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Manzanares puede quedarse sin 
Traumatología en el Hospital

los manzanareños temen 
por la desaparición defí- 
aitiva del servicio de Trau
matología del Hospital 
Virgen de Altagracia de la 
localidad, y su traslado a 
Valdepeñas.

I En la actualidad sólo un
1 especialista atiende el servicio, 
' que la Dirección Provincial
1 del Insalud ha anunciado que 
! quiere trasladar temporalmen

te, en principio, al Hospital 
de Valdepeñas.

' (Pág.16)

El Insalud anuncia 
que trasladará 
temporalmente el 
servicio al Hospital 
de Valdepeñas, 
durante este verano, 
pero en Manzanares 
temen que la 
medida sea 
definitiva

EI Hospital manzanareño se puede quedar sin traumatólogos

El diputado, Nicolás Clavero.

Más de 1.600 
millones para el 
Programa 
Operativo Local 
en Ciudad Real

(Pág. 7)

El Ayuntamiento podría ser multado.

La multa podría ser de 50 millones

El Ayuntamiento de 
Valdepeñas “complicado” 

en vertidos ilegales
(Pág. 13)

Durante el ingreso de Miguel Poveda

El catedrático Benjamín 
Fernández Ruiz abandona 

la presidencia del lEM
El presidente del Instituto 

de Estudios Manchegos 
(lEM), el vicerrector de la 
Universidad Complutense de 
Madrid Benjamín Fernández 
Ruiz, presentó el jueves su 
dimisión en el transcurso del 
acto de ingreso en la ins
titución manchega de Miguel 
Poveda Ciórraga, director 
del Departamento de Física 
Aplicada de la Universidad 
de Castilla-La Mancha.

Benjamín Fernández Ruiz 
explicó su decisión diciendo 
que se siente responsable de 
la falta de ayuda institucional 
que viene padeciendo el 
lEM desde hace varios años.

Por su parte, el nuevo 
miembro de la institución 
pronunció un discurso sobre 
“Energía y medio ambiente”.

(Pág. 5) Benjamín Fernández.

Los fabricantes 
de hoces de La 
Solana se unen 
en una sociedad 
comercial

Las dos fábricas de hoces de 
La Solana, “La langosta” y “La 
pajarita” han decidido consti
tuirse en sociedad comercial, 
con lo que conseguirán ventajas 
en el mercado, en el que domi
nan el ochenta por ciento del 
sector.

Las firman no descartan rea
lizar un ensamblaje de la pro
ducción, aunque responsables 
de las misma.s han indicado que. 
de producirse, no pondría en 
peligro para los puestos de tra
bajo que existen en la actua
lidad.

(Pag. 18)

CUPON DE LA ONCE 

N= PREMIADO AYER 

29.339

. Actitudes “antisindicales”. La Federación de Ser- 
jcios Públicos de UGT en Ciudad Real denuncia acitudes 

3Eainente “antisindicales” entre los miembros del equipo 
lectivo del complejo hospitalario del Insalud ciudarrealeño.

^•‘^bajadores acusan a algunos responsables de vetar 
Entrada de delegados sindicales (Pág. 7)

■■ Y además

Libreta Verde
Del campo. Siempre contigo.

Agricultor, ganadero: lo gue te 
interesa está en la Caja de Albacete. 

. ¡Infórmate!
^ Caja de Albacete

Crece con nosotros
*TAE 5%

González dice 
que no tuvo 
conocimiento 
sobre el GAL 

(Pág. 19)

Rosa Conde 
afirma que la ley 
Corcuera está 
muy elaborada 

(Pág. 20)

Fraga y Aznar 
testificarán en el 
juicio por el 
“caso Amedo”

(Pág. 21)
J
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Firma in vitada

oy se constituyen las 
nuevas corporacio
nes municipales. En 

cada pueblo de España inte
resa, sobre todo, su ayunta
miento. Pero, en el conjunto 
nacional, existen muchos 
puntos de atención que reba
san el ámbito local. Por eso 
me parece sugestivo retratar, 
más que diagnosticar, la pers
pectiva que ofrece esta jor
nada, de la que se despren
den notables lecciones polí
ticas.

L - La pugna de los nacio
nalismos:

Es especialmente visible en 
el País Vasco. En San Seba- 
tián y otras localidades de 
Euskadi, el PNV ha preferido 
pactar con los socialistas, 
antes que con sus compañe
ros de gobierno autónomo. 
Ello demuestra hasta qué 
punto son distintas las polí
tica regional y local. Pero 
demuestra, sobre todo, que 
por encima de las alianzas 
de gobierno siguen decidien
do las competencias por el 
espacio electoral. Al desalo
jar a Eusko Alkartasuna del 
Ayuntamiento de San Sebas
tián, se le quita a Carlos 
Garaicoechea una parcela de 
poder e influencia.

2 .- El imperio de las mino
rías:

Las minorías influyen más 
que nadie en todo pacto de 
gobierno. Imponen condicio
nes, reclaman cuotas de 
poder y casi siempre las 
obtienen. El caso más elo
cuente es el de Vigo. La con
dición impuesta por sólo dos 
concejales de Esquerda Gale
ga consistía en que el PSOE 
cambiara a la persona en la 
que invirtió para conseguir el 
voto. Y, si quería mantener 
el gobierno municipal, el 
PSOE tenía que ceder. Y 
cedió. Importa más el poder 
que la persona.

3 .- Los grandes símbolos:
Aunque el Partido Socia

lista hubiese obtenido una 
victoria más abultada en las 
urnas de mayo, de poco ser
viría tal éxito si perdía esas 
ciudades consideradas “joyas 
de la Corona”: Sevilla, Valen-

Siete notas del 15-J
FERNANDO ONEGA

cia o Madrid. Como las ha 
perdido, hoy da la impresión 
de haber

4 .- Los 
pactos:

Dentro 

sido derrotado.
maleficios de los

de esos símbolos,
el más morboso es el de Sevi
lla. Pero pactar con la dere
cha parece que trae un male
ficio en este país. Por un pac
to parecido empezó a caer 
el CDS. Ahora, se produce 
una crisis interna en el Par
tido Andalucista. Si el P.A. 
quiere no repetir sus propias 
experiencias y las del partido 
de Suárez, tiene que apren
der una lección: a Suárez no 
le castigaron tanto los pactos 
con el PP como los cambios 

de rumbo.
5 .- La soledad conservado

ra:
Dentro de todo el pano

rama de acuerdos, se han 
confirmado los pronósticos 
iniciales: de las elecciones ha 
salido un panorama tal, que 
el Partido Popular se ha que
dado sin más socios que los 
regionalismos. No es seguro 
que sea una buena inversión. 
Pero tampoco es seguro que 
tenga nunca otra posibilidad. 
Ese es su drama.

6 .- Los ausentes:
Entre los elegidos que no 

podrán hacer hoy una gran 
fiesta, figuran todos los alcal
des y concejales donde han 

sido impugnadas las eleccio
nes. Hay muchas acusaciones 
de juego sucio., pero quien 
más sucio juega en cualquier 
elección es quien no sabe 
controlar a sus propios píca
ros cuando se ponen a hacer 
picaresca.

7 .- Bipartidismo práctico;
Es injusto y simplista repe

tir que estamos ante un 
modelo bipartidista. No, hay 
muchos partidos. Pero, en la 
práctica, se ha producido un 
alineamiento por familias. 
Cada oveja con su pareja. En 
la España de este 15-J e^á 
mucho más clara la división 
entre izquierda y derecha. 
Ese es, quizá, el gran cambio.

La Tribuna
---------------- de Ciudad Real - -----------------
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E
l viernes, diez de abril 
de 1991, en la Iglesia 
de San Juan de los 

Reves de Toledo, don Juan 
Í^Borbón, conde de Barce- 

i recibió, de manos de 
Ístro rector, el título de 
doctor “Honoris Causa” por 
J Universidad de Castilla-La 

Mancha.
Pe la solemnidad, magni

ficencia y nobleza de la cere
monia se han hecho lenguas 
los medios de comunicación, 

para los que tuvimos el 
honor de asistir fue una 
auténtica vivencia en el puro 
yno gastado sentido del tér
mino, aquel acontecimiento 
doe ocurre a una persona y 
le hace cambiar en algún sen
tido sus planteamientos vita- 
1£5 En efecto, ahí se mani
festó, en la hermosa plasti
cidad de aquel ámbito, la con
veniencia y oportunidad de 

1 aunar modernidad con tradi
ción, desechando de una y 
otra lo superficial y lo caduco, 
lo novelero y lo rancio.

La elección de don Juan- 
de Borbón como primer doc
tor “Honoris Causa” de nues
tra Universidad responde a 
este pensamiento: él es la 

| prueba vivida de como una 
| Institución centenaria pudo 
| resurgir, cuarenta y cinco años 
| después , del naufragio, para 
| ileg^ a su más altó destino: 
| el nexo de todos los hispanos. 
| Ese noble anciano, que reci- 
[ bió de manos académicas 
| birrete, espada, anillo y guan- 
1 tes fue, en aquella larguísima 
I travesía del desierto, un res- 
| plandor trasterrado y des- 
| terrado que señalaba la cierta 
| posibilidad de una España de 
1 todos los españoles. Y era dig- 
| no de ver como un público, 
Ien el que hace pocos años 
| se podría presumir un escaso 
| sentimiento de monarquismo 
1 histórico, aplaudía emociona- 
| do por gratitud, afectó y 
| respeto.
| Vienen estas reflexiones al 
lililo de los acontecimientos 
| recién idos y de otros que 
| están por venir. Me han lle- 
| gado noticias de que el próxi- 
| nio doctor “Honoris Causa” 
1 de nuestra Universidad pudie- 
1 ta ser otro venerable anciano, 
1 también trasterrado, como su 
1 egregio compañero de grado 
1 académico; catedrático de 
literatura, al que los tristes 
■ avalares de nuestra historia 
I enviaron a las universidades 
1 americanas, y sobre todo, y 
| Kto es lo notable, insigne cer- 

''antista. Nada más oportuno, 
tada más discreto, nada más 
’^nectado con la sensibilidad 
popular que nombrar a un 

I ^tudioso de Cervantes doctor
Honoris Causa” por la Uni- 
orsidad de Castilla-La Man- 

' cha.
Conocí yo de los estudios 

^oste futuro doctor por una

Cervantes en nuestra universidad

La elección de don Juan de Borbón como primer doctor “Honoris 
Causa” de nuestra Universidad responde a este pensamiento: él es 
la prueba vivida de como una Institución centenaria pudo resurgir, 
cuarenta y cinco años después del naufragio, para llegar a su más 
alto destino: el nexo de todos los hispanos. Ese noble anciano, que 
recibió de manos académicas birrete, espada, anillo y guantes

compra casual que hice en los 
puestecillos de libros de lance 
que solían establecerse cabe 
la Plaza de Santa Bárbara de 
Madrid, y que ignoró si sub
sisten o han caído arrasados 
por la furia inconoclasta Con
tra la venta ambulante de 
algún ilustrado edil capitalino. 
El libro en cuestión, signado 
por mí en la fecha de 4 de 
marzo de 1980, se llamaba 
“Nuevos deslindes Cervanti
nos” y trataba de conocimien
to y vida de Cervantes; Cri
sóstomo y Marcela; estudios 
sobre el “Curioso impertinen
te”, la novelita incrustada en 
la Primera Parte que tanto 
irritaba a Unamuno; la cap
tura de Cervantes por los 
piratas argelinos; y, a manera 
de coda, Don- Quijote o la 
vida como obra de arte, donde 
hace agudísimos comentarios 
a la aventura de la Cueva de 
Montesinos.

Pero hablemos ahora de 
nuestro autor. Mucho penó y 
gozó Cervantes por estas lla
nas y polvorientas tierras de 
La Mancha, bien es cierto que 
mas arboladas en su tiempo. 
Sufrió cárcel en Argamasilla 
por su negro empleo -mal 
pago por su desvelo, mutila
ción y cautiverio al servicio 
de don Juan de Austria- de 
recaudador del impuesto más 
impopular de la historia y des
tinado a la más desatinada de 
las empresas: la Armada 
Invencible. ¿Y por qué a 
hombre de tanto mérito se le 
niega la patente de embarque 
para América y únicamente 
puede obtener del Gobierno 
uñ oficio que sólo un deses
perado -o un desalmado y él 
por cierto no lo era- podía 
aceptar? Tal vez la hipótesis 
más certera es la apuntada 
por Américo Castro; la ascen
dencia judaica de su padre 
Rodrigo Cervantes, cirujano y 
barbero, estigmatizó su vida.

También debió sufrir los 
incómodos viajes por infames 
carreteras que hicieron excla
mar a Azorín, siglos después: 
“las andanzas, desventuras, 
calamidades y adversidades de 
este cronista es posible que 
lleguen algún día a ser famo
sas en la historia. Después de

JULIAN PEREZ TEMPLADO (*) 

las veinte horas de carro que 
la ida y vuelta a Puerto Lápice 
suponen, hetenos aquí ya en 
la Aldea de Ruidera -célebre 
por las Lagunas próximasapo- 
sentados en el Mesón de Juan 
... trás ocho horas de traque
teo furibundo y de tumbos y 
saltos en los hondos relejes 
del camino, sobre los pétreos 
alterones....”. Quedaba dicho 
Mesón un poco más abajo del 
actual, regentado por el abue
lo de nuestro Juan, justamen
te en el lugar donde ahora 
nos dejan sin periódicos todos 
los domingos.

También debió sufrir los 
chinches y durezas de los 
camastros de las ventas y los 
repugnantes manjares que 
ofrecían al molido y casi des
membrado caminante que a 
sus portadas llamaba; hay una 
frase en el Quijote que, sin 
duda, refleja una experiencia 
personal y nada grata de nues
tro escritor, cuando el caba
llero pide de cenar y el ven
tero lo ofrece “un trozo de 
bacalao más negro que sus 
entrañas” ¿quién puede dudar 
que en ese tristísimo y deso
lador trance se vio Cervantes, 
como todo solaz y recreo tras 
una agotadora jornada de 
viaje?.

También debió recrearse su 
fino y atento espíritu en tan
tísimas cosas que la realidad 
manchega le ofrecía: los cuen
tos y consejos, al amor de la 
campana en invierno y al fres
co del porche en verano, de 
toda la abigarrada y variopin
ta humanidad que pasaba por 
áquellas ventas de Dios. Léase 
el cuento de la pastora Torral
ba porque ahí está toda la 
frescura, todo el sabor, toda 
la gracia de nuestra literatura 
popular. '

Su curiosidad le llevó a 
pasar por lugares pintorescos 
a los que el vulgo atribuía 
mágicos efluvios: la Cueva de 
Montesinos, aventura de la 
que Borges, tan desdeñoso 
con nuestra literatura, llegó 
a decir que eran las mejores 
páginas que jamás se hayan 
escrito. “¡Oh lloroso Guadia
na y vosotras sin dichas hijas 
de Ruidera, que mostráis en 
vuestras aguas las que llora

ron vuestros hermosos ojos!”.

También intentó, allá por 
la alta Mancha de Illescas, 
encontrar su aurea mediotri- 
tas por medio del connubio, 
lo que tampoco pudo ser por 
la insoportable estulticia de la 
escogida.

Y así pasó los años por 
estas tierras aquel buen hom
bre “más versado en desdi
chas que en versos” y dejó 
una hondísima semilla sem
brada en el arraigo popular, 
pues no hay símbolo que más 
identifique al manchego con 
su patria que aquellos perso
najes nacidos de su alma.

La morada vital de los man
chegos está habitada por el 
espíritu Cervantino, y en ella 
viven sus dos criaturas con la 
misma naturalidad que duer
me el vino en sus tinajas y 
el queso en sus alacenas. Y 
así, en mis diecisiete años de 
manchego adoptivo, ya ni 
puedo contar cuántas casas 
del caballero del Verde 
Gabán he visitado por estos 
anchurosos y despejados pue
blos y he gozado de aquel 
“maravilloso silencio que en 
toda la casa había que seme
jaba un monasterio de Car
tujos”. Y también, como el 
mozo Lorenzo, tuve y tengo 
un padre, aficionado al per
digón manso como el buen 
caballero don Diego de 
Miranda, que con mano dis
creta y amorosa me apartó 
de los devaneos literarios para 
encaminarme por los ásperos 
liegos de la justicia, última 
forma a la postre-de la Caba
llería andante o sedente.

Tampoco puedo contar las 
veces que en la Sierra Morena 
de Infantes, del Viso, de 
Almodóvar o de Fuencaliente, 
mientras aguardaba el caute
loso paso del cochino o la 
brava estampía del venado, 
algún postor o rehalero me 
ha contado, con la misma 
seguridad que otorga la expe
riencia vivida, que precisa
mente en aquél lugar ocurrió 
la famosa aventura de Bel- 
tenebros, dónde Don Quijote, 
perdido el juicio por los des
denes y achares de su dama, 
había decidido retirarse a 

hacer penitencia al gaulesco 
modo -¡y cómo entender el 
Quijote sin conocer el Ama- 
dís!-. Y donde sucedieron las 
sabrosísimas aventuras con el 
Roto o Caballero del Bosque, 
el abigeato del Rucio de San
cho por el desalmado y desa
gradecido Ginés de Pasamon
te y la firma por Don Quijote 
de la famosa, libranza polli- 
nesca, y tantos y tantos suce
sos que cada uno de ellos, 
y aún esparcidos, darían guita 
para escribir media docena de 
novelas de esta nueva ola cuya 
invasión nos aflige y espanta.

Empero, y Dios me libre 
de atizar este fuego, que bas
tantes lugares Cervantinos 
hay ya en La Mancha, no he 
observado reivindicar con tan
to denuedo, salvo algún nom
bre comercial de la hostelería, 
la ubicación en éstas tierras 
de. la Insula de Barataría, 
situada por Cervantes en los 
lueños lugares aragoneses de 
los Duques de Villahermosa, 
pues no otros eran el par de 
estúpidos y desoficip Jos 
nobles que tan sangrientas 
burlas hicieron de nuestros 
amadísimos hermanos. Dos 
personajes de la aventura son 
del Campo de Calatrava, “el 
doctor Pedro Recio de Agüe
ro, natural de un lugar lla
mado Tirteafuera, que está 
entre Caracuel y Almodóvar 
del Campo a mano derecha” 
y aquél labrador, “natural de 
Miguelturra, un lugar que está 
a dos leguas de Ciudad Real” 
que pedía licencia a. Sancho 
para dar matrimonio a su hijo 
con otra muchacha del lugar, 
“Clara Perlina, hija de Andrés 
Perlerino,. labrador riquísi
mo”. La lectura de esos capí
tulos transpiran un inconfun
dible aroma manchego; per- 

' dice§ y olla podrida yetada 
para comer por el implacable 
doctor y “salpicón de vaca con 
cebolla y .unas manos cocidas 
de ternera algo entrada en 
días” para cenar.

Nada más sutil, nada más 
propincuo al alma manchega 
que el nombrámiento de un 
cervantista come doctor “Ho- 
noris Causa” de nuestra Uni
versidad.

iSursum corda atque cálices 
por La Mancha y por Cer
vantes; por don Juan de Bor
bón y por el próximo doctor!. 
Y por nuestra Universidad, la 
bien nacida, la ’^ien plantada, 
la bien amada: que ella sea 
para nosotros lo que fue la 
infanta Isabel Clara Eugenia 
-¡qué nombre tan bien com
puesto!- para su padre el cer
vantino Rey Felipe II; “la luz 
de mis ojos”.

(*) Julián Pérez Templado 
es presidente de la Audiencia 
Provincial

MÁNANA DOMINGO POR SOLO LEER LA TRIBUNA
TE REGALAMOS UN POSTER DE CIUDAD REAL A TODO COLOR
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La vergüenza de la izquierda
li la militancia de izquierda 
k no sale a la calle a gritarle 
’ a la ley Corcuera, es que 

las sensibilidades políticas de 
este país ya son inexistentes.

A las gente.s suelen pasarles 
estas cosas. Les llevaban a las 
plazas de toros para rechazar la 
OTAN y a las bases, americanas 
para pedir soberanía. Pero hoy 
adoptamos nuestros ejércitos 
para las nuevas necesidades de 
la Alianza y desde bases espa
ñolas despegaron B-52 con des
tino a Irak. La gente -ya digo- 
se cansa de la instumentalización 
y del requiebro, hoy más que 
nunca cuando soportan la 
corrupción sin explicación algu
na.

Pero lo de la futura ley de 
seguridad es demasiado.

La conciencia de la izquierda 
no ha podido aceptar jamás el 
recorte de las libertades so pre
texto de mayor seguridad, se 
mayor seguridad ciudadana. Es 
éste uno de los principios fun
damentales de la izquierda 
democrática que han entrado en 
colisión con la futura ley, deso
ladora norma y auténtico maza
zo para cualquier demócrata 
sincero.

La terapia que parece impar
tir el PSOE al frente del gobier
no de las cosas globales es la 
de una inmensa gestoría, pero 
sin apellidación ideológica.' 
Había que ver a Narcís Serra 
reunido con el grupo parlamen
tario (naturalmente Alfonso 
Guerra no apareció) desbrozan-
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do la que será próxima norma 
y ni siquiera una pregunta hubo 
entre los parlamentarios socia
listas.

El descrédito de las institu
ciones y de los parlamentarios 
es tan grande, que a nadie de 
la villa se le ha ocurrido ir a 
la calle Coca para demandar a 
sus diputados el significado de 
la ley, esas invitaciones para las 
comisarías y las entradas en 
domicilios sin órdenes judiciales.

Y la calma ha sido tan gran
dísima (coincide la presentación 
de la ley con la vista del caso 
Amedo) que sólo los medios de 
comunicación y el aparato de 
los partidos en oposición han 
alzado la voz.

Pero nadie más.
La base sociológica de la 

izquierda que accedió al poder 
en el 82 era la que orquestaba 
contra el presidente Reagan, la 
que reía las ocurrencias de Enri
que Tierno y la puso a 
como estandarte de 
libérrima.

Pero esa base se ha

Madrid 
cultura

diluido
entre ese sesenta por ciento de 
compromisarios (XXXII congre
so) que estaban -y están- en 
nómina pública y un aburgue
samiento desmedido que va a 
decir que sí (ya lo ha dicho por 
medio de José Luis Corcuera) 
al recorte de las libertades.

Esto no hay quién se lo crea.
Actitudes de este tipo hubie

ran encontrado feroz oposición 
en los tiempos de la adminis
tración centrista; imaginarse a

Se busca identidad deportiva 
Razón: Ciudad Real

JESUS MIGUEL FUENTES CABAÑAS

la tercera no pudo ser la vencida. A pesar 
de las ilusiones y esperanzas que alber
gaban los miles de seguidores del Caserío 

Vigón de que su equipo ascendiera a División de 
Honor del balonmano español, aquellas no alcan
zaron la oportuna ratificación en la pista de juego 
y del “este año sí”, se pasó al “este año tampoco”. 
Por sú parte, el fútbol capitalino, sumido en un 
sueño profundo y enfrentado a un incierto e indi
ferente futuro, está empeñado en traspasar al balon
mano el favor de una afición abonada a las decep
ciones. En este sentido, los sucesivos pinchazos 
de uno y otro deporte reconducen el problema 
a un plano que trasciende la interpretación depor
tiva y que alcanza significaciones políticas y 
sociológicas.

Al hilo de lo expuesto, si atendemos a la afir
mación de que los equipos de una ciudad o de 
un país actúan como representantes simbólicos que 
contribuyen, con sus victorias o derrotas, a mejorar 
la imagen de la comunidad, la proyección ofrecida 
hasta hoy por Ciudad Real al resto del país, sólo 
cabe interpretaría a través de un prolongado mutis
mo. Y es que un equipo repre^nta algo más que 
cinco, siete y once jugadores/vestidos de corto, 
practicantes de una disciplina deportiva determi
nada y sujetos a unas regl^ de juego cerradas. 
La afición delega en su equipo como el pueblo 
lo hace en su ejército, el oficio del partido y de 
la batalla. No en vano, los indios cheroquees deno
minaban al deporte como el hermano pequeño de 
la guerra, y sólo hemos de reparar en el número 
de palabras con matiz bélico que hacen referencia 
al desarrollo de un partido, para aseverarlo. En 
este sentido, el conjunto deportivo se constituye 
en el estandarte de la comunidad, alentando a 
que*sus victorias o derrotas sean asumidas por 
ésta.

Un ejemplo de la trascendencia política y socio
lógica del deporte lo tenemos en la imagen ofrecida 
por España más allá de sus fronteras, durante los 
años 50. Los dos estereotipos más comunes para

Leopoldo Calvo Sotelo anh' 
zando la participación de b n 
en el desfile de la victoria a? 
ricano, nos parecería ciencia?' 
ción. La dureza opositora te ' 
entonces la esencia de no ren 
ciar a principios no sólo de ni 
tido, también democráticos

Pero los principios ya no’e¿ 
ten. Se enterró a Montesquiú 
se laminó la responsabihi 
política y no se dieron exí 
caciones-a la corrupción 
pante en la financiación ileoji 
de los partidos políticos. ’ i

Ahora le ha tocado el tumi 
a las libertades, a su recone. 
a la vieja teoría de que el ciu. 
dadano limpio nada tiene que 
temer, pese a los errores habidos 1 
en la búsqueda del indusirJ 
Revilla (una casa desplomada!| 
o el ingreso en prisión de dosl 
viejas por tener cuatro botes dí| 
bicarbonato, botes confundidoil 
con droga. 1

Me parece que nadie saldrá 1 
a la calle a quejarse de esJ 
recorte de las libertades que tieJ 
ne una dimensión que va msl 
allá de la propia normativa, bl 
dimensión grave de que el cspíl 
ritu constitucional ya no se dcJ 
aparece, tan límpido y reí!^ 
como antes. 1

Esta ley no sólo es una nial]| 
noticia,para cualquier demócn-l 
ta sincero, además de ser awi 
para otros recortes (por ejempbl 
la libertad de prensa) es, 
damentalmente, una vergüereil 
para la izquierda. I
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un ciudadano extranjero eran Franco y el ReJñ 
Madrid. El propio ministro secretario general n 

■ Movimiento, José Solís Ruiz, al final del banquea 
que ofreció el Real Madrid con motivo de habéis 
adjudicado la V Copa de Europa, afirmó dirim 
dose a los jugadores madridistas: “Vosotros babea 
hecho más que muchas embajadas desperdiga!^ 
por esos pueblos de Dios. Gente que nos odiaba 
ahora nos comprende gracias a vosotros, porR 
rompisteis muchas murallas”. Dejando de lado 4 
utilización política del discurso, no podemos olvi^l 
en cambio, el efecto reparador de determina»!! 
triunfos deportivos sobre la decaída moral de 
nación. Hoy en día, el cauce de expresión !^ 
efectivo pra algunas ciudades como Badalona, 
soa o Albacete, es el deporte. Sus conjuntos pas^ 
por la geografía nacional el nombre de esos lugaij 
y actúan con figuras emblemáticas de las 
nidades respectivas. 1

Ciudad Real, por tanto, no conseguirá una 
tidad deportiva propia hasta que no haga coi»^ 
la particularidad, el carácter propio e intransie^ 
de la capital con la representación de estos 
genuinos por parte de algún equipo. Funci 
éste sería reducir la emigración deportiva - ■ 
tificación de un aficionado local respecto a un J 
po foráneo-, y la proyección de identida 
espejos que reflejan imágenes distintas a l J 
yectadas. Por eso, en el año más importau 
deporte castellano-manchego, en el que treseq m 
han alcanzado la categoría más alta en s ■ 
pectivas disciplinas -Guadalajara y C°"^.^Í m 
balonmano, y Albacete en fútbol-, ^'“^LfniJ 
no puede ser testigo mudo de los acontecí 
trascendentales de la Comunidad. . J

Para lograr tal empeño, es necesario que ■ 
tencia del Caserío Vigón por abrirse u 
entre los mejores del panorama nacional,o, J 
fisuras al cansancio de la afición, de los 
y de los propios jugadores, y que en 
histórico para el deporte español, todos ■ 
gritar por estas fechas: “¡este año sí! • ■
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VI oresidente del Instituto de Estudios Man- 
hesos, doctor Benjamín Fernández Ruiz, cate- 

^líráticó y vicerrector de la Universidad Com- 
^lateDse, hi^o pública, el jueves, su decisión Jf diiaitir, por entender que su presencia al

En el discurso de ingreso del nuevo miembro de número del IEM, doctor Miguel Poveda Ciórraga

frente del lEM pudiera ser la causa de la falta 
de ayuda económica por parte de las autoridades 
autonómicas y provinciales, lo que ha supuesto 
una situación difícil para el Instituto. Fernández 
Ruiz hizo pública esta decisión al término del

solemne acto celebrado en la Cámara de Comer
cio e Industria de la provincia, para recibir 
al nuevo consejero, doctor Miguel Poveda Ciórra
ga, catedrático de la Escuela Universitaria de 
Ingeniería Técnica Agrícola de Ciudad Real.

Benjamín Fernández Ruiz, presidente del Instituto 
de Estudios Manchegos, presentó su dimisión

Justificó esta decisión por la falta de ayudas de los diferentes organismos oficiales

C.L.P.

El acto de recepción del nue
vo consejero doctor Poveda 
Ciórraga, dió comienzo a las 
ocho de la tarde y estuvo pre
sidido por el doctor Benjamín 
Fernández Ruiz y junta de 
gobierno, y contó con la asis
tencia de buen número de con
sejeros, los alcaldes de Ciudad 
Real y Almagro, señores Selas 
Céspedes y López Condés, com
pañeros y alumnos del recipen- 
diario y amigos de la capital y 
provincia.

El doctor Poveda Ciórraga 
hizo su entrada en el salón 
acompañado de sus padrinos, 
señores Jara y Rodríguez de la 
Rubia, y seguidamente leyó su 
discurso de ingreso, sobre el 
tema “Energía y medio ambien
te en Castilla-La Mancha”, que 
acompañó con algunas diapo
sitivas.'

Tras un saludo a todos los 
asistentes y de manera especial 
asu maestro, don Gervasio, pre- 
sente'en la sala, señaló que para 
él era un gran honor ingresar 
y pertenecer al Instituto de Estu
dios Manchemos, citando a Juan 
Alcaide y Gregorio Prieto con 
unos. versos de gran lirismo.

Destacó más adelante, ya en 
el tema de su discurso, que nos 
encontramos en el umbral de 
una nueva era, de innovación 
tecnológica y muy especialmente 
las “energías”, de las que nuestra 
Mancha es fuente potencial. 
Tras la guerra del Golfo, el fan
tasma de la “stag-fration”, pala
bra que significa estancamiento 
ron inflación, se cierne sobre 
nosotros según los expertos, 
aunque a su juicio el impacto 
de la crisis del Golfo sobre Espa
ña puede ser leve y sostenido.

El doctor Poveda destacó 
romo energías alternativas en 
Castilla-La Mancha la eólica, 
haciendo referencia a la, hoy 
derribada por el viento, central 
eólico-solar, única en el mundo, 
ronstruída por una empresa ale
mana en Manzanares; la solar, 
Pnra cuyo desarrollo la subme- 
^h sur posee todos los requi
ntos para el alto potencial de 
Aprovechamiento; la energía de 
A biomasa, potencial aún sin 
^^Ptotar, procedente de las bio- 
A’^s “de los sarmientos enre- 

A os de sus viejas cepas”, que 
produce a pesar nuestro.

ral y®®”® después al gas natu- 
del que Castilla-La Mancha 

^^^ provincias de 
j ^^^^ y Toledo se pueden 

^derar agraciadas con uno 
os mayores premios tecno- 

^^ historia, al cru- 
gasoducto del futuro, 

"^^g^l’a y Libia con 
lisvA^^’ .^^^^^ Siberia. Destacó 
otras ”^^^^^ ^^* g^^ natural sobre 

y ^^ menor con- 
necp?^*^” "A^dio ambiental. Es 

flue el sector empre- 
Ao-maneh ’^ ’‘^g'°" castella- 

^^"chega se adapte a la

Miguel Poveda recibe la felicitación de Benjamín Fernández Ruiz

implantación de esta nueva tec
nología, evitando que sea ges
tionado por empresas foráneas.

Tras hacer referencia al Pro
grama Thermie de la CEE, con 
participación de empresas eléc
tricas españolas y extranjeras, 
para el estudio del proyecto de 
instalación en Puertollano de 
una Planta de generación de 
energía eléctrica 'a partir de la 
gasificación integral del carbón 
y ciclo combinado, destacó las 
medidas de ahorro energético, 
entre ellas la arquitectura bio
climática en el diseño de edi
ficios.

El doctor Poveda dedicó la 
última parte de su interesante 
conferencia a distintos proyectos 
de investigación, como el mon
taje en Castilla-La Mancha de 
una planta termoeléctrica de sar
mientos de vid de 150 mega- 
watios de potencia; estudio de 
ruido ambiental én las princi
pales ciudades de la región; cría 
intensiva de la perdiz roja; refri
geración de autobuses urbanos 
e interurbanos, utilizando como 
fuente energética gas natural y 
viabilidad de invernaderos cli
matizados con bomba de calor, 
anunciando que la Caja Rural 
Provincial subvencionará la 
construcción de uno de estos 
invernaderos en la Escuela de 
ITA de Ciudad Real.

Sus últimas palabras fueron 
de ofrecimiento para la reali
zación de los proyectos que sean 
viables y de colaboración con 
las tareas científicas e investi
gadoras del Instituto de Estudios 
Manchegos.

Imposición de insignias

Tras los muchos aplausos con 
que fue acogido el documentado 
discurso de ingreso del doctor

Miguel Poveda Ciórraga «n un momento de su discurso de ingreso. PAUL white

Poveda, el presidente del Ins
tituto impuso al nuevo consejero 
la medalla, e insignia y entregó 
el diploma, para a continuación 
conceder la palabra al consejero 
Mauro García-Gainza Mendizá
bal, que pronunció un breve par
lamento en contestación al reci- 
pendiario, en el que indicó la 
necesidad de investigar a gran 
escala las energías alternativas, 
solar, eólica y gaseosa, a fin de 
que puedan sustituir al petróleo 
en momentos difíciles, al mismo 
tiempo que se contribuye a una 
menor contaminación. Felicitó 
ál nuevo consejero y señaló que 
esperaba el Instituto de él una 
importante colaboración.

Dimisión del presidente ‘

Cerró el acto el doctor Fer
nández Ruiz, quien dio la bien
venida al profesor Miguel Pove
da “a esta Institución manchega, 
en la que de verdad merece la 

pena estar en ella, como lo han 
estado tantos destacados perso
najes desde que se fundara en 
1945 en que inició su existencia, 
y vamos a seguir existiendo”. 
Dio las gracias al alcalde de Ciu
dad Real, Lorenzo Selas, por la 
colaboración prestada en la vida 
del Instituto, y a la Universidad 
por los tantos puntos de con
tacto para manifestar por último 
que ante la falta de ayudas eco
nómicas por parte de organis
mos y autoridades regionales y 
provinciales, lo más honesto que 
podía hacer es dimitir, aunque 
señaló que no podía comprender 
como “las autoridades puedan 
ser tan insensibles en orden a 
las actividades culturales y cien
tíficas del Ins tuto.

Por último el doctor Poveda 
Ciórraga, que fue muy felicitado, 
invitó a una copa de vino a quie
nes habían asistido a su ingreso 
en la docta Corporación man
chega.

Benjamín Fernández 
señaló que continuar 
en el cargo de 
presidente 
perjudicaría todavía 
más al Instituto

Junta 
Directiva

La Junta Directiva del 
Instituto de Estudios 
Manchegos celebró sesión 
el pasado día 13 y acordó 
retrasar hasta el 14 de 
septiembre próximo el 
pleno de la Corporación, 
convocado inicialmente 
para finales de junio. La 
causa del aplazamiento es 
la ausencia obligada de 
varios miembros de la 
propia Junta, por razones 
académicas.

En el referido Pleno de 
septiembre se eligirá una 
nueva Junta Directiva, de 
conformidad con los 
Estatutos recientemente 
aprobados.

Su presidente, Benja
mín Férnandez Ruiz 
anunció a los miembros 
de la Junta su decisión 
irrevocable de dimitir, 
con lo que no compare
cerá a las elecciones con
vocadas.

A pesar de esto, señaló 
el presidente que durante 
los últimos tres años se 
había mantenido un nivel 
digno de actividad, aná
logo a periodos anterio
res, con importantes sub
venciones económicas, 
como la de la CECEl..

La Junta conoció tam
bién la renuncia volunta
ria del cargo de vicepre
sidente de Pedro Peral, 
tras ser elegido diputado 
regional “en línea con la 
actitud de apartidismo 
político observada desde 
hace algunos años por los 
cargos directivos del Ins
tituto.

El presidente afirmó 
que en líneas 
generales se había 
mantenido un nivel 
de actividad análogo 
al de años anteriores
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Creen que la Asociación que lidera Pedro Barato ha asumido un protagonismo que no le corresponde 

UGT y CCOO quieren negociar el convenio del campo 
con las organizaciones ^‘realmente representativas”

No aceptarán la mediación de Trabajo si ésta incluye exclusivamente con ASAJA

Los sindicatos UGT y CCOO quieren negociar el con
venio del campo con las organizaciones ^^realmente repre
sentativas” del sector y no sólo con ASAJA^ que “ha 
asumido un protagonismo que no le coresponde”. Las 
conversaciones quedaron rotas' tras la última reunión, 
celebrada el Jueves.

Carlos MUÑOZ DE LUNA

Los sindicatos UGT y 
CCOO anunciaron ayer su 
voluntad de negociar el con
venio del campo con “todas las 
organizaciones agrarias con 
representatividad en el sector” 
y enumeraron a UPA, COAG, 
la rama escindida de JJAA, 
además de ASAJA, así como 
las grandes empresas agrícolas, 
como “La Garganta”, MAYA- 
SA y, en general, todas en las 
que existan delegados de per
sonal de ambos sindicatos.

Los sindicatos han enviado 
sendas plataformas reivindica
tivas a cada una de estas enti
dades y esperan ponerse a 
negociar en breve.

La razón de esta actitud de 
los sindicatos se debe a que 
consideran que “ASAJA ha 
asumido un protagonismo que 
no se corresponde con la rea
lidad”, ya que, según dijeron 
el secretario general de la Fede
ración de Trabajadores de la 
Tierra de UGT y el de Acción 
Sindical de CCOO, “tenemos 
serias dudas acerca de que la 
representatividad de ASAJA 

llegue al 60 por ciento”.
Los sindicatos fundamentan 

estas dudas en afirmaciones de 
algunos miembros de ASAJA 
en el sentido de que ellos “son 
más trabajadores que los pro
pios trabajadores“ y en el hecho 
de que muchos de ellos sólo 
tienen uno o dos asalariados.

Ruptura de las negociaciones

Por otro lado, los sindica
listas dieron un repaso a la 
situación del convenio del cam
po, cuyas negociaciones queda
ron rotas tras la última reunión, 
celebrada el jueves. Recordaron 
la oferta salarial de la patronal 
(subida de un 5,5 por ciento 
o, 16 que es lo mismo, algo 
más de tres mil pesetas) y la 
exigencia de los trabajadores 
(24 por ciento de subida, que 
equivale a un aumento de unas 
doce mil pesetas). En este pun
to, indicaron que en Toledo la 
propuesta de la patronal era del 
16 por ciento.

Para Tomás Guijarro “puede 
parecer exagerado el pretender 
una subida porcentual del 24 
por ciento, pero cuando eso se

Los sindicalistas quieren negociar con todas las organizaciones agrarias. PAUL WHIlí

traduce a pesetas realmente no 
es ninguna exageración, pues 
no hay que olvidar que los tra
bajadores del campo están 
ganando actualmente 54.000 
pesetas”.

El secretario de Acción Sin
dical de CCOO recordó las “di
ficultades históricas” que se han 
presentado siempre en el con
venio del campo y repasó afgu-

■ ñas de sus peticiones, como 
ropa de trabajo, regulación de 
1a contratación, lirriitación de 
las horas extraordinarias, vaca
ciones contabilizadas en días 
laborables, etc. Sin embargo, 
“ASAJA sólo ha aceptado artí
culos sin importancia” y añadió 
que “su propuesta carece total
mente de contenido”.

Por último, ambos sindicatos 

aludieron a la posibilidad de 
que el director Provincial de
Trabajo baga de mediador en 
el convenio del campo, hipó
tesis que rechazaron si la 
mediación se produce solamen
te con ASAJA en el lado patro
nal, además de indicar que la 
intervención de Trabajo “no se 
ha mostrado muy eficaz en 
otras ocasiones”.

De un total de 29 en toda la provincia

Sólo se han fírmado siete
convenios

C.M.L.

Hasta el día 13 de junio tan 
sólo se habían firmado siete con
venios colectivos en toda la pro
vincia de Ciudad Real, según 
informó el director provincial de 
Trabajo, Javier Aibar.

En nuestra provincia deben 
firmarse este año un total de 
29 convenios colectivos, dividi
dos en 16 convenios de empresa, 
de los que ya se han firmado 
cinco, y 13 sectoriales, dos de 
los cuales ya han sido rubricados 
por patronal y sindicatos, ade
más de otros 22 que este año 
no van a firmarse por diversas 
causas, sobre todo por tener 
vigencia bianual.

Javier Aibar adelantó cifras 
sobre el incremento salarial 
medio que han supuesto los con
venios cerrados hasta el momen
to, subida que se ha situado en 
el 7,91 para los de empresa y 
del 10,24 para los sectoriales. Sin 
embargo, habrá que esperar has
ta el final del verano, según 
señaló Javier Aibar, para cono
cer definitivamente los detalles 
exactos de la negociación colec
tiva de este año.

El director provincial de Tra
bajo indicó que las negociacio
nes están desarrollándose de 
manera muy lenta, sobre todo

colectivos
los de ámbito sectorial, aunque 
reconoció que “este año se están 
produciendo de manera más 
fluida que en años anteriores”.

Respecto a los convenios pro
blemáticos, Javier Aibar mencio
nó el de aceites, limpieza de edi
ficios y locales, comercio y, espe
cialmente, el del campo, cuyas 
negociaciones, como ya informó 
LA TRIBUNA, quedaron rotas 
tras la reunión del jueves entre 
ASAJA y los sindicatos UGT 
y CCOO.

En torno a la posible media
ción de la Dirección de Trabajo, 
que ASAJA tiene la intención 
de solicitar, Aibar dijo que “aún 
no hemos recibido notificación 
alguna, pero estamos abiertos y 
dispuestos a la mediación”.

Por otra parte, Javier Aibar 
presentó la “Guía laboral 1991”, 
editada por el Ministerio de Tra
bajo y Seguridad Social, que 
“sirve de información para todos 
los temas sociolaborales y trata 
de dar a conocer los derechos 
de los trabajadores”.

Seguridad e higiene en el 
trabajo

Por su parte, el director del 
Gabinete Técnico Provincial de 
Seguridad e Higiene en el Tra

bajo, Francisco Bernabeu, pre
sentó la campaña que ha lan
zado el Ministerio para fomentar 
entre los trabajadores la nece
sidad de tomar conciencia en 
temas de seguridad laboral.

La campaña hará especial 
incidencia en el sector de la 
construcción, que es el más afec
tado por los accidentes labora
les, aunque quiere ir más allá 
y servir en tQdos los ámbitos 

sociales.
Uno de los apartados que 

incluye este proyecto es la rea- 
- lización de un plan de formación 

para 100.000 trabajadores de la 
construcción, dividido en 5.000 
cursos que se impartirán en toda 
España desde este año a -1998.

Otra actuación será la cele
bración de un congreso nacional 
que estudiará todos los temas 
relacionados con la seguridad y

la higiene en el trabajo y ^. 
tendrá lugar los días 4y 
noviembre de este año. J

Bernabeu, que recordó q» ' 
año 1992 ha sido dec arad J 
la CE “Año Europeo de a N 
ridad en el Trabajo”, md J 
los tres pilares básicos 
debe fundamentarse la 
de los trabajadores o <1 
temas son la informado - 
mación y la participado • J
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La inversión total supera los 1.600 millones de pesetas

Aprobado el Programa 
Operativo Local 1991-93

La Diputación Provincial celebró Pleno Extraordinario

Acusa al equipo directivo del complejo hospitalario

UGT denuncia “prácticas 
antisindicales’’ en el Insalud

£¡ Pleno Extraordinario 
celebrado ayer por la 
Diputación Provincial 
aprobó por unanimidad la 
ioversión para el trieno 
1991-93 del Programa 
Operativo Local, cuyo pre
supuesto para este periodo 
supera los 1.600 millones 
de pesetas.

Ana ARAUS

Doce puntos componían el 
orden del día de la sesión 
extraordinaria celebrada ayer 
por la Corporación Provincial. 
Entre ellos destaca la apro
bación por unanimidad del 
Programa Operativo Local 
para el trieno 1991-93, que 
contempla una inversión 
próxima a los 1.688 millones 
de pesetas.

El vicepresidente de la 
Diputación, Manuel Julia, 
explicó que este Programa tie
ne la particularidad de que por 
primera vez se establece una 
relación directa entre una cor
poración local y el PEDER, 
(Fondo Europeo para el 
Desarrollo Regional).

El POL (Programa Opera
tivo Local) da prioridad a 
aquellos proyectos relaciona
dos con las carreteras, aguas 
y saneamientos, polígonos 
industriales y desarrollo eco
nómico, y telecomunicaciones.

La financiación del Progra
ma se lleva a cabo a través 
del Feder-Local, Feder-Admi- 
nistración Central, Adminis
tración Central y Administra
ción Local, en este caso, la 
Diputación provincial.

En el periodo de tres años, 
la Diputación Provincial lle
vará a cabo numerosos pro
yectos. En el apartado de 
carreteras, se invertirá en la 
CR-502 de Puertollano a Mes- 
tanza, la CR-713 de Fuente 
el Fresno a Los Cortijos y 
CR-721 de Piedrabuena a 
Arroba. Con un presupuesto 
total en el trienio completo 
de más de 366 millones.

En Telecomunicaciones, 
con el POL se continuirá el
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programa de extensión de 
telefonía rural en Malagón, 
Mestanza, Piedrabuena, 
Almadanejos y Almodóvar del 
Campo.

También se invertirá en el 
programa de instalación de 
repetidores de TV en los tér
minos municipales de Agudo, 
Aldea del Rey, Arroba de los 
Montes y Horcajo de los Mon
tes. El presupuesto supera los 
82 millones de pesetas.

Respecto al desarrollo 
local, la Diputación invertirá 
hasta 185 millones de pesetas 
en la residencia del Conde de 
Valdeparaíso de Almagro, un 
área de servicio en Almura
diel, la escuela taller Galiana 
de Ciudad Real, y equipa
miento cultural para Almodó
var del Campo.

En el apartado de zonas 
industriales y artesanales se 
acometerá la dotación de 
infraestructura básica para el 
polígono industrial de Alma
dén y de Picón, con una inver

sión de 38 millones de pesetas. ,
La inversión del POL en 

agua y saneamiento es la 
mayor, con 696 millones de 
pesetas que se destinarán a 
la presa de abastecimiento de 
Navalpino, la renovación de 
redes de agua en Horcajo de 
los Montes, Alcázar de San 
Juan y Almagro, y la pota
bilización y conducción de 
aguas de las presas Vega del 
Jabalón y Mari Sánchez de la 
Cabezuela, que abastecen a 
Torrenueva, Bolaños, Alma
gro, Valenzuela de Calatrava, 
Pozuelo de Calatrava, Aldea 
del Rey, Calzada de Calatrava, 
Granátula, Moral y Argama
silla de Calatrava.

También se emprenderán 
obras para estaciones de trans
ferencias de residuos sólidos 
urbanos, vertedero controlado 
de residuos sólidos urbanos en 
Fuente el Fresno j el sellado 
de vertederos.

Todo ello necesitará una 
inverisón de 318 millones.
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-La Federación de Servicios 
Públicos de UGT de Ciudad 
Real ha elaborado un comuni
cado en el que denuncia la rei
teración en las “prácticas anti
sindicales” del equipo de direc
ción del complejo hospitalario 
del Insalud.

Los responsables sanitarios de 
esta organización sindical seña
lan que el pasado día 12 de junio, 
el director de Gestión del com
plejo hospitalario, Francisco 
Rodríguez, se reunió con el 
colectivo de telefonistas del 
complejo, para tratar temas que 
afectan directamente a sus con
diciones de trabajo, temas, por 
tanto, fundamentalmente sindi
cales. UGT afirma que Francis
co Rodríguez vetó en aquel 
encuentro la presencia de los 
delegados sindicales de esta 
organización, a pesar de que 
dicha concurrencia la habían 
solicitado tanto los trabajadores, 
como los delegados (hacía meses 
de ello).

En segundo lugar, la Fede
ración de Servicios Públicos de 
UGT afirma que el gerente del 
complejo, Francisco López, ofer
tó al personal no sanitario abo
narles las sustituciones de vaca
ciones, a pesar de la Bolsa de 
Parados para realizar las suplen
cias de dichos puestos de tra
bajo, que son reflejo de la 
demanda de empleo en el sector.

Curso de voluntariado para 
la tercera edad de la capital

LT

Durante esta semana en las 
dependencias de la Concejalía de 
Bienestar Social del Ayunta
miento de la capital, se han 
desarrollado las primeras jorna
das para la promoción de Volun
tariado, organizadas por Acote, 
Asociación para el Ocio y la Cul
tura en la Tercera Edad, y Bie
nestar Social.

El objetivo fundamental de 
estas jomadas ha sido la creación 
de una red de voluntarios de ter
cera edad que colaboren en el 
Servicio de Ayuda a Domicilio 
Complementaria, para el desem
peño de tareas de compañía y 
apoyo a personas que necesitan

UGT finaliza con la afirma
ción de que con dicho compor
tamiento, el gerente trata de 
canalizar parte de la reducción 
del gasto del complejo hospi
talario, por la vía de la restric
ción de la contratación eventual 
de trabajadores en paro.

En la toma de posesión del 
actual director provincial del 
Insalud, Félix Arce, que tuvo 
lugar hace pocas semanas, el 
propio Arce señalaba que el 
equipo directivo del complejo 
hospitalario había demostrado 
hasta ahora que su línea de 
actuación era la correcta, a pesar 
de las quejas de los sindicatos.

Después de la llegada del 
nuevo director provincial, los 
trabajadores continúan con las 
denuncias respecto al trato que 
reciben por los directivos del 
centro médico.

Félix Arce afirmó en aquella 
ocasión, que durante el verano 
se abre un periodo de prueba 
para los directivos, en el que 
tendrán que asumir la nueva 
línea de actuación marcada des
de la Dirección Provincial y 
Territorial del Insalud.

Indicó que, por el momento, 
daba a los miembros del equipo 
directivo, el mismo que funcio
naba con su antecesor Carlos 
Barra, un voto de confianza para 
su trabajo en el complejo hos
pitalario de Ciudad Real.

de este tipo de ayuda en su pro
pio domicilio, siendo éste uno 
de los programas desarrollados 
desde la propia Concejalía.

Las jomadas, previstas para 
un cupo de treinta personas, se 
han desarrollado con una asis
tencia masiva, tanto de hombres 
como de mujeres que desean 
prestar su ayuda a otras personas 
de esta ciudad.

Miguel Gorgé, diplomado en 
Sociología Aplicada ha sido el 
ponente y director de estas jor
nadas, cuyo contenido ha tratado 
temas básicos relacionados con 
la ayuda a la tercera edad: cap
tación, acogida, y orientación de 
voluntarios; tareas de voluntaria
do; formación del voluntario...
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En la actualidad posee un total de 82 oficinas en la provincia

Aumentar la inversión y mejorar el 
servicio, objetivos básicos de Unicaja

Caballero 
clausuró el curso 
de lengua y 
literatura para 
profesores

JI
JI
SI
JI

El presidente, Braulio Medel Cámara, presentó la entidad en Ciudad Real

El presidente de Unicaja 
visitó Ciudad Real para 
presentar la nueva entidad 
entre los directores y tra- 
bajadores de sus oficinas 
en la provincia. Unicaja es 
el resultado de la fusión 
de las cajas de ahorro de 
Ronda, Cádiz, Antequera, 
Málaga y Almería.

Ana ARAUS

El presidente de Unicaja, 
Braulio Medel Cámara, seña
ló que el primer objetivo a 
cumplir a corto plazo en 
nuestra provincia es incre
mentar la inversión, que en 
la actualidad no es demasiado 
alta, a pesar de que en los 
dos últimos ejercicios ha 
experimentado una conside
rable subida.

Unicaja, fusión de cinco 
entidades de ahorro de Anda
lucía, se presentó entre los 
directores y trabajadores de 
sus sucursales en la provincia, 
que asciendan a un total de 
82, correspondientes a la Caja 
de Ahorros de Ronda.

Con la fusión de Ronda, 
Málaga, Antequera, Almería 
y Cádiz, todas sus sucursales 
pasarán a denominarse Uni
caja, pero conservarán el 
nombre de origen. De este 
modo, en Ciudad Real todas 
las oficinas poseerán la iden
tificación, Unicaja Ronda.

El presidente de Unicaja 
destacó las profundas raíces 
manchegas de la red de Ron
da en nuestra provincia, y 
señaló entre las metas a llevar 
a cabo incermentar, sobre 
todo, la actividad de inver
sión, “Ciudad Real es una

El presidente de Unicaja presentó la nueva entidad en Ciudad Real. PAUL WHITE

provincia relativamente diná
mica con posibilidades de cre
cimiento, lo que es nuestro 
objetivo más importante en 
un futuro inmediato”.

Dentro de los esquemas de 
la nueva Caja, Ciudad Real 
va a tener más autonomía e 
independencia que hasta aho
ra en la red a la que per
tenece, y desde aquí podrán 
tomarse decisiones más 
importantes y de más enver
gadura, con el objetivo de 
potenciar esta zona, muy 
importante por la amplia red 
de oficinas que posee.

De momento, Unicaja no 
se plantea ampliar el número

de sucursales en Ciudad Real, 
pero sí mejorar la capacidad 
de servicio al cliente con la 
dotación de más recursos, y 
la puesta en marcha de ofi
cinas especializadas, como 
será el caso de un servicio 
concreto de inversiones y 
atención comercial, que se 
pondrá en práctica en breve.

Unicaja considera que el 
número de oficinas en la pro
vincia es suficiente, pues dis
pone de 82 sucursales frente 
a las 140, que son el número 
total de sus competidoras en 
el mismo territorio.

Braulio Medel anunció 
también que desean colaborar

estrechamente con la Junta
de Comunidades de Casti
lla-La Mancha, aunque sus 
oficinas en nuestra región se 
circunscriben a la provincia 
de Ciudad Real.

El domicilio social de Uni
caja está en Málaga, lo que 
no se considera un obstáculo 
para la independencia de las 
delegaciones ciudarrealeñas. 
El volumen de negocio que 
posee en Ciudad Real, es 
igual al que tenía la Caja de 
Ahorros de Ronda, es decir, 
42.000 millones de pesetas, lo 
que supone el 30% de la cuo
ta de mercado del conjunto 
del volumen de negocio con
junto en la provincia.

-------------------------------- ,
Con la presencia del n», 

director provincial de Educiní 
y Ciencia Hilario Cabag' 
Moya, en el primer acto en«< 
cargo, se clausuró el CursoT 
Actualización Científica y Did?' 
tica en Lengua y Literatura 
curso se lleva realizando dS 
jumo del pasado año, y ena 
han participado treinta y ciní 
profesores de Educación Geií 
ral Básica, Formación ProÍMin. 
nal y BUP, y fue organizado ¿ 
la Dirección Provincial de Éj: 
cación y Ciencia de CiudadReaiL 
con la colaboración del Cenitol 
de Profesores de Ciudad ReJ

Junto a Hilario Caballero, J 
sucede en el cargo a Santil 
Moreno, asistieron a la clauij 
del curso Angel López Jiméne^l 
jefe de Unidad de Programas J 
Juan Molina Ballesteros, jefeddl 
Servicio de Inspección. |

Durante la última fase delciíJ 
so, el profesorado que participól 
en el curso, ha elaborado uoa| 
serie de unidades didáctit^l 
sobre temas como “La 
logia del relato”, “El mundilbj 
del teatro” o “La sección cuM 
de un periódico”. Todo eta 
material servirá, a juicio ddl 
director del curso, como materáll 
de apoyo a otros profesores, muí 
vez que comience a aplicarse al 
las aulas la nueva metodoloal 
que se desprende de la LOGH 
y las nuevas enseñanzas recocí 
das en esta Ley. Dichas ei» 
fianzas comenzarán a implaiiM 
se el próximo curso en sus pM 
meros ciclos y de manera arí-l 
cipada en algunos centros d 
Ensefianza Secundaria a paitíil 
del curso 1992-93. I
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Rubio Polo dio por fínalizado el curso de

Más de 200 i 
delegados 
asistirán a la 
fusión de CSIF y 
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actualizaciones para la Polícia Local
Pilar O. MATURANA

Alrededor de 40 policías 
locales han participado desde 
el pasado 21 de mayo en el cur
so de actualización de dicho 
Cuerpo, que se ha estado cele
brando en Ciudad Real.

Al acto de clausura, celebra
do el miércoles, acudió el direc
tor general de Administración 
Local, Venancio Rubio, quien 
destacó la gran demanda que 
hay en nuestra Comunidad 
Autónoma por este tipo de cur
sos. En Ciudad Real sólo estaba 
previsto un curso, pero Fernan
do Antequera, jefe de la Policía 
Local, lo demandó debido a la 
buena aceptación que hubo en 
la provincia. Casi 600 policías, 
el 50% de la región, han pasado 
por estos cursos de formación, 
y Castilla-La Mancha es la única 
Comunidad Autónoma que en 
6 meses ha tenido dos cursos.

Venancio Rubio Polo desta
có en su ii..;ervención los gran

des retos que hay en el Cuerpo 
para la formación de Policías 
Locales para 1992, en el que 
hay que tender a ir a cursos 
de especialización, en atestados, 
drogas, protección de menores, 
delincuencia, etcétera. Tam
bién, según el director general, 
quedan todavía dos importantes 
retos, como son la elaboración 
de un reglamento marco de la 
Policía Local, con obligaciones 
y deberes, y la movilidad hori
zontal. Dicha movilidad se con
seguiría sacando un determina
do número de plazas que pue
dan ser movibles.

Venancio Polo aseguró que 
ya no se puede dar marcha atrás 
a lo que se ha conseguido, y 
a lo que se ha iniciado, que 
es bastante importante. Por últi
mo agradeció a la Policía Local 
el trato respetuoso y cariñoso 
que ha recibido, así como a los 
alcaldes, el respeto y la com
plicidad que siempre ha existido 
entre ellos. Curso de actualización.

Los días 19, 20 y 21 dem 
próximos, tendrá lugar ej 
Madrid el Congreso Nacional« 
fusión de los Sindicatos Coiui 
deración de Sindicatos Indepcj 
dientes CSI, con ámbito J 
empresas, y la Confederad 
Sindical Independiente de h 
cionarios CSIF, mayon® 
entre los empleados pu^ 

A este Congreso asistirán ® 
de 200 delegados de todasi 
comunidades autónomas, (^o” 
presencia de una delegac^i 
Castilla-La Mancha enca^ 
por la presidenta ternton 
Petra Pérez Muñoz. .

En este congreso se de 
las ponencias de Es a 
Organización, Acción , 
Economía y Finanzas y 
Sindical, y se elegirá » . 
Comisión Permanenteque‘ 
los destinos de esta 
federación para los P | 
cuatro años.

Las ponencias han s 3
horadas por respo^ 1
ambos Sindicatos, ta j 
delegados de ambos s ^| J 
otorgará un número 
dos cercano a los ocho 
tituyendo así el tercer ■ 
de España. I
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Presunta apropiación indebida

1 iefe de ventas del concesionario de auto- 1 ¿viles GRANDESA, de la fírma Rover-España, 1 Apresó ea prisión el pasado jueves como pre- 
| ato s^l^^ ^^ ^^ apropiación indebida de 30 
| Aliones de pesetas. Como informaba ayer LA

TRIBUNA, funcionarios de la Comisaría de Ciu
dad Real, bajo la dirección de la autoridad judi
cial, iniciaron una serie de investigaciones 
mediante las cuales se supo que unas trece per
sonas adquirieron vehículos en el citado con-

cesionario, abonando el dinero de los mismos, 
así como la parte correspondiente a la gestión 
de los documentos pertinentes, sin que hasta 
el momento les hayan remitido la documentación 
de propiedad de los automóviles.

Más de trece personas, tras pagar el importe, no tienen la documentación de propiedad de sus vehículos
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Detenido el presunto autor de una estafa de 
treinta millones de pesetas en Ciudad Real

Francisco Javier García Poblete trabajaba como jefe de ventas del concesionario GRANDESA de la marca Rover
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Según ha podido saber LA 
TRIBUNA, se ha precintado el 
ordenador y los diskettes de la 
empresa, en los que se supone 
due constará el movimiento 
cantable de GRANDESA y a 
través de los cuales se podrá 
verificar si existe o no falta de 
dinero. Debido a las investiga
ciones realizadas por funciona
rios de la Comisaría de Ciudad 
Real, bajo la dirección de la 
autoridad judicial, iniciadas el 
pasado lunes ante la denuncia 
de posibles irregularidades en 
la citada empresa de automó
viles, fuentes fidedignas indica
ron que posiblemente éstas sean 
más graves de lo que en prin
cipio se-creía.

Asimismo, dichas fuentes 
manifestaron que Rover-Espa- 
na presentó una denuncia en 
el Juzgado de Instrución n® 1 
de nuestra ciudad al detectar 
irregularidades en la venta de 
varios de sus vehículos, cuyo 
precio total asciende a treinta 
millones de pesetas, cantidad 
que GRANDESA tenía que 
haber ingresado en el banco de 
Bilbao-Vizcaya, entidad a la 
que Rover-Éspaña entrega la 
documentación pertinente hasta 
el momento de la venta.

Al parecer, en algunos casos, 
GRANDESA no pagaba a su 
financiera, por lo que los auto
móviles no pertenecen al com
prador, aunque éste haya efec
tuado el pago del mismo.

Taiqbién se está investigando 
b venta de algunos vehículos 
de segunda mano, sobre los que 
pesa por parte de GRANDESA 
mía financiación de los mismos, 
que fueron en su día vendidos 
^clientes sin que éstos supieran 
liada de la financiación. Según

Sucesos

jawií 
jtüiií

regí’’

íái

jicaW

idicí’

LA TRIBUNA estuvo en el concesionario y no obtuvo respuesta alguna. PAUL WHITE.

indicaron las mismas fuentes, se 
ha encontrado igualmente que 
había una reserva de dominio 
por parte de la financiera del 
citado concesionario.

Dichas investigaciones lleva
ron a la detención del jefe de 
ventas, Francisco Javier García 
Poblete, como presunto respon
sable de la apropiación indebida 
de treinta millones de pesetas 
en la venta de numerosos auto
móviles de la marca Rover que

el citado concesionario tenía en 
depósito, los cuales fueron 
entregados a los respectivos 
clientes sin la documentación 
necesaria y con placas de‘matrí
cula falsa. i

Al parecer, unas trecq. per
sonas aproximadamente contac
taron con el detenido y forma-

dinero determinada sin que le 
fuera entregada la documenta
ción correpondiente.

LA TRIBUNA se desplazó 
al citado concesionario e inten
tó hablar con los socios y 
empleados. La única respuesta 
que obtuvo fue la negativa a 
todas y cada una de nuestras

lizaron la compra de vehículos preguntas de una señorita que
de diferentes modelos y de la 
mencionada marca, entregando

suponemos será la secretaría ya 
que se encontraba en una de

en cada caso la cantidad de las oficinas, pero que se negó

a decimos quien era.
Asimismo Adolfo Aranda 

Casero, abogado de la defensa 
declaró a LA TRIBUNA, que 
su defendido se ha responsa
bilizado de las posibles irregu
laridades respecto a la venta de 
vehículos, en el concesionario, 
aunque niega haberse quedado 
con el dinero de dichas ventas, 
ya que éste lo ingresaba bien 
en una cuenta corriente o en 
la caja de la empresa.

P.M,G.

Accidente de tráfíco

Los atracadores iban encapuchados.
En otro orden de cosas, un 

peatón resultó herido grave al

S botín obtenidn en la sucursal de El Robledo asciende a más de un millón

Atraco a mano armada en la
Caja Rural Provincial
^’^ 10, dos des- 

5 atracaron la sucursal 
vinri ^^ ^^ ^^j^ Rural Pro-

El ftobledo.
dor P^^^^j^^ ^‘r^d^- 
cuandf^ ^^ '^^^^ Oe la mañafia 
dot d |P^^^^^aron en el inte- 
Ws ^^^blecimiento, dos 
^onetL ™^0os con sendas 
(1^^'^’' de cañones recorta-, 
dos f„ . ^i'as intimidar a los 

acionarios que en ese

momento se encontraban en el 
interior de la entidad bancaria 
se apoderaron de 1.444.000 
pesetas. Los atracadores que 
iban encapuchados y vestían 
monos azules se dieron a la fuga 
en un turismo Renault-21, que 
había sido sustraído horas antes 
en la localidad de Almadenejos.

ser atropellado por un turismo 
matrícula CR-8458-J, sobre las 
once de la mañana del pasado 
día~13, en el término municipal 
de Carrión de Calatrava. La víc
tima responde a las iniciales. 
J.B.M., de 43 años.

Sobre las siete de la tarde 
del mismo día, dos. ciclistas 
resultaron heridos graves al ser 
arrollados por un camión, que 
por el momento no ha sido 
identificado, en el término de 
Ciudad Real.
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Con la presencia del director general de Administración Local

Los voluntarios recibieron
sus nuevos carnets

En breve se conocerá el plan municipal de Protección Civil

El complejo tendrá 60.000 metros cuadra^

Darwin Cruz puso la 
primera piedra del polígona

El director general de 
Administración Local de 
la Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha, 
Venancio Rubio entregó 
los carnets a los volunta
rios de protección civil de 
Alcázar de San Juan en 
un acto celebrado en dicha 
localidad y dio un repaso 
a los compromisos adqui
ridos por la Junta de 
Com unidades.

Domin VILLAREJO

Previamente al acto de 
entrega, Venancio Rubio, dio 
un repaso a aquellos compro
misos adquiridos por la Junta 
de Comunidades para con las 
agrupaciones de voluntarios, 
coincidiendo con la celebra
ción del I Congreso de Pro
tección Civil, que tuvo lugar 
hace un año en Ciudad Real.

El director general de 
Administración Local distin
guió entre los ya cumplidos 
como el-registro de volunta
rios, la homologación de 
medios disponibles, el carnet 
profesional y la formación, 
objetivo cumplido reciente
mente, tras el curso celebrado 
en Alcázar.

Pendientes quedan otros 
aspectos como la revista de 
protección civil y la Escuela 
de Voluntarios que no se 
podrá crear, al menos este año. 
Las líneas de protección Civil 
en la Comunidad Autónoma 
pasarán por la Norma Básica 
de este cuerpo que se publi
cará en breve en el Boletín 
Oficial del Estado, señalando

Entrega de carnets a los voluntarios.

cuales serán las competencias 
de cada una de las adminis
traciones. En este, sentido y, 
según Rubio será de compe
tencia estatal todo lo relativo 
a grave riesgo colectivo, cala
midad pública o catástrofe 
extraordinaria e introduce un 
elemento nuevo que dice que 
será competencia del estado, 
cuando entre en juego el inte
rés nacional, es decir, situa
ciones de alarma, excepción y 
sitio y cuando el suceso tenga 
carácter supraautonómico.

Por su parte la Comunidad 
Autónoma está obligada a 
redactar un Plan al director 
de protección civil territorial, 
a los dos años de publicarse 
la Norma Básica. A este plan , un concejal dedicado exclusi- 
territorial deberán ajustarse, vamente a protección civil.

los planes de emergencia 
municipal que todos los Ayun
tamiento deben elaborar, tam
bién a los dos años de que 
la Comunidad Autónoma, 
redacte el suyo. Si bien en 
lugar de redactar planes indi- - 
viduales se podrían establecer 
de carácter comarcal e incluso 
provincial. Por su parte el 
alcalde de Alcázar de San 
Juan, Anastasio López anunció 
que dentro de poco se dará 
a conocer el Plan Municipal 
de Protección Civil de Alcázar 
de San Juan, que elabora 
Emergencia Ciudad Real. Así 
mismmo Anastasio López, dijo 
que en la próxima legislatura, 
que se constituye hoy, habrá

D.V.

El concejal de Agricultura de 
Alcázar de San Juan, Darwin 
Cruz fue el encargado de poner 
la primera piedra del Polígono 
ganadero de la localidad, que se 
construye fuera del casco urba
no. La extensión asciende a 
60.000 metros cuadrados y su 
coste a 38 millones de pts. 
aproximadamente financiados en 
su totalidad por la Consejería 
de Agricultura al tratarse de una 
obra de interés general.

El polígono se construye con 
el objetivo de sacar las explo
taciones fuera del casco urbano 
para mejorar la salubridad e 
higiene en la población, según 
dijo, el representante del servicio 
provincial de estructuras agrarias 
de la Consejería de Agricultura, 
Florian Torija.

Cuenta con una serie de ins
talaciones comunes, entre ellas: 
lavadero de vehículos, ésterco- 
lero, baños de diluvio, embar
cadero, etc... Además de luz 
eléctrica, agua y saneamiento.

Reunión de mantenedores de 
campos de golf en Alcázar

D.V.

Alrededor de 90 miembros 
de la Asociación española de 
mantenedores de Campos de 
Golf, se encuentran reunidos en 
Alcázar de San Juan, con el 
objetivo de diseñar un plan para 
dinamizar la sociedad, creada 
hace 10 años.

Esta localidad fue elegida por 
su situación geográfica y porque 
en la misma se proyecta la cons
trucción de un campo de golf, 
para lo que reúne condiciones 
excepcionales, según Roland 
Vavrat, miembro de la Junta 
Directiva de dicha asociación.

En este polígono se puedp 
instalar explotaciones de 2 
tipo de ganado excepto vacun 
ciertas especies de aves y reai 
de perros. Los ganaderos 
parte recibirán también 
de la Consejería para su esh i 
blecimiento en el Polígono, ai 
que en cualquier caso y seon 
señaló Darwin Cruz el pi¿joS 
metro cuadrado no será muy ek 
vado, puesto que “no se teh 
de especular”.

Desde el Consejo Local Aera 
no se espera que una vez ter 
minadas las obras, en un plaa 
de tiempo de 5 ó 6 meses, los 
ganaderos soliciten, de ¿3 
inmediata su. ubicación en el 
polígono, puesto que el Ayun. | 
tamiento procedió, hace ya tiem. | 
po a la clausura de los establos 
situados en el casco urbano 01 
presidente de la (Comunidad 
General de Regantes del. Acuí. | 
fero 23, Darwin Cruz, ha maní-1 
festado su preocupación, por di 
alarmante descenso de los nive- J 
les de agua que se están pro.i| 
duciendo. |

Vavrat comentó, qué además 
del terreno y el agua necesaria! 
para la zona deportiva, Alem 
tiene muy buenas comunicacio-1 
nes con el resto de España a 
través del ferrocarril o autová] 
y se encuentra muy cerca del 
aeropuertos, como el madrileiio 1 
de Barajas. j

España cuenta en la actua-1 
lidad con 114 campos de goHl 
en niveles similares a Italia, dijoj 
Vavrat, quien agregó que “esle í 
deporte es cada vez menos eli-1 
tista”, y de ahí “que cada wj 
se construyan más campos en j 
el interior de la península, como 1 
el de Alcázar”. |

UNION FENOSA

GARCIA Y GIRON, S.L.
5p la Junta General Ordinaria de la Sociedad celebrada el día 29 
de mayo de 1991, se acordó por unanimidad de todos los partícipes 
la disolución de la Sociedad, aprobándose también por unanimidad 
el siguiente Balance Final de liquidación a dicha fecha:

HIPOTECARIOS

MERFINSA
GESTION FINANCIERA

ESTAMOS MEJORANDO EL SERVICO ELECTRICO EN 
LA PROVINCIA DE CIUDAD REAL, y para ello nos vemos 
obligados a interrumpir provisionalmente el suministro 
el día 16 para conexionar nuevas instalaciones y/o efec
tuar labores de mantenimiento en las existentes. Se 
verán afectadas las siguientes poblaciones:
De 8 a 10.-C.T. ZARZA en Ciudad Real

Ampliación del cuadro de B.T.
De 8 a 14.-C.T. LIBERTAD en Ciudad Real.

Reparar interruptor de protección del Trans
formador de potencia.

De 8 a 14.- Línea 15 KV de Almagro (hasta apoyo 23) 
Reforma red M.T.

Activo: Tesorería 
Pasivo: Capital Social

Pesetas
7.000.000
7.000.000

Ciudad Real, cuatro de junio de 1991 
Los liquidadores mancomunados: 
Fdo: Antonio García González Fdo: Miguel Girón Pontiveros

Calle Ciruela, 4 -1’ B. 13001 WfW 
Teis.: 926 / 25 08 86 - 25 M ” ,

Estas interrupciones cuentan con la autorización de la 
Delegación Provincial de Industria y Turismo de la Junta 

,de Comunidades Castilla-La Mancha. ROGAMOS DIS
CULPEN LAS MOLESTIAS QUE LES PUEDA OCA
SIONAR.

Las líneas se consideran en tensión, por si los trabajos 
terminasen antes de la hora indicada en cuyo caso 
se repondrá de inmediato el suministro.

UNION FENOSA, S.A.

SU UNICA ESPERANZA 
ES TU AYUDA.

APADRINALE

Ayuda 
Acción

Un niño del Tercer Mundo confía en t' 
Porque si le apadrinas, darás una nir 
dimensión a su vida y a la de su 
Comunidad.
En todo momento sabrás cómo se. 
invierte tu aportación.
La esperanza de ese niño eres tú. 
Apadrínale.
P — --------------------------------
■ □/, deseo recibir más información sin
! compromiso alguno por mi parte.
, Nomb. y Apell...........................................................................................

, Dirección:................................... ...............................................................

Barquillo. 8, 1^ Der. Travesera de Gracia, 8 
Te! (91)523 23 35 Tel. (93) 2021142 
2800^ Madrid 080021 Barcelona

C. R/ Ciudad:

Provincia.....

ORACIONAL j 

ESPIRITU SANTO :|
Tú, que me aclaras , 

iluminas todos los caminos^ h 
que yo alcance mi ideal. 10 S 
me das el don divino ^ ¡ 
donar y olvidar el mal 0 .^^ 
hacen y que en todos s . 
tantes de mi vida ®5'®® ..(jí. 
go.-yo quiero, en este 00^ 

logo, agradecerte P°T 
confirmar, una vez m ’ u 
nunca quiero separas"®¡|ys¡an 
por mayor que sea 1 y 
material. Deseo estar contigo¡ 
todos- mis seres jy®^porlu 
graciá perpetua^ gracia ^ 
misericordia Pa^jf^S U 
míos. (La persoW »^ I 
esta oracion tres días ^ ^ 1 
sin decir el pedido, 
tres ¿lías será se» I
pía por más di^' ^a 1
f^jblicar en cuanto se 1

. nraciasAgradece las gra j

¿JI
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Tribuí^

Final Del Torneo Open De España 
FrontonCorto 

Gran Premio BBV

Ciudad Real

Finales de Mano Individual, Mano Parejas, Paleta y Pala Corta

15 de Junio, 4,30 tarde. Frontón del Polideportivo Municipal Puerta de Santa María

BBV

BANCO BILBAO VIZCAYA
Patrocinador del Equipo Olímpico de Pelota
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■i Actos culturales
La fotógrafa ha vuelto a su casa de Puertollano para presentar la última exposición de su obra en la Casa de la Cultura 

Cristina García Rodero: “En la cara de una 
persona está todo el paisaje de su vida”

La artista ha realizado más de 1.500 reportajes por los pueblos de España

A Cristina García Rodero le brillan los ojos claros cuando 
habla de la fotografía, una pasión que envuelve su vida 
y que la ha convertido en una de las fotógrafos con 
más prestigio de nuestro país. Su exposición fotográfica 
‘España oculta” ha recorrido medio mundo cosechando 
aplausos y premios.

Ana BARCENILLA

Cristina García Rodero nos 
recibió en la casa que su madre 
tiene en la calle Aduana.

Allí, en un recogido rincón, 
con un teléfono que no paraba 
de sonar y su inquieta sobrina 
rebullendo por el cuarto, Cris
tina compartió con LA TRIBU
NA su pasión por la fotografía, 
una pasión que no sabe porqué 
surgió; “Con once años empecé 
a usar una máquina de fotos 
que tenía mi padre. Disfrutaba 
con aquello y en cuanto tuve 
algo de dinero me compré una 
cámara. No se de donde me vie
ne la afición, empezó como un 
juego al que me fui entregando”.

En el año 72 se licenció en 
Pintura en la Facultad de Bellas 
Artes de San Fernando y nada 
más terminar le concedieron una 
beca que fue fundamental para 
su carrera.

“Siempre me había interesado 
el arte popular. El tema que yo 
había propuesto a la fundación 
Juan March era hacer una visión 
personal de España a través del 
paisaje, del arte, me dieron la 
beca y puse en marcha el pro
yecto, pero pronto se me que
daron chicas las piedras”.

Fiestas populares

Y es que Cristina, en sus idas 
y venidas por la geografía espa
ñola había descubierto las fiestas 
populares. “Supuso para mí des
cubrir un campo apasionante y 
poco conocido. Desde entonces 
*me dediqué a fotografiar las fies
tas populares con todo mi cora
zón”.

Las fotografías que se recogen 
en el libro “España oculta” 
empezó a realizarías en 1973, sin 
embargo, cuando tan sólo tenía 
16 años ya había vislumbrado las 
posibilidades plásticas de las 
fiestas, en una tradición secular 
de Puertollano^ el día del Santo 
Voto: “Me planté donde se 
repartía la carne y empecé a 
hacer fotos aunque tampoco se 
porqué, aquel fue mi primer 
reportaje de fiestas populares”.

Cristina García Rodero con
fiesa que se vuelve loca por los 
retratos: “Como he sido pintora 
no me interesa fotografiar el pai
saje. He disfrutado tanto pin
tando paisajes que me sabe a 
poco cuando los fotografío. Sin 
embargo, el retrato fqtográfico 
o en pintura me enloquece”. 
Para Cristina en el rostro de 
un hombre se percibe su alma 
y ella consigue captarlo a través 
de su objetivo: “En la cara de 
una persona está todo el paisaje 
de su vida. Es un reflejó de la 
vida que ha llevado, y me inte-

resa más mirar unos ojos que 
mirar unos árboles, me apasiona 
el ser humano, ver como lucha 
con la vida, como la capea”.

La colección fotográfica “Es
paña oculta” supuro la realiza
ción de un sueño de Cristina, 
un sueño que plasmó en blanco 
y negro aunque asegura que 
para ella tiene igual importancia 
la fotografía en color: “Mi sueño 
era hacer un libro con mi obra, 
escogí el tema de las fiestas por 
lo poco que se conocían, por 
lo interesantes que eran y por 
la vida que reflejaban. Cornencé 
trabajando en blanco y negro 
porque tiene una gran fuerza y 
puede recoger situaciones 
espontáneas que después he 
intentado repetir y no he podi
do”.

Matices

Sin embargo conforme avan
zaba en su trabajo se dió cuenta 
de que necesitaba el color para 
captar algunos matices que sin 
color serían imposibles: “Quería 
contar vivencias que me habían 
emocionado que requerán color, 
ese es mi proyecto inmediato y 
en el que estoy trabajando”, y 
asegura que el nuevo libro sobre 
fiestas populares que pretende 
publicar en diciembre le está 
costando un esfuerzo enorme. 

- Cristina García Rodero admi
te que algunas de las fotografías 
de su libro “España oculta” pue
den resultar tristes pero afirma 
convencida que lo que ella quie- 
re transmitir es la vida de esas 
personas: “A alguien le pueden 
resultar deprimentes, a mí cuan
do las fotografío, en el momento 
en que lo estoy viviendo siento 
angustia ó dolor porque veo 
como esa persona está sufrien
do, porque hace una penitencia 
para curarse de una enferme
dad... para mí lo que comunican 
estas vivencias es el deseo que 
la gente tiene de vivir”. ^

Un libro de fotografías
Pilar García Rodero soña

ba con hacer un libro sobre 
su obra fotográfica y lo con
siguió con “España oculta”, 
donde el tema central son las 
fiestas populares.

La fotógrafa eligió este 
tema “por lo poco que se 
conocían, por lo interesantes 
que eran y por la vida que 
reflejaban”.

Comenzó a trabajar en 
blanco-y negro buscando lá 
fuerza expresiva y porque

La fotógrafa charló con las personas que asistieron a la inauguración. pc manzamk"

Cristina sufre con sus perso
najes y con algunos ritos porque 
ella misma se confiesa como una 
mujer de enorme sensibilidad, 
algo que se respira en su casa: 
“Tener mucha sensibilidad, 
como yo creo que tengo, te ayu
da a disfrutar mucho más de 
las cosas pero también te hace 
sufrir más” y reconoce que con
sidera más rica la sensibilidad 
femenina: “Sí creo que la mujer 
tiene una sensibilidad con 
muchos matices, más rica que 
la del hombre”.

Cristina he hecho más de 
1.500 reportajes por los pueblos 
de España y asegura que no pue
de inclinarse por ninguno por
que a todos los pueblos les tiene 
cariño.

Es incapaz de elegir una fiesta 
popular en concreto: “No puedo 
elegir, como soy una sentimental 
me encariño’ con algunas como 
“La endiablada“ de Almunacid 
del Marquesado, o “El colacho” 
de Castrillo de Murcia que es 
el demonio que salta por encima 
de los niños, me encanta Galicia 
y me apasiona. Extremadura...

“puede recoger situaciones 
expontáneas que después he 
intentado repetir y no he 
podido”. .

Sin embargo, conforme 
avanzaba su trabajo, com
prendió que necesitaba el 
color para captar algunos 
matices imposibles de mostrar 
en blanco y negro.

Ahora prepara otro libro 
sobre el mismo tema que pre
tende publicar en diciembre, 
aunque reconoce que le está 
costando un trabajo terrible. 

me gusta todo”..
Multitud de anécdotas buenas 

y alguna que otra mala, pero 
considera gratificante que al vol
ver a un pueblo la recuerden 
con cariño: “Al cabo de un año 
a lo mejor vuelvo y me reciben 
con un abrazo o me dicen “Otro 
año por aquí mancheguita”, para 
mí que me recuerden con cariño 
es muy gratificante”.

Malos recuerdos

Entre los malos recuerdos 
aquel día que le confundieron 
con un miembro de la sociedad 
protectora de animales; “Me 
persiguió una manada de gente 
rabiosa para quitarme los carre
tes y no me dejaron explicarme. 
Yo respeto todas las fiestas aun
que no las comparta, pero nunca 
he pretendido convertirme en 
juez o crítico, sólo voy a foto
grafiar”.

La exposición “España ocul
ta” ha recorrido medio mundo 
y en todos los lugares donde 
se ha expuesto, el éxito de crítica., 
y de público ha sido total.

Cristina confiesa que la ace? 
tación que ha tenido su obra 
lé ha aportado serenidad: “Noi 
esperaba esta acogida, me sentía! 
como si estuviera haciendo mil 
esfuerzo desproporcionado por! 
algo que no sabia si tenía calidad) 
o no jamás pensé que tanta geo-t 
té de tantos sitios distintos ibaí 
a valorar así mi trabajo. A mi 
me ha aprotado serenidad el éii- 
to del libro y confianza para con
tinuar”.

Desde 1983 Cristina traba jal 
como profesora de fotografía en 
la Facultad de Bellas Artes de

La autora admite que algu
nas de las fotografías que apa
recen en este libro puedan 
resultar tristes pero afirma 
convencida que lo que quiere 
es transmitir la vida de las 
personas.

No obstante, también 
admite que sufre con sus per
sonajes y con algunos ritos 
porqué se confiesa una mujer 
de enorme sensibilidad.

Cristina García Rodero ha 
hecho más de 1.500 reportajes 
por los pueblos de España.

Madrid.
Para ella la docencia supone 

trabajar con gente joven que se 
apasiona por la fotografía y R 
independencia económica que lej 
da libertad: Los jóvenes sel 
enganchan enseguida a la foM 
grafía porque les apasiona podetj 
crear algo desde el principio 211 
final. 1

Me parece un privilegio gnoíj 
dinero contando tus exprienc®! 
y el sueldo, no muy elevado, 
da una enorme libertad p2tl 
hacer con mis fotografías lo 
quiero, no estoy al servicio 1*1 
nadie”. |

Entre las cualidades paw^ 
un buen fotógrafo Cristina j 
taca por encima de todo a i 
la fotografía: “Hay que | 
vocación y cosas Q^^/^.J 
encontrar una buena teem I 
trabajos que te 
Voluntad, tenacidad y on 1 
me rigor crítico”. I

Cristina García Rp^®)? 
gura que siente adiniraci 
todo eUque hace bien su | 
“Admiro a todo aquel qu J 
bien su trabajo sea un 1 
o un currante anónimo.- 
su trabajo bien hecho y c 
ño, a mí me enseñayyo ■ 

din
La misma' 

despierta ella y susto ■ 
allí donde va. I
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Frímancha, Colival y Hermanos Astasio, presuntos contaminadores

£1 Ayuntamiento podría pagar 
50 millones por ‘‘cómplice”

Queda por investigar el vertido de residuos de varias empresas

la inexistencia de una política de medio 
¡jabiente y los abusos de ciertas empresas 
que vierten sus residuos en cauces públicos 
^podrían derivar en una multa de hasta

SO millones de pesetas y una indem
nización por los daños causados al dominio

público hidráulico de 16.600.000 pesetas, 
según se desprende del pliego de cargos 
de la Comisaría de Aguas del Guadiana, 
que ha incoado un expediente sancionador 
al Ayuntamiento de Valdepeñas por vertido 
de aguas residuales.

Elisa LADERAS

El expediente se refiere al 
vertido de aguas al cauce de 
la Cañada de Romero y de la 
Veguilla, consistentes en vina
zas, alperchines, sueros, sangre 
y residuos sólidos procedentes 
del lavado de animales, entre 
otras sustancias contaminantes. 
Estos vertidos incumplen la 
autorización otorgada por la 
Comisaría de Aguas del Gua- 
dina con fecha del 13 de junio 
de 1988, calificando la infrac
ción como de muy grave.

Sin autorización

El Ayuntamiento sin embar
go no ha autorizado oficialmen
te a ninguna empresa este tipo 
de vertidos, según las fuentes 
consultadas, aunque si bien es 
verdad que tampoco ha 
desarrollado una política medio 
ambiental con la que los esta
blecimientos, empresas e indus
trias tengan que ajustarse a las 

medidas de seguridad, salubri
dad, higiene y molestias que 
marcan las ordenanzas, para 
evitar perjuicios tanto a la salud 
pública como a terceros.

Las mismas fuentes han agre
gado que como nunca ha habi
do disciplina en esta materia, 
las industrias actúan “a libre 
albedrío” y entre ellas estarían, 
al parecer, Frimancha, Colival 
y el taller “Hermanos Astasio”, 
que arrojan vertidos que con
taminan “de forma bestial” el 
cauce de la Veguilla y el de 
la cañada de Romero, al ir estos 
vertidos en la red general de 
alcantarillado.

A estas tres empresas, entre 
otras muchas a las que aún se 
les tiene que hacer una inves
tigación para ver donde vierten 
sus residuos, se les ha conce
dido un plazo de tiempo deter
minado para la formulación de 
las alegaciones que consideren 
oportunas para su defensa. San
gre, lubrificantes quemados al 
colector y otros residuos alta

mente contaminantes, han sido 
la causa por la que se ha incoa
do un pliego de cargos además 
de un expediente para la posible 
clausura a Polival y taller “Her
manos Astasio”, por los hechos 
anteriormente citados, que en 
el caso de Polival se agrava aún 
más al carecer de licencia de 
apertura. El Ayuntamiento ha 
solicitado a la Comisaría que 
le eximiera de responsabilidad, 
alegando que no han sido cono
cidos ni consentidos los vertidos 
por la Corporación, que por 
otra parte, ha estado realizando 
innumerables gestiones para la 
consecución de la estación 
depuradora de aguas residuales 
en la que se invertirán más de 
500 millones de pesetas.

Por su parte, el comisario de 
aguas del Guadina, Domingo 
Rubio, ha indicado que el 
Ayuntamiento no se puede 
“dormir en los laureles“ porque 
el nuevo embalse en la cuenca 
del Jabalón podría verse afec
tado y ha invitado al Ayunta-

EI Ayuntamiento podría pagar 50 millones de multa.

miento a que haga cumplir el 
reglamento “no por el propio 
pueblo en si, sino para impedir 
que en los colectores generales 
se viertan residuos industriales”.

Rubio matizó por otro lado 
que la cuantía de la indemni
zación y de la multa aún no 
se ha determinado al estar el 
expediente sancionador en cur
so y que tendrán en cuenta las 
alegaciones oportunar y la bue
nas intenciones del Ayunta
miento por solucionar el pro
blema que ha revasado los índi
ces permitidos y agregó que con 
estas medidas no pretenden 
dañar a la Administración local 
sino intentar que cumplan con 
la Ley, para poder tener ríos. 

embalses y acuíferos limpios y 
no contaminados por vertidos 
incontrolados.

Las diversas infracciones 
cometidas en el área de meuio 
ambiente puden salirle muy 
caras al Ayuntamiento de Val
depeñas ya que podrían derivar 
en una multa de hasta 50 millo
nes de pesetas y una indem
nización por los daños causados 
al dominio público hidraúlico 
de más de 16 millones de 
pesetas.

No obstante, el Consistorio 
todavía puede presentar alega
ciones. Con esta medida no se 
pretende castigar al Ayunta
miento sino ¡nvitarle a cumplir 
con la Ley.
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Made ¡n 
Germany.

ciones, reloj digital, volante deportivo, asiento con
ductor regulable en altura. Y la posibilidad de equi
par desde aire acondicionado hasta frenos ABS.

Pocos coches son capaces de dar tantas 
satisfacciones. Y tratándose de un Jetta, basta con 
decir que es un auténtico Volkswagen. Un coche 
«Made in Germany».

Para quienes saben lo que compran, el Jetta 
es un coche diseñado y construido en Alemania. 
Un auténtico «Made in Germany» en todos sus 
aspectos.

En su reconocida fiabilidad. En sus prestacio- 
i nes. En su gran capacidad y su elevado confort. 
1 Con motorizaciones de hasta 112 CV a inyec- 
| ción. O las económicas versiones Diesel o Turbo- 
1 dieselde hasta 70CV.
1 Con un completo equipamiento que en la ver- 
1 sión Jetta Pacific incluye de serie: Elevalunas 
1 Sisa eléctrico, cierre centralizado, cuentarrevolu

Nueva gama Jetta desde 1.505.000 pts PVP reco
mendado (IVA y transporte incluidos).
En su concesionario ZQ\ Volkswagen 
Volkswagen. jg^Q

VEALO EN:

TALLER HISPANO, S.A.
C/ Clérigos Camarenas, 50 
MANZANARES

TRESA AUTOMOCION, S.A.
Ronda de Toledo, 15 
CIUDAD REAL
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Las actividades incluyen charlas, proyecciones de películas y excursiones

Las viudas de Argamasilla organizan 
unas jornadas culturales para la mujer

La psicóloga Consuelo Olmedo ofreció una charla sobre la soledad

La Asociación de Viudad de 
Argamasilla han organiza
do unas jomadas cultura
les para la mujer. Entre las 
actividades que se celebran 
figuran conferencias, pro
yecciones de películas y 
excursiones. Los actos 
comenzaron con una charla 
sobre la soledad.

Araceli OLMEDO

La Asociación de Viudas 
de Argamasilla de Alba ha 
organizado las Primeras Jor
nadas Culturales de la Mujer 
que se celebran desde el pasa
do lunes y que terminan el 
domingo. Los actos han sido 
organizados con la colabora
ción del Centro Social de la 
localidad.

Las actividades comenzaron 
con una charla-coloquio sobre 
“la soledad de la mujer viuda" 
que fue ofrecida por Consuelo 
Olmedo, psicóloga y directora 
del centro “Reina Sofía” de 
Tomelloso.

La conferenciante afirmó 
que nuestra sociedad tiende a 
aislar a las personas y que no 
existe un sólo tipo de soledad 
ya que todas las personas la 
sienten de forma distinta. Ade
más, señaló que este estado ha 
sido elegido libremente por 
algunas personas mientras que 
para otras es una situación con 
la que se han encontrado.

En su opinión, actualmente 
el problema de la soledad en 
las grandes ciudades es serio, 
ya que una cuarta parte de la 
población de las mismas vive 
sola y señaló que “afortuna
damente, todavía en los pue
blos no se da esta situación 
desagradable. También indicó

El acto contó con la presencia del dirigente del sindicato, Antón Saracibar

UGT cuenta a partir de ahora con una 
nueva sede en Almodóvar del Campo

Pilar G.MANZANARES

La sede de UGT en Almo
dóvar del Campo fue inaugurada 
el pasado miércoles. La sede se 
encuentra situada en la calle 
Cervantes y al acto inaugural 
asistieron los miembros de la 
comision ejecutiva confederal de 
la Unión General de Trabaja
dores y numerosos afiliados al 
sindicato de la localidad.

Posteriormente tuvo lugar una 
entrega de recuerdos a los uge
tistas veteranos de Almodóvar 
del Campo, como reconocimien
to a su dilatada militancia en 
esta organización sindical.

Seguidamente el secretario 
general de la sección local, 
Vicente de Gregorio, acompa
ñado de Esteban Fernández, 
Arsenio Díaz Romero y Antón 
Saracibar, intervino en un acto 
sindical en el que los miembros 
de UGT mostraron su satisfac
ción por la inauguración de la 
sede desde ’a que se podrá tra

Las viudas celebraron unas jornadas.

que el problema de la soledad 
es más agobiante para las 
mujeres que para los hombre, 
ya que el objetivo fundamental 
de su vida, en muchas oca
siones, es ocuparse de otras 
personas y cuando se eman
cipan los hijos y muere el mari
do no el encuentran sentido 
a la existencia, lo que puede 
desembocar en una depresión.

Las alternativas que Consu- 
1o Olmedo apuntó frente a la 
depresión fueron la interrela
ción, la comprensión de los 
demás y la solidaridad y en 
este sentido afirmó que “las 
primeras que teneis que ser 
solidarias sois vosotras mismas 

bajar para reivindicar los dere
chos de los trabajadores.

Por su parte, el secretario de 
organización confederal, Antón 
Saracibar, se refirió, durante su 
intervención, a algunas de las 
aspiraciones del sindicato. Asi
mismo, habló sobre el pacto dé 
competitividad del Gobierno y 
señaló que el movimiento sin
dical y los trabajadores son los 
primeros interesados en que 
España sea un país competitivo 
y en que las empresas españolas 
puedan competir con las euro
peas asumiendo el reto de la 
integración en la Comunidad 
Europea. Saracibar afirmó que 
el Gobierno no tiene razón al 
señalar que los salarios son los 
culpables de la inflación, el 
desempleo y la falta de compe
titividad de las empresas espa
ñolas, a las que acusó de con
seguir excesivos beneficios y de 
no tener en cuenta la solidaridad 
ni los intereses del país. Hasta 
el momento, Almodóvar no con- 

con todo, con actos, progra
maciones de actividades y con 
vosotras, porque lo primero 
que teneis que tener presente 
es que estáis vivas, que estos 
son vuestros tiempos y como 
no os ayudéis vosotras no os 
va a ayudar nadie”.

Según indicó, la sociedad 
espera que las viudas sean 
mujeres inconsolables, que se 
encierren y que se olviden de 
que la vida sigue. La psicóloga 
recomendó a estas mujeres 
luchar por sus derechos porque 
“ya está bien de que la ancia
nidad y las viudas sean presa 
de demagogias” y añadió que 
“lo primero que teneis que 

Saracíbar estuvo en la inauguración. RG-MANZANARES

taba con una sede del sindicato 
UGT por lo que los represen
tantes de las distintas empresas 
no contaban con un local apro

tener son pensiones dignas y 
luego lo demás y teneis que 
castigar a quien no os lo de”. 
Otras actividades de estas Pri
meras Jomadas Culturales de 
La Mujer son la exposición de 
manualidades, que se inauguró 
el pasado martes, la actuación 
del grupo “Jarcha”, la repre
sentación de “El enfermo ima
ginario” de Moliere por el gru
po de teatro “Lazarillo”, la 
proyección de la película “La 
sal de la tierra” y una excursión 
a Cuenca.

La Asociación de Viudas de 
Argamasilla de Alba lleva fun
cionando desde el mes de junio 
de 1990.

piado para reunirse.
Saracibar aprovechó su visita 

a Ciudad Real para estar pre
sente en la inauguración.

UGT considera 
que las ofertas 
de ASAJA para 
el convenio son 
obsoletas

----------------------- ------------- -

El secretario de acción sin 
dical de la unión provincial 7 UGT, Vicente Pozuelo. ¿Í 

durante una rueda de prení 
celebrada en Tomelloso, queh 
postura de la patronal ASAJA 
en la negociación del conven 
provincial del campo es “mira- 
sigente”, ya que no ha realizado 
una oferta que supusiese una 
adecuada equiparación de los 
salarios con el resto de fe 
convenios.

El salario actual de un peón 
está en unas 54.000 pesetas 
aproximadamente, de las que 
tiene que retrotaer 6.000 pan 
la Seguridad Social, con lo que 
un trabajador del campo gana 
48.000 pesetas. ®

CC.OO. y UGT solicitaron 
en un principio llegar a fe 
70.000 pesetas y posteriormente 
bajaron a 66.000, lo que supone 
una subida del 24 por cien

Sin embargo, la patronal rea
lizó el jueves de la pasada sema
na un oferta de negociación por' 
escrito con un 5,5 por cie.nde 
subida, lo que supone un 
aumento de 2.500 pesetas al 
mes, con una revisión salarial 1 
en lo que superase el 6,5 por 
cien del IPC al 31 de diciembre 
de este año. j

Según los sindicatos, se trata Í 
de una oferta obsoleta, ya que 
está muy por debajo de fe ] 
necesidades de los trabajadores 
del campo.

Otras asociaciones

Vicente Pozuelo señaló que 1 
estaban viendo la necesidad de I 
reunirse con otras asociaciones 
empresariales que se ha escin-1 
dido últimamente de ASAJA, 1 
ya que parecen dispuestos a I 
negociar con los sindicatos. I

Esta medida piensan llevaría 1 
a cabo durante esta semana 1 
para intentar firmar el convenio 1 
del campo sin llegar a realizar \ 
movilizaciones ni huelgas. 1

Otra de las medidas que 1 
están pensando es solicitar a l 
todas las Instituciones públicas 1 
que, a través de sus fondos, | 
generen algún tipo de subven-1 
ción para estos empresarios del ■ 
campo, paralicen la entrega has- ¡1 
ta que no se llegue a un í 
acuerdo.

En este sentido comento! 
Puzuelo que “nos parece incu-■ 
so hasta de mal gusto que | 
Gobierno socialista esté dan 9 
grandes cantidades de dinero 
una patronal para que solacio i 
el problema del camp y JI 
revierta ninguna can ti da»3 1 
solucionar los problemas dc ■ 
trabajadores”.

Los sindicatos esperan ! 
tener que llegar hasta la 1 
vocatoria de movilización^ ! 
huelgas en el sector pam ly. I 
llegar a una cuerdo o® 1 
"“tante, están 1 

a mantener contactos co 
elaciones recientemente 9 
didas de ASAJA, ya 
mostrado su interés por I 
ciar con los sindicatos. ■

Los representantes de 
bajadores consideran q _■ 
propuestas de esB'letas y que su !>«»• 1 
intransigente. 1
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Desde este increíble precio puedes elegir este mes, entre las 17 versiones de la gama Fiat Uno.
Con 3 y 5 puertas. En gasolina y diesel. Una gama que incluye también

el Fiat Uno Turbodiesel, la perfecta conjunción de brillantes prestaciones y bajo consumo.
940.000 Pts., un precio irresistible que te acerca más a su ágil conducción,

a sus sorprendentes 118 CV (Uno Turbo). Para disfrutar de su diseño envolvente
y de su inteligente economía (desde 4,3 I. a los 100).

Gama Fiat Uno, desdé 940.000 Pts. Pregunta en el Concesionario Fiat más cercano.
Y recuerda: también tienes la Serie Especial Uno Sound.

Con todo incluido, llave en mano, a un precio muy interesante.

Fiat Uno, desde 940.000 Pts., P.V.P., incluyendo I.V.A., transporte y descuento promocional.
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"—*" Polémica sanitaria
La herencia de Carlos Barra pesa sobre la población de la localidad ante el peligro de disminución de su atención sanitaria 

Manzanares puede quedarse defínitivamente 
sin servicio de Traumatología en el Hospital

* La Dirección Provincial del Insalud pretende trasladar temporalmente el servicio al centro de Valdepeñas

La inquietud está en la calle. Manzanares está hoy suma
mente sensibilizado ante Ia~situación que puede crearse 
con la desaparición del Servicio de Traumatología del 
Hospital Virgen de Altagracia. Todos coinciden, no es 
otra cosa que la herencia del anterior director provincial 
del Insalud, Carlos Barra.

Roberto MUÑOZ

Todas las voces son unánimes 
en una consideración: es la 
herencia de Carlos Barra y una 
de las cosas que Manzanares 
tendrá que agradecerle. Hace ya 
varios meses que informábamos 
sobre la delirada situación por 
la que podía pasar el Hospital 
de nuestra ciudad-.y el nervio
sismo propio de los ciudadanos 
ante los rumores que entonces 
corrían. Estos rumores fueron 
desmentidos desde los estamen
tos oficiales acusándonos incluso 
de mala fe en nuestras infor
maciones, pero lo que entonces 
fueron sólo rumores, hoy han 
comenzado a tener visos de 
realidad.

La desaparición del Servicio 
de Traumatología del Hospital 
“Virgen de Altagracia“ preocu
pa a los manzanareños. Ello ha 
hecho que entrerrros en contacto 
con las personas directamente 
implicadas y afectadas para que 
puedan informamos sobre el 
desarrollo de los acontecimien
tos y cual puede ser el futuro 
inmediato de esta, delicada situa
ción. La primera persona con 
la que hemos conectado ha sido 
con el doctor Youssef -el Yous
sef Moustapla, que actualmente 
ejerce como especialista en 
Traumatología en el Hospital y 
que es el único que quedaba 
de los cuatro especialistas con 
que cuenta la plantilla. En sep
tiembre de 1990 sólo quedaban 
dos y desde enero del presente 
año él es el único traumatólogo 
que tiene Manzanares, lo que 
ha hecho que desde el 7 de ene
ro esté de guardia con el “busca“ 
encima, de día y de noche, 
habiendo realizado en estas 
fechas más de doscientas inter- 
vencioñes además de pasar las 
consultas externas y de planta, 
lo que le ha supuesto que sólo 
pueda descansar cuatro fines de 
semana en estos casi seis meses.

Un centro naurálgico

Desde el Hospital de Man
zanares se atienden enfermos de 
Tomelloso, Alcázar de San Juan, 
Socuéllamos, Pedro Muñoz, 
Alhambra y toda la comarca de 
Manzanares: Membrilla, La 
Solana, San Carlos del Valle, 
Villarte de San Juan, Arenas de 
San Juan y Las Labores, es decir, 
unos ciento cincuenta mil habi
tantes.

Con fecha 4 de junio la direc
ción de gestión del Hospital reci
be una comunicación firmada 
por el Secretario Provincial del 
Insalud Miguel Angel del Barrio 
Sanz, por delegación del Direc
tor Provincial, en la que se le 
comunica que “Debido a la 
proximida»: y buena comunica

ción con el Hospital de Valde
peñas, donde existe un equipo 
de Traumatología más completo, 
se ha decidido centralizar tem-. 
poralmente él ingreso trauma
tológico de ambas áreas en este 
segundo hospital”. En este escri
to se invita al doctor Youssef 
a integrarse en cuanto a guardias 
y actividad quirúrgica y de plan
ta en el Hospital dé Valdepeñas, 
sin perjuicio de que la actividad 
de consultas la continué ejer
ciendo en Manzanares.

Ante este comunicado, Yous
sef envía una comunicación a 
la Dirección Provincial del Insa- 
lud mostrando su desacuerdo y 
manifestándole que continuará 
desempeñando sus funciones en 
el Hospital de Manzanares hasta 
tanto no lo ordene por escrito 
el cometido y funciones que 
debe desempeñar y fecha en el 
debe hacerlo. También envían 
escritos a la Dirección Provin
cial, La Junta de Personal y el 
doctor Sánchez Carnerero por 
considerarse utilizados como 
pantalla en este delicado asunto.

La directora de gestión del 
hospital, Ofelia Espí Simal, que 
siendo sólo economista ejerce 
circunstancialmente las funcio
nes de la dirección médica, instó 
verbalmente a que Youssef no 
operara y no hiciera guardias en 
el Hospital de Manzanares, 
órdenes a las que Youssef hizo 
caso omiso por considerar qu 
edebe recibirías de la Dirección
Provincial del Insalud y por ; esta ciudad, 
escrito, por lo que él sigue tra-
bajando por considerar unilate
ral la decisión tomada.

Conocedores del problema

La Alcaldía de Manzanares es 
conocedora de la situación, 
entre otras razones porque ha 
sido informada por el propio 
Youssef del tema, a quien ha 
manifestado que hará todo lo 
posible para que el Servicio de

"^Cierto olor a podrido’^
Muchos ciudadanos de 

Manzanares coinciden en que 
las autoridades de la localidad 
han permanecido impasibles 
ante la posible desaparición 
del servicio de Traumatología 
del Hospital Virgen de Alta- 
gracia, a la espera de que 
pasaran las elecciones muni
cipales, lo que no deja de 
hacer sentir cierto malestar a 
la población.

En la Asamblea celebrada 
por todo el personal que tra-

El doctor Youssef Moustapla, único especialista que queda en Traumatología en Manzanares.

Tramatología no desaparezca de 
nuestro hospital.

Por ser Manzanares un centro 
estratégico en lo que a carre
teras se refiere, púesto que aquí 
se cruzan la Nacional IV (Ma- 
drid-Cádiz) con la Badajoz-Va- 
lencia y de aquí parten además 
carreteras a: Moral de Calatrava, 
Bolaños, Villarrubia de los Ojos, 
Arenas de San Juan, Alcázar de 
San Juan y Membrilla, esta 
situación geográfica hace que 
desgraciadamente se produzcan 
muchos accidentes de tráfico y 
por tanto surge como impres
cindible la Traumatología en

Según opinión del Cirujano 
Pedro Arauz Cimarra, Delegado 
Sindical de la CESM, el haber 
llegado a esta situación “es 
como consecuencia de la nefasta 
política sanitaria que se está lle
vando a cabo en este país y con
cretamente en nuestra provin
cia”, considerando que en Ciu
dad Real hay una gran carencia 
de medios materiales y huma
nos. También tuvimos ocasión 
de charlar con el que hásta hace 

baja en el Hospital se tomó 
el acuerdo de mantener, en 
la mayor brevedad de tiempo 
posible, conversaciones con la 
Dirección Provincial del Insa- 
Jud.

Si el diálogo y la negocia
ción no llegaran a buen tér
mino, se constituiría una 
coordinadora, integrada por 
personas del propio Hospital 
y de fuera del centro. Esta 
organización sería la encar
gada de ejercer las acciones 
que fueran necesarias, todo 

unos meses era traumatólogo en 
el Hospital de Manzanares, Dr. 
José Rey, quien manifestó: “Si 
durante el verano se llevan la 
Traumatología a 
nunca volverá a 

Valdepeñas, 
Manzanares”.

Posteriormente entramos en
contacto con el Doctor Agustín 
Sánchez-Carnerero Guijarro, 
quien ha sido propuesto y apo
yado por la práctica totalidad 

“^e los facultativos del Hospital 
para que la Dirección Provincial 
del Insalud le nombre director 
en Manzanares y que ha tenido 
contactos personales con Félix 
Arce, y nos informó que le había 
asegurado que no se perderá en 
Manzanares ni una sola cama 
y ni uno 50I0 de los más de 
300 puestos de trabajo que 
actualmente tiene el Hospital, 
puesto que de lo que se trata 
es de llevar a cabo una recon
versión de la sanidad en la pro
vincia, ya que la estrategia actual 
del Insalud va dirigida hacia un 
cambio que potencie los Hos
pitales monográficos en deter
minadas especialidades que difi- 

ello para avitar la* amenaza 
que pesa en la actualidad 
sobre los habitantes de Mana
zanares, quedarse sin servicio 
de Traumatología.

De momento, la inquietud 
está presente entre todos los 
manzanareños, que ven cómó 
los responsables, del Insalud 
no toman medida alguna para 
evitar, lo que parece cada vez 
más inevitable. Se trata pues 
de aunar esfuerzos para ayu
dar a la Sanidad en este 
municipio. 

cilmente se pueden tener bien 
atendidas en diversos hospitales.

Diálogo y negociación

En las conversaciones man
tenidas entre el Insalud y el Hos
pital de Manzanares se trató en 
principio de una contrapresta
ción, a través de la cual el Ser
vicio de Traumatología pasaría 
al Hospital de Valdepeñas y el 
de Tocoginecología al de Man
zanares, pero esta es una situa
ción que no es fácil llevar a cabo 
porque no se puede obligara 
Íos especialistas a cambiar de 
lugar de trabajo. Lo cierto es 
que la contraprestación no pue
de llevarse a cabo de momento j 
y por otra parte el Insalud no j 
permite al Hospital de Manza
nares que haga la gestión parz 
traer traumatólogos y aunque no 
se llegase a la totalidad de la 
plantilla -un jefe de sección y 
tres adjuntos-, sí, al menos,« 
ofreciese un servicio eficaz y la j 
más completo posible.

La situación es muy delic^ j 
porque si de Manzanares se 1 
van el Servicio de Traumato 1 
gía, tras él pueden caminar ol® 1 
especialidades (cirugía, 1 
sia, radiología...) y convertiré 1 
Hospital-en un centro en e q 1 
sólo quedara Medicina In« 1 
y Materno-Infantii, lo 5^^ 1 
varía a convertirlo casi en l 
centro geriátrico. - I

De momento las cosas | 
claras en un sentido y J 
necesaria la conversación) | 
diálogo y que las au^ j 
locales pongan toda la ca 1 
el asador para que I 
pital no sufra menoscabo, y | 
hay muchos nianzanareno | 
piensan que se ha ag«%^ 1 
que pasen las Elecciones ,^^ I 
cipales para tomar estas ^^ a 
lo que hace pensar a w a 
vecinos de buena volun a 
este asunto tiene “ciero ■ 
podrido”. I
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La localidad cuenta con dos instalaciones municipales

Hoy se abren las piscinas 
municipales en Almagro

El precio es de 150 en día laborable y 200 los festivos

Hoy se abren ofícialmente en Almagro las dos piscinas muni- 
dodes. Los precios son bastante adsequibles, puesto gue 
Apagará 150 pesetas por un día laboral, mientras que 
¡os festivos la entrada costará 200 pesetas. El Ayuntamiento 
¿a previsto también unos abonos para la temporada.

Eugenio RAMOS

sonas. También está previsto 
que se realicen diversos cursos 
y congresos en la localidad 
durante estos meses estivales, 
tanto en la Hospedería de 
Almagro como en el Parador 
de Turismo. Dado lo económico

coincidiendo con el Festival de de los precios de las piscinas

17
La Hermandad Virgen de 

las Nieves celebra asamblea
E.R.

Man-1 
situa-1 
cabo 1 
yr al 
tr del 
ío esl
P^^' 1 

nento 1 
idnol 
atiza-1 
pata 1 

ueno 1 
de tal 
ión y 1’ 
»,ae|

En Almagro existen actual
mente dos piscinas que depen
den del Ayuntamiento. Estas 
están situadas en la§ calles Lope 
de Vega, junto al nuevo Poli- 
deportivo Municipal y en la 
eaUe Granada, justamente en el 
mismo edificio de la Pista actual 
de Deportes.

El Ayuntamiento ha previsto 
unos precios para adultos de 
150 pesetas por día laboral y 
200 pesetas para los festivos, 
mientras que para los más 
pequeños el precio es de 75 
y 100 pesetas respectivamente.

No obstante, se han puesto 
a la venta unos abonos de 15 
y 30 pases, cuyo precio va desde 
las 2.000 pesetas para los de 
balas 3.000 para los de 30, 
siempre que estos precios sean 
destinados a los adultos. En 
manto a los niños, los precios 
van desde las 1.000 pesetas los 
15 baños hasta las 1.500 pesetas 
los 30. Por otra parte, estas no 
son las únicas piscinas que exis
ten en la localidad, puesto que 
la ciudad de Almagro cuenta 
con varias más, como la del 
Parador de Turismo o la del 
Polideportivo 75, o bien la del 
nuevo hotel de Almagro, que 
se inaugurará oficialmente en. 
breves fechas, lo que viene a 
cumplir con las necesidades de 
esta ciudad eminentemente 
turística, y que tiene un incre
mento de visitantes en estas 
fechas veraniegas, precisamente

Teatro, que se celebra durante municipales, se espera una gran 
el próximo mes de julio, y que
acogerá a gran número de per-

afluencia de bañistas durante 
este verano.

La-asamblea general ordinaria 
de la Hermandad de Nuestra 
Señora de las Nieves, patrona de 

'Almagro, se reunirá el próximo 
día 20, por acuerdo de la junta 
de la diputación. En la reunión 
se tratarán y expondrán varios 
temas, entre los que se encuen
tran el informe de las principales 
actividades desarrolladas durante 
el ejercicio anterior, así como las 
altas y bajas de cofrades produ
cidas de mayo de 1990 a mayo 
de este año.

También se tratará la liquida
ción de ingresos y gastos del año

anterior y la propuesta de incre
mento en la cuota anual.

Por otra parte, también se pro
cederá a la renovación del 50 por 
ciento de los miembros de la 
diputación, al objeto de cumplir 
con lo dispuesto en los artículos 
30 y 31 de los estatutos de la 
hermandad. s

Se cuenta con tres vacantes 
para el puesto de diputada y seis 
para diputados. Las personas que 
estén interesadas pueden solici
tarlo por carta certificada, diri
gida a la diputación de la Virgen 
de la Nieves y el plazo termina 
el 17 de junio.

I
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La lluvia retrasó 
la salida de la 
procesión de San 
Antonio en 
Torralba

MUCHO MAS
cada, 
e Ue- 
itolo- 
otras 
lesie- 
r este 
1 que 
terna 
; lle- 
n uu

E^ban SANCHEZ

está» 
hací

latías 
le e" 

hos-

ido 3.

didas 
jchos

101Í

1-3 lluvia estuvo a punto de 
^pender la procesión de San 

Ionio de Padua en Torralba 
finalmente sólo salió con 

“«día hora de retraso.
®^^*^^ comenzaron con las 

poras, cuando los mayordomos 
P^^^ hacer la limo- 
f^s rosquillas y rea- 

Y ana comida de hermandad.
^Qche tuvo lugar una 

Crist "^ P°Pi31ar en el paseo del 
^^’^^e se concentraron 
personas.

muv *^ ^^’ ^°^ actos comenzaron 
P^^^O’ ya que. sobre las 

las dio la diana por
j^ es de la localidad. A las 
ladarn"*”'?’'®^®^ personas se tras- 

ermita del Santísimo 
file asistir a una misa que 
13 locaKaT P^’^ ^1 párroco de 
la ^a noche salió

realizó su 
liad, en **®*^*‘“^; Como nove- 

edición se lanzó un 
® fuegos artificiales.

La nueva Gama SEAT TERRA ahora 
le da mucho más.
9 Nueva versión diesel 1400 c.c.
9 Nuevas versiones acristaladas.
9 Nuevos acabados interiores. Equipamiento 

de turismo.
9 Máxima altura interior en su categoría.
9 Más seguridad: Servofreno.

Así es la nueva Gama TERRA, confort:, 
capacidad, seguridad y equipamiento.

En su Concesionario SEAT, le ofrecemos 
la mejor tasación por su vehículo usado. Y las 
mejores condiciones de financiación con 
FISEAT. No deje pasar esta oportunidad.
La SEAT TERRA es mucho más.

Ínfármese en:

DESDE 
SOLO

SEAT, Patrocinador 
y Coche Oficial 
Barcelona'92

Precio final recomendado por el fabricante. (IVA y transporte incluidos).

LA AMBICION DE SUPERARSE

DICASA
Rda. de Toledo, 15
CIUDAD REAL

TALLER HISPANO, S. A.
Clérigos Camarenas, 50
MANZANARES -Ciudad Real-



LA SOLANA

Las dos empresas de hoces acaparan la mayor parte dei merodo.

A. GARCIA-CERVIGON en todo el

Solana, se están desarrollando unen, comercialmente, primera

Las fábricas de las dos firmas se encuentran instaladas en La Solana.

W;^

márgen de 
otros pro-

el 
cu

marca generalizada 
mundo.

Se inicia así, al 
otras sociedades y

in 
re

fe 
de

tor, a comienzos del presente Las dos lo consiguieron, ahora

Las dos fábricas de hoces más importantes de la región, 
“La pajarita” y “La langosta”, han decidido unir sus 
esfuerzos y constituirse en sociedad comercial para llevar 
al mercado sus productos, que suponen un ochenta por 
cien del total comercializado.

fe 
de

la gran aventura de estas dos 
dio Reguillo”, pionera en el sec empresas a punto de fusiónarse.
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^B Actividad empresarial

Las dos fírmas acaparan el ochenta por ciento del total del mercado y son las más importantes de la región

Anuncio publicitario de “La pajarita”.

No se descarta realizar un ensamblaje de la producción, lo que no afectaría a los puestos de trabajo

Las fábricas de hoces “La langosta” y “La
pajarita” se constituirán en sociedad comercial

La noticia empresarial de La. 
Solana, sin lugar a dudas, la 
protagonizan estas firmas, que 
han desechado rancias compe- 
tencis y se configuran unidas 
con una premisa a destacar y 
denominador común en su polí
tica de mercado exterior, que 
ha marcado su mayor vulnera
bilidad en estos últimos años 
en la competencia dé su propio 
mercado.

Los estatutos por los que se 
regirá la nueva sociedad comer
cial que se ha creado en La 

y no se descarta un ensamblaje 
de pro'ducción, que no afectaría 
a los puestos de trabajo de.estas 
sociedades con vistas a ser com
petitivas en el mercado exterior.

El proceso de liberalización 
de la economía nacional, inten
sificado con la adhesión de 
Espaa a la C.E.E., ha supuesto 
la unión comercial de estas 
empresas para desarrollar su 
actividad en un mercado más 
amplio, haciendo frente a las 
fábricas competidoras, con una 
mayor agresividad comercial y 
con un mejor posicionamiento 
de caraira unos desequilibrios 
de mercado con una mejora en 
la gestión de la oferta y a la 
larga con una mejor y mayor 
reorganización en los procesos 
productivos.

La unión hace la fuerza, ya 
pasaron los viejos tiempos de 
la rivalidad localista y el fomen
to de la exportación que ha lle
vado a gala las empresas de 
hoces solaneras, se presenta 
como uno de los objetivos a 
conseguir. El cacareado pacto 
de competitividad pasa por las 
exportaciones y la fabricación 
de hoces solaneras tienen ade
más de buena “crianza” una 

yectos que merecen todos nues
tros respetos, lo que se iniciaba 
en el año 1945 con un Regla
mento de las fábricas de Hoces 
Unificadas de La Solana, que 
como otras tantas tentativas 
empresariales se quedó en 
aguas de berrajas; los sindicatos 
que se unían en aquel entonces 
para la hoces de diente y corte 
eran unos veinticinco fabrican
tes.

Las fábricas que ahora se 

elapa de un proceso a medio 
y corto plazo, han quedado en 
estos tiempos como las más 
representativas en el sector a 
nivel mundial.

La fábrica “La pajarita” con 
igual denominación cordo mar
ca de hoces y herramientas agrí
colas, comenzó su andadura en 
el año mil novecientos cuarenta. 
En el año 1952, el fundador de 
esta empresa, José Romero de 
Avila decide establecerse en 
Marruecos, allí en Larache 
monta un taller para abastecer 
los mercados del norte de Afri
ca. Sus hijos, concretamente 
Tomás Romero de Avila no le 
va a la zaga a su progenitor 
y mantiene y expande su pro
ducción a los cinco continentes 
a base de visitarles en cien 
ocasiones.

La firma es reconocida a 
nivel nacional y es premiada en 
más de una ocasión por el 
ministerio de Comercio, que no 
sale de su asornbro que una 
marca de hoces tenga el reco
nocimiento en el mercado exte
rior.

Por su parte la empresa “Ela-

»^ «WiW' -w^

Las dos fábricas de hoces, las más importantes 
de la región, han sumar sus esfuerzos y cons
tituirse en sociedad comercial para poder 
desarrollar su actividad en. el mercado en mejo
res condiciones

siglo acuñaba así sus reclamos, 
“La Mancha industrial”, la 
fábrica más importante de 
España de hoces para segar.

La cuarta generación de esta 
importante firma lleva ahora las 
riendas, su director-gerente, 
Jesús Reguillo Morales, nos 
contaba como una delegación 
enviada por el general De Gau- 
lle, visitaba la fábrica para lle
varse toda la mercancía exis
tente.

“Cruzar el charco” ha sido 

los destinos económicos, su' 
mayor o menor eficacia, que 
estamos seguros la alcanzarán, 
dependerá en gran medida de 
la oferta de crédito a la expor
tación.

Los representantes de ambas . 
firmas, comían no hace muchó 
con el mayor representante de 
aceros en España, ver a los 
gerentes de ambas empresas 
compartiendo mesa y mantel 
fue una gran satisfacción. La 
presión económica que nos ha 
llegado necesita estos gestos y 
al comercio internacional, casi 
los considera necesarios.

Empresas 
pioneras 
' Las dos empresas Ik-' 
van muchos años coract 
cializando sus producl^ 

“La pajarita” co^ 
su andadura en W 
desde entonces, - 
que “La langosta”, no J 
parado de crecer y^ 
expandirse incluso^,, 
otros continentes > 
tos al europeo.

Las dos firmas a j 
ran el ochenta pot 
del mercado de las 
y son las márimpo^ 
de la región. Con b^ 
sociedad podran 
cializar sus produc 
mayores ventajas y 
seguir también non ■ , 
rentabilidad en la 
ción y distribución-

ge

eo 
pe 
CÍ( 
sa' 
su
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“Caso Amedo”
fíl oresidente del Gobierno, Felipe González, 

Q^^ ^^ ^^^^ ^f^^o^^^^^^^^ d^i nacimiento, 
“k acionaniiento y fínes de los Grupos Antiterro- 
^'stas de Liberación (GAL) y que en las entre
vias que ha mantenido desde el año 1983 con 

Fa respuesta a Ias preguntas de la acción popular durante la quinta jornada del juicio de los Grupos Antiterroristas de Liberación

las autoridades francesas en ningún momento 
se ha hablado de esta organización terorrista, 
en su testimonio ante la sala que juzga a los 
policías Amedo y Domínguez. Corcuera, por su 
parte, ha manifestado que las investigaciones

realizadas por la policía sobre el GAL han sido 
puestas a disposición de la autoridad judicial 
y que Francisco Paesa no ha trabajado para 
el Ministerio del Interior ni para los servicios 
de información.

Felipe González dice que nunca ha hablado 
de los GAL con las autoridades francesas

El presidente def Gobierno dice que no tuvo conocimiento del nacimiento, funcionamiento y fines de esa banda armada

MADRID- (Fax-Press).- 
Felipe González y José Luis 
Corcuera respondían así a las 
cuatro y seis preguntas respec
tivamente que la Sala Tercera 
de lo Penal consideró pertinen
tes de la bateria de más de vein
te preguntas a cada' uno que 
había formulado la acción 
popular. El presidente del 
Gobierno y el ministro del Inte
rior, José Luis Corcuera , se 
acogieron a la prerrogativa que 
concede la Ley de Enjuicia
miento Criminal a los ministros 
de la Corona para declarar por 
escrito.

El presidente del Gobierno 
en sus respuestas manifiesta que 
no tuvo conocimiento del naci
miento funcionamiento y fines 
de los GAL y que cuando lo 
mvo el ministerio del Interior 
estaba ya realizando las inves
tigaciones pertinentes y por 
consiguiente “no tuve necesidad 
de ordenarías personalmente”.

Repecto a si había tatado del 
tema del GAL con los man
datarios y autoridades francesas 
Felipe González responde que 
“en las múltiples entrevistas que 
he mantenido con las autori
dades francesas desde 1983 en 
la que hemos tratado de la 
necesaria cooperación para 
erradicar el terrorismo no se 
mencionó, que yo recuerde, las 
siglas GAL”.

Femando Salas, a la salida 
de la vista, manifestó que esta 
última respuesta de Felipe Gon
zález “nos sorprende y nos llena 
de estupor” que desde 1983 no 
hubiera “salido a relucir” la 
sigla de los GAL, en sus con- 
tóctos con el gobierno francés. 
“Hay que concluir entonces que 
Felipe González, en la tónica 
que ya ha expresado en muchas 
declaraciones públicas sigue 
considerando que los terroristas 
del GAL no son tal y que no 
es una organización terrorista”.

_ “La guerra sucia”

, Habría que preguntarle 
'acluso si, a lo mejor en esas 
feuniones con las autoridades 

ancesas no Ias incluía el 
gobierno el tema del GAL en 

agenda del terrorismo, pero 
a lo mejor, lo ha incluido 

a la colaboración mutua entre 
Rucias o servicios de informa- 

“ o entre servicios inconfe- 
c ^^® practican la guerra 
?’ dijo Femando Salas.

lectura por el secre- 
^^.i^ sala de las respuesta 

presidente del Gobierno dio 
el ^ ^^^ ^®is realizadas por 
CüP '^’^^^^’o del Interior. Cor- 

. ^ contestó que las inves- 
¿«ones sobre los GAL rea- 
, as por Jos cuerpos y fuerzas 

seguridad el Estado “han

Durante la sesión de ayer se dio lectura al testimonio escrito de Felipe González y José Luis Corcuera.

El presidente del Gobierno manifiesta que no tuvo conocimiento 
del nacimiento, funcionamiento y fines de los GAL y que cuando 
lo tuvo, él Ministerio del Interior estaba realizando las investigaciones 
pertinentes y “no tuve necesidad de ordenarías personalmente”

sido todas ellas remitidas a la 
autoridad judicial” y que duran
te el tiempo que lleva al frente 
del departamento “se han segui
do las investigaciones ordena
das por el juez central de ins
trucción encargado de la inves
tigación bajo cuya autoridad 
han actuado las fuerzas de segu
ridad, poniendo a su disposición 
los medios personales y mate
riales que para el esclarecimien
to de los hechos se consideraron 
necesarios y pertinentes”.

Corcuera señala en sus res
puestas que no ha ordenado 
una investigación sobre José 
Amedo aunque le consta que 
se le ha abierto un expediente 
disciplinario, que está suspen
dido hasta conocer la resolución 
judicial, y que tampoco ha soli
citado a la policía autónoma 
vasca información sobre las 
investigaciones que hayan lle
vado a acabo sobre los dos poli
cías juzgados, porque entiende 
que “si tal investigación se

hubiera realizado se habría 
dado cuenta a la autoridad 
judicial”.

Por último Corcuera mani
fiesta que “no me consta que 
Francisco Paesa Sánchez traba
je o haya trabajado para el 
ministerio del Inteior ni que 
forme o haya formado parte de 
los servicios de información de 
este departamento”.

Para el abogado de la acción 
popular, Fernando Salas, las 
respuestas del presidente del 
Gobierno “no nos han sorpren
dido porque sabíamos que iban 
a ser contestadas de una forma 
vaga, insípida e inconcreta”, 
mientras que respecto a las con
testaciones de Corcuera seña
laba que habían sido realizadas 
“con al vaguedad que le carac
teriza y no sirven para nada”.

Gonzalo Casado estimaba 
que las contestaciones de los 
miembros del Gobierno “eran 
coherentes con el tenor de los 
interrogatorios”.

Femando Salas señaló que lo 
que la acción popular pretendía 
“no era que estos señores con
testaran por escrito desde sus 
despachos con respuestas caren
tes de contenido sino que era 
para que se sometieran a un 
juicio público con todas las 
garantías. No se han atrevido. 
Ellos sabrán por qué y lo que 
tienen que ocultar”.

Después de que el jueves se 
negará a contestar las preguntas 
de la acción popular y las acu
saciones particulares, Michel 
Domínguez contestó ayer a las 
preguntas de su abogado defen
sor, Gonzalo Casado, en el mis
mo sentido y sin contradiccio
nes con lo manfiestado ante
riormente por Amedo. -Gonza
lo Casado: ¿Qué sabe usted de 
los GAL? -Michel Domínguez: 
Lo que he leído en la prensa. 
-G.C.: Nada más. -M.D.: Abso
lutamente nada más. -G.C.: Ha 
tenido relación con sus miem
bros -M.D.: Ninguna.

Las cuentas de 
Domínguez

Gonzalo Casado pidió 
a su defendido, Michel 
Domínguez, que recorda
ra los movimientos más 
importantes realizados en 
sus cuentas bancarias 
dado que con sus pregun
tas el abogado de HB, 
Miguel Castell había 
puesto de manifiesto la 
gran cantidad de dinero 
que había manejado en 
relación con su sueldo. 
Domínguez justificó las 
operaciones realizadas 
por la compra de un piso 
en la localidad madrileña 
de las Rozas, para lo que 
necesitó un préstamo 
hipotecario y por la devo
lución de 1.800.000 pese
tas por José Amedo que 
previamente le había 
prestado. El inspector 
Domínguez relató ade
más que su padre, un 
emigrante gallego, “que 
ha sabido prosperar” y 
“tiene una gran solvencia 
económica” le ha ayuda
do económicamente 
cuando lo ha necesitado.
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La ministra cree que su debate parlamentario aclarará sombras en torno a la ley de seguridad ciudadana

Conde afirma que la ^‘ley Corcuera” 
se elaboró ‘^con un cuidado exquisito”
El Gobierno procuró mantener en los artículos un equilibrio entre la libertad y la seguridad, agregó

La ministra Portavoz, 
Rosa Conde, aseguró ayer 
que el debate parlamenta
rio ayudará a aclarar las 
“sombras” que hay en tor
no a la Ley de Seguridad 
Ciudadana; proyecto que, 
según dijo, se ha elaborado 
con “un cuidado exquisito 
y un interés grande”.

MADRID. (Fax-Press).- 
En la rueda de prensa pos
terior al Consejo de Ministros, 
precisó que el Gobierno ha 
procurado mantener en todos 
y cada uno de los artículos 
un equilibrio entre la libertad 
y la seguridad. Rosa Conde, 
que compareció ante los 
medios de comunicación 
acompañada por el ministro 
de Educación, Javier Solana, 
restó importancia a las 
supuestas discrepancias entre 
los Departamentos de Justicia 
e Interior sobre el contenido 
de la llamada “ley Corcuera”, 
de las que se hacen eco varios 
medios de comunicación, ya 
que, según explicó, el texto ha 
sido debatido durante varias 
sesiones del Consejo de Minis
tros, con una actitud “muy cui
dadosa” por parte del gobier
no a la hora de redactar su 
contenido.

“El gobierno entiende que 
necesita dotar a la Policía de 
instrumentos adecuados para 
hacer frente a la lucha contra 
el narcotráfico, y por tanto 
otorgar a los ciudadanos la 
seguridad que como tales se 
merecen”, dijo la ministra, tras 
precisar que a pesar de la coli
sión entre derechos que 
podría haberse dado “se ha 
dotado a la policía de los ins
trumentos que necesita pero

CCOO compara la ley de Seguridad Ciudadana 
con la ley de Orden Público del general Franco

MADRID. (Efe).- El sécre- 
tario de acción sindical de 
CC.OO, Agustín Moreno, com
paró ayer el proyecto de Ley 
de Seguridad Ciudadana con la 
Ley de Orden Público de 1959 
al afirmar que el proyecto apro
bado por el gobierno tiene 
''connotaciones represivas” pro
pias de esta ley franquista.

Por su parte, el recién elegido 
presidente de la Audiencia 
Nacional, Rafael de Mendizá
bal, dijo a la emisora de radio 
"Cope” que le parece bien que 
una ley dote a las Fuerzas de 
Seguridad del Estado de las 
armas legales necesarias para 
combatir la delincuencia, “que 
es un azote que todos estamos 
sufriendo”.

Tras calificar el proyecto de 
“la ley González de inseguridad 
ciudadana”, Agustín Moreno 
subrayó en rueda de prensa que 
“podríamos estar ante una ley 
anti-sindical y anti-huelga 
camuflada” ya que prevé, por

♦í

Rosa Conde, ministra Portavoz del Gobierno.

se ha preservado exquisita
mente los derechos individua
les y constitucionales de los 
ciudadanos”.

Insistió en que el debate 
parlamentario al que va a ser 
sometido el proyecto de Ley 
de Seguridad ciudadana ser
virá para aclarar los aspectos 
polémicos del mismo, en espe
cial cuando se hace referencia 
a que el gobierno “no ha afi
nado o no ha llegado a un 
equilibrio entre libertad y 
seguridad”.

También se refirió Rosa 
Conde a un supuesto deterio
ro en el diálogo entre el 
gobierno y el Partido Popular, 
que se ha puesto de manifiesto 

ejemplo, la sanción con 100 
millones de pesetas si no se soli
cita autorización para celebrár 
una manifestación en el plazo 
pertinente.

También se podrá sancionar 
con la misma cantidad de dine
ro cuando, a causa de una huel
ga, se altere el funcionamiento 
de determinados servicios públi
cos, como son los transportes 
públicos, agregó el representan
te de CC.OO.

Agustín Moreno resaltó que 
los derechos colectivos funda
mentales podrían verse obstrui
dos por la Ley de Seguridad 
Ciudadana y estimó que se está 
produciendo un “veloz desliza
miento del gobierno del PSOE 
hacia un estado policíaco”.

”España no se merece esta 
ley -puntualizó Moreno- y, por 
ello, estamos pidiendo que se 
frene, ya que pretende crimi
nalizar la acción colectiva y 
constitucionalizar la involución 
al pasado”.

r^x

con los 
por los

recursos presentados 
socialistas ante las 

supuestas irregularidades en el 
voto por correo del PP.

Aunque reconoció “las difi
cultades en la relación con el 
principal partido de la opo
sición”, Rosa Conde explicó 
que el gobierno sigue insis
tiendo en el diálogo con las 
fuerzas políticas anunciado a 
principios de la legislatura, y 
más ahora con la presentación 
del “pacto de progreso” 
“pacto de competitividad”.

0

Recursos electorales

Afirmó que el esfuerzo de 
dialogo se va acentrar a partir 

.Antonio Gutiérrez.

de ahora en ese pacto, que 
afecta a prácticamente todos 
los ámbitos de la sociedad. 
Aseguró que “tan esenciales 
son para España esas trans
formaciones que el esfuerzo 
de diálogo va a ser total”. En 
este contexto, precisó que los 
primeros pasos que se han 
dado hacia ese diálogo, con 
el trasfondo del pacto de com
petitividad, han sido “razona- 
blemnete buenos” ya que el 
marco donde se produce es 
lo suficientemente amplios.

Mostró su optimismo por 
que se pueda llegar a un 
acuerdo, a pesar de esas difi
cultades exixtentes con el prin
cipal partido de la oposición.

EI desarrollo dt| 
Código Penal 
evitaría la ley íJ 
Seguridad, segó, 
Federico Trillo

MADRID. (Efe).- £1 «u! 

cuado desarrollo del 
Penal hubiera evitado oníarS 
leyes corno la de la SeguA 
Ciudadana, en opinión del ¿5 
presidente segundo del Con» 
so por el Partido Popular Peí 
rico Trillo. '

Trillo manifestó, en la » 
sentación del Seminario “n 
nuevo Código Penal”, que, 
celebrará la próxima seman, 
que es necesaria la elaboracii 
y aprobación de “un códigos 
la democracia, mejor que optar 
por leyes como la de la 
ridad ciudadana en la que, 
contemplan problemas que 
estarían resueltos si se hubiei 
desarrollado ya un nuevo ¿

El vicepresidente del Congre, 
so señaló que la modificad 
del Código Penal ha de ser J 
obra más importante que debí 
abordar la presente legislas 
puesto que en él se condeii 
los mínimos éticos que debel 
regir el comportamiento dell' 
sociedad.

El seminario, organizado pai 
la Fundación Cánovas del 
tillo y que se celebrará en 
los días 17 y 21 de junio, "co 
tituirá el primer gran deba 
público sobre el borrador de 
parte general del Código Pe 
elaborado por el Ministerio 
Justicia”, declaró Trillo.

Destacó, asimimo, el a!# 
nivel de las jomadas, en las 
participarán cualificados repre 
sentantes de todos los sedo 
implicados en el desarrollo 
los contenidos del nuevo Códi 
go; catedráticos, abogad 
magistrados y diputados 
todas las tendencias políticas,.

Debate social

El interés del seminario radi 
ca fundamentalmente, se 
Trillo, director del mismo, í 
abrir el debate social sobre 
Código Penal, en el que debe 
modificarse muchos puntó 
como la sanción con privad 
de libertad de delitos como l 
de opinión y revisar lo reial 
a la ética pública “y la picar 
existente en el modo de acet 
carse al poder”.

Respecto al proyecto de 
de Seguridad Ciudadana, ap 
bado por el Gobierno y P' 
sentado al Congreso para 
estudio. Trillo señaló que í 
ten tres puntos negros ®P 
tantes en los que la liberta 
puede ser el precio de M 
ridad, “los ciudadanos no e 
sufrir un doble concepto 
inseguridad, ya que noes] 
que la ineficacia del Gor 
socialista la pague el ciu a 
al precio de la libertad.

El vicepresidente seg 
del Congreso señalo 
puntos negros de la 
gante” ley de segundad» 
traslado a comisaría 3 
de identificación, sob^e 
se cuestiona su - 
lidad, la entrada sin ai ^ 
ción judicial en los 
por delitos de droga,/! 
b¡én roza la inconsl't J 
dad, y la existencia de s 
de faltas más elevadas 4 
existentes en el Codig

M.C.D,2022
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El Tribunal Supremo ha admitido la declaración como testigos de ambos

Aznar y Fraga testificarán en 
el juicio por el ‘‘caso Naseiro”

3 aiieJ 
Código 
’hr po( 
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Fraga ¡o hará por escrito y Aznar tendrá que hacerio en persona

£J Tribunal Supremo admite la declaración como testigos 
¿e José María Aznar y Manuel Fraga, en el juicio que 
se celebrará por el llamado ^‘caso Naseiro”.
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¡^DRID. (Efe).- En un 
auto, al qu^ ^“''^ acceso Efe, 
la sala segunda del Tribunal 
Supremo admite todas las prue
bas^ propuestas por las partes, 
entre las que se encuentra, la 
declaración de Fraga y Aznar 
a petición de Unión del Pueblo 
Valenciano. .

El Tribunal Supremo admite 
que Manuel Fraga declare por 
escrito por ser presidente de un 
gobierno autonómico, mientras 
que José María Aznar tendrá 
que hacerlo en persona, al no 
tótar aprobada todavía la ley 
de reforma de la Ley de Enjui
ciamiento Criminal, si bien 
podría acogerse al privilegio de 
ser interrogado en su despacho 
si esta modificación legislativa 
se aprobara a tiempo.

Por otra parte, el secretario 
general del PP, Francisco Alva
rez Cascos, aseguró ayer que 
su partido nunca ha tenido 
intención de quebrar la volun
tad de los votantes, por lo cual 
rechazó que haya cometido 
algún fraude en las elecciones 
del 26 de mayo.

Elecciones

propuesta del Gobierno sea la 
que necesita la sociedad espa
ñola, por lo cual reiteró que 
el PP presentará su propio 
documento de competitividad, 
como base para el próximo 
debate parlamentario.

Para el secretario general del 
Partido Popular, Alvarez Cas
cos, con ese pacto el Ejecutivo 
quiere hacer “una gran opera
ción de imagen y no pretende 
poner en condiciones de com
petencia a la economía espa
ñola, porque si esto fuera así, 
ya hace mucho tiempo que 
debían haberse empezado a 
tomar medidas”.

el aiti| 
las (|I1; 

i repte, 
lectora 
olio ti 
)CáS 
)gados 
los ¡M 
líticas.

En declaraciones a Radio 
Nacional, Alvarez Cascos dijo 
que su partido ha cumplido 
escrupulosamente con la nor
mativa vigente puesto que, a su 
juicio, todas las personas que 
han acudido a las sedes de la 
formación popular lo han hecho 
con la voluntad de votar al PP. 
Al referirse a las sospechas de 
fraude en el voto por correo, 
el dirigente popular aludió a la 
circunscripción de Madrid y 
señaló: “creo que es una polé
mica artificial e interesada por 
parte del partido socialista y de 
quienes se han prestado al jue
go del PSOE, como es el caso 
del propio presidente de la Jun
ta Electoral de Zona de 
Madrid”.

En esta línea, añadió que el 
objetivo de los socialistas no es 
lu limpieza electoral, “sino el 
deseo de empañar una victoria 
nítida y limpia del PP”.

Sobre la polémica surgida 
PO^ la financiación del PSOE, 
Alvarez Cascos afirmó que su 
!®ri.do no tiene medios de 
investigación para aportar o 
ti^t pruebas en ese asunto 

y precisó que “el PP no tiene 
nu solo dato que en estos 
momentos permita añadir luz 
rios sucesos que han reflejado 
t® medios de comunicación”.

^® una posible vin- 
ación entre esa polémica y 
suscitada por el llamado “ca- 

J Naseiro”, indicó que “con- 
n ría esclarecer y dejar claro 

opinión publica que no 
'^^^^^ ^® medir, no hay 

os Manglanos para unos y 
otros’’ ^^^^ucia de jueces para

al pacto de com- 
^''urez Cascos dijo ;
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José María Aznar, presidente del PP.

tra la difteria, tosferina, tétanos y poliomielitis.

Hasta hoy, los programas de vacunación de 

UNICEF han inmunizado contra estas enfermedades

CADA DIA MUEREN 7.000 NINOS
POR DESHIDRATACION

LA CURA ES UN REMEDIO CASERO
La diarrea es la enfermedad que más muertes 

causa entre niños menores de 5 años en el mundo.

Habitualmente, la diarrea degenera en una deshi

dratación fatal.

Una deshidratación tan fuerte que impide incluso 

la secrección de lágrimas cuando el niño llora.

Pero existe una cura.

Especialistas de todo el mundo afirman que es 

"potencialment?, el hallazgo 

médico más importante de 

este siglo". Y no es la 

penicilina. Ni ninguna 

vacuna maravillosa.

Es algo que todos tenemos 

en casa: azúcar, sal y agua. Basta combinarías 

correctamente y se obtiene la solución que puede 

salvar a millones de niños.

Este tratamiento, utilizado por UNICEF, se denomi

na TRO, Terapia de Rehidratación Oral, y 

ha permitido salvar un millón de niños al 

año. Un sobre de TRO, suficiente para salvar a un 

niño, cuesta tan sólo 12 ptas.

Pero esto es

niño en los

muy poco.

Por 17 ptas.

sólo un ejemplo. Salvar la vida de un

países en vías de

podemos dispo-

ner de la vacuna que evita su 

muerte de sarampión. 5 ptas. 

cuesta la vacuna contra la 

tuberculosis. Y 10 ptas. es todo 

lo que suponen las vacunas con-

a tres cuartas partes de la población infantil de los 

países en vías de desarrollo. Han salvado así dos 

millones de vidas cada año. Además, UNICEF se ha 

planteado erradicar la polio para el año 2000. Este 

es uno de sus objetivos prioritarios.

Pero esta tarea no termina aquí.

UNICEF invierte sus esfuerzos y fondos en edu

cación, nutrición y en procurar agua potable tanto 

a niños como a adultos.

Una parte fundamental de los

recursos

de UNICEF proviene de donaciones voluntarias. 

Por favor, contribuya en todo lo que pueda.

Porque la cura para estas terribles enfermedades 

está al alcance de su mano.
desarrollo cuesta

Para más información, por favor contacte con 
UNICEF ESPAÑA. C/ Mauricio Legendre, 36 

28046 Madrid. Tel. 733 33 36

Démosle un futuro a los nmos.

M. 22
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El ginecólogo se debe presentar a primeros de mes ante el juzgado

Garzón abre un juicio oral 
contra Sáenz de Santamaría

Como autor de un delito de injurias al Tribunal Supremo y desacato

La Policía busca a una peligrosa terrorista

El guardia civil asesinado 
tenía concedido el traslado

El juez Baltasar Garzón 
decretó ayer la apertura 
del Juicio oral contra el 
ginecólogo Germán Sáenz 
de Santamaría como pre
sunto autor de un delito 
de injurias al Tribunal 
Supremo y desacato a la 
autoridad judicial, infor
maron fuentes jurídicas.

MADRID. (Efe).- En el 
auto de apertura de juicio 
oral se establece también 
como única medida cautelar 
que Sáenz de Santamaría se 
debe presentar todos los días 
primeros de cada mes ante 
el juzgado de Málaga que 
entienda del caso.

Los delitos por los que se 
le abre juicio oral se refieren 
a las manifestaciones hechas 
por el médico tras sus repe
tidas salidas de la prisión, en 
la que fue encarcelado dos 
veces el pasado mes de abril, 
después de ser condenado por 
el Supremo como autor de 
un delito de aborto del que 
fue indultado por el Consejo 
de Ministros.

En el auto dictado ayer por 
Garzón se acuerda remitir las 
actuaciones a la Sección 
segunda de la Sala de lo Penal 
de la Audiencia Nacional que 
será la encargada de juzgar 
el caso, tras recibir los escritos 
de acusación del fiscal y de 
la defensa.

Con esta decisión de Gar
zón se agota la fase de ins
trucción y comienza la segun
da de preparación del juicio 
oral.

Injurias al Supremo

Garzón consideró en su día 
que los hechos eran consti
tutivos de un delito de injurias 
contra el Tribunal Supremo 
en conexión con un presunto 
delito de desacato contra 
autoridades judiciales que ha 
de relacionarse con el artículo 
244 del código penal por lo 
que le correspondería la pena 
de arresto mayor (de un mes

El ginecólogo malagueño, Germán Sáenz.

y un dia a seis meses) y multa.
Esta apreciación del juez 

difería de la del fiscal quien 
consideró que ambos delitos 
debían ponerse en conexión 
con el artículo 240 del código 
penal, en cuyo caso la pena 
a imponer sería de hasta 12 
años de prisión.

En su escrito de acusacio
nes, el fiscal de la Audiencia 
nacional, Jesús Santos, soli
citó una pena de seis años 
de prisión para Germán 
Sáenz de Santamaría como 
presunto autor de un delito 
de injurias a los jueces mala
gueños y a los magistrados 
del Tribunal Supremo.

Asimismo pidió otra con
dena de tres meses de arresto 
mayor y multa de 300.000 
pesetas contra el ginecólogo 
por un delito de desacato a 
los jueces y fiscales de Mála
ga-

Sáenz de Santamaría fue 
condenado por la Audiencia 
provincial de Málaga y el Tri

bunal supremo a cuatro años 
de cárcel por un delito de 
aborto, por lo que ingresó en 
prisión a principios del mes 
de abril.

El Gobierno concedió más 
tarde su indulto y a la salida 
de la cárcel el día seis de 
ese mismo mes de abril, Sáenz 
de Santamaria hizo unas 
declaraciones a los medios de 
comunicación en las que cali
ficaba de “cáncer de la demo
cracia” a los jueces y fiscales 
de Málaga y acusaba a la Sala 
Segunda del Surpremo de 
garantizar la impunidad de los 
jueces.

Estas manifestaciones 
motivaron que la jueza mala
gueña Soldedad Jurado orde
nase el ingreso en prisión, por 
segunda vez, del ginecólogo 
por un supuesto delito de 
desacato.

En el auto de prisión la 
jueza argumentaba que las 
declaraciones del médico 
creaban una “alarma social”.

BILBAO. (Efe).- El guardia 
civil Ricardo Couso Río, que 
resultó muerto anteayer víctima 
de un atentado en la localidad 
vizcaína de Trápaga, tenía con
cedido el traslado del País Vas
co, confirmó en Bilbao el direc
tor general de la Guardia Civil, 
Luis Roldán.

Ricardo Couso, de 38 años, 
casado y con dos hijos, fue aba
tido a balazos cuando esperaba 
en el interior de su coche a 
su hija, que se disponía salir 
del colegio en el que estudia. 
Roldán presidió el funeral que 
tuvo lugar por el alma de Ricar
do Couso.

El féretro del guardia civil 
fue introducido en la iglesia 
parroquial de San José a hom
bros de compañeros de cuerpo 
y tras él, entró la comitiva, 
momento en el que se produ
jeron escenas de dolor prota
gonizadas por los allegados de 
la víctima.

Finalizado el funeral, Luis 
Roldán afirmó que “este ase
sinato es uno más en la siniestra 
historia de ETA y de los que 
apoyan y jalean a ETA, todos 
ellos responsables ante la his
toria del pueblo vasco, que les 
juzgará, independientemente de 
su presencia ante los tribunales 
de Justicia”.

Roldán confirmó las hipótesis 
que señalan al Comando Viz
caya y más concretamente a

Un tribunal francés condena a 
17 años de cárcel a un etarra
PARIS. (Efe).- El presunto 

miembro de ETA José Felix 
Pérez Alonso fue condenado 
ayer a 17 años de cárcel por 
la audiencia de lo penal de 
París, ante la que compareció 
por el cargo de intento de homi
cidio voluntario.

En su sentencia, el tribuanl 
ordenó, además, la restitución 
de los 725 millones de pesetas 
correspondientes al rescate a la 
familia de Emiliano Revilla.

Por otra parte, la sociedad 
española ha evolucionado muy 
positivamente ante la violencia 
terrorista, manifestó ayer en 
Luxemburgo el ministro del 
Interior español, José Luis 
Corcuera.

Juan María Ormazabal 
guen (a) “El Turco” y Jua^? ’ 
los Iglesias (a) “Gadafi” 
presuntos autores del atentado'’

Apoyo a ETA

Por otra parte, ix*„^ 
Lopez, ex militante de un 
pequeña formación de 
izquierda radical, está siendo 
buscada intensamente por las 
Fuerzas de Seguridad, que k 
consideran el eslabón entre el 
desarticulado “comando Barrp 
lona” de ETA y los miembíoi 
del grupo de apoyo detenidos 
tras el atentado de Vic, Pilar 
Ferreiro y Jordi Mas.

Fuentes de la lucha antiterro
rista señalaron a Efe que Dolo
res López, de 39 años, mas 
conocida como “Lola” y ex 
miembro del Partido Comunista 
de España Internacional 
-PCE(i)-, jugó un papel desta
cado como colaboradora del 
reestructurado “comando Bar
celona” de ETA y fue la que 
“reclutó” a Pilar Ferreiro.

Ferreiro, de 36 años, fue pie
za clave en el apoyo a los 
etarras Joan Carles Monteagu
do y Juan Félix Erezuma, a los 
que acogió durante varios 
meses en su casa de Monteada, 
i Reixac (Barcelona), donde se 
escondieron tras el atentado de 
Sabadell, en diciembre de 199(1, 
en el que murieron seis policias.

”Los partidarios de la vio
lencia tienen cada vez menos 
votos y se encuentran más ais
lados”, dijo Corcuera al término 
de la reunión del Grupo de Tre- 
vi, integrado por los ministros 
del Interior de la Comunidad 
Europea (CE). El ministro 
español precisó que le preocupa 
el riesgo de que este aislamien
to de los terroristas les induzca 
a cometer nuevos atentados.

"Nosotros trabajamos para; 
terminar con el terrorismo en j 
España”, añadió, pero se negó 
a facilitar información sobre di 
estado actual de la organización i 
terrorista ETA, y tampoco opi
nó sobre la duración de la 
actual oleada de atentados.

ESQUELAS DE
DEFUNCION

Se reciben en LA TRIBUNA
hasta las 8,30 de la tarde 
Plaza del Pilar, 7 (Entreplanta) 

o por teléfono al 21 53 01

Si de verdad 
quiere ayudar 

al Tercer Mundo..
Enviarles comida no es la solución. En INTERMÓN preferimos 

ayudarles a conseguir los alimentos con su propio trabajo. 
Formarles y asesorarles para que se ocupen de su propia 

ateYición sanitaria. Y facilitarles los recursos para que puedan 
valerse por si mismos.

Si usted cree en' este tipo de cooperación, colabore con INTERM<ÍN,

Llámenos al (93) 301 29 36
y le diremos cómo hacer efectivo su donativo.

Roger de Llúria, 15 - 08010 Barcelona /

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO 
TÚ, que nrie aclaras todo, que 
iluminas todos los caminí para 
que yo alcance mi ideal. Tu, QU® 
me das el don divirw de 
donar y olvidar el frial que 
hacen y que todos los 
de mi vida estás 
quiero, en este corto dW^ 
agradecerte por todo y 
mar, una vez más, que nu^ 
quiero separarme de » F 
mayor que sea la ilusión n« 
rial. Deseo estar contigo y t^ 
mis seres queridos en ^ 9 
perpetua. Gracias P^^ 
ricordia para conmigo Y 
míos. (La persona deberá J 

esta oración tres días 
sin decir el pedido: 
tres días será alesnada 9 
cía por más ‘¡¡JbalB 
Publicar en cuanto se recio» 

gracia). ainanr^
Agradece(to gracias ai» 

das.
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Madrid, Barcelona y Valencia tendrán que aplazar el nombramiento de alcaldes

Diversos recursos frenan la 
constitución de Ayuntamientos
El PP P^^^ ^^ Supremo que ordene la constitución del ayuntamiento de Madrid

E¡ nombramiento de los alcaldes en Madrid, Barcelona 
y Valencia tendrá que aplazarse debido a los recursos 
electorales presentados en estas ciudades. En Madrid, al 
recurso presentado por el PSOE se suma otro presentado 
por el PP’

MADRID- (Agencias).- En 
Valencia,' Izquierda Unida 
reclama un concejal al PSOE 
yen Barcelona el grupo Verde 
pide que se repitan las elec
ciones. Igual situación se vive 
en Alicante, Ciudad Real y San
tiago de Compostela.

Por su parte, el PP se ha 
dirigido al Tribunal Supremo de 
Madrid para que, con la mayor 
urgencia, ordene que el ayun
tamiento de la capital se cons
tituya hoy. Argumenta el PP 
que el recurso presentado por 
el PSOE sólo persigue retrasar 

, la formación del ayuntamiento. 
Además señala que la Junta 

Electoral Central se comprome
tió el pasado día 12 a no demo
rar el nombramiento del nuevo 
alcalde y equipo municipal. 
Según el PP, el recurso es una 
muestra más de la resistencia 
del PSOE a dejar el poder.

PNV y EA

Por otra parte, el presidente 
de EA, Carlos Garaikoetxea, 
declaró ayer que el PNV ha 
dado una “bofetada política”- al 
lehendakari Ardanza al pactar 
con los socialistas los' gobiernos 
de las diputaciones y ayunta
mientos vascos. Garaikoetexa 
aseguró que Ardanza era par
tidario de extender a los ayurn 
tamientos y Diputaciones el tri
partito del Ejecutivo autónomo 
(PNV-EE-EA).

”Si hay un cortar la hierba 
bajo los pies, en términos polí
ticos, es lo que ha hecho el 
Partido Nacionalista Vasco con 
el lehendakari”, afirmó Garai
koetxea, en declaraciones al

La batalla por 
Sevilla

El andalucista Alejan
dro Rojas Marcos, que 
será alcalde, de Sevilla 
gracias al pacto con el PP, - 
envió ayer una carta a 
Soledad Becerril, en la 
que reitera su oferta para 
gobernar en coalición, 
sin más limitaciones que 

los compromisos asumi
dos en la campaña elec
toral”. Agrega en la carta 
que “el desafío que supo- . 
ue la Exposición Univer
sal, exige la formación de 
uu gobierno fuerte que ño 
sufra los vaivenes de vota
ciones fluctuantes y que 
•to se deteriore buscando 
cada día los apoyos nece- 
syios”. A juicio de Rojas 
‘yarcos, dada la compo
sición del Ayuntamiento, 
la única forma de ase

gurar la gobernabilidad es 
^1 entendimiento entre el 
^ artido Popular y el Par
tido Andalucista”.

Q)

Rojas Marcos, virtual alcalde de Sevilla.

informativo de Radio Nacional 
en el País Vasco.

El presidente de EA confió, 
no obstante, en que el acuerdo 
PNV-PSE/PSOE en institucio-

a

nes locales y forales no afecte 
al actual Gobierno vasco.

Acusó al Partido Nacionalista 
Vasco y al PSE-PSOE de “ro
bar” la alcaldía de San Sebas
tián, “que corresponde en 
mejor derecho a EA”, y dijo 
que el primero de los citados 
partidos “sigue con sus concep
ciones patrimonialistas y- 
defraudando a su electorado, 
que ha votado nacionalista”.

.-W
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La explosión del jueves arrojó cenizas y rocas muy voluminosas al aire

Cuatro muertos tras la
erupción del volcán Pinatubo
AI menos 22 personas mueren por las lluvias torrenciales caídas en Pekín

Fueron arrollados por un camión mientras trah^rja^

Fallecen dos obreros 
en la autovía de Aragón

Dos mujeres murieron al 
ser aplastadas por las pie
dras del volcán localizado 
en el monte filipino de 
Pinatubo, durante una 
fuerte erupción que arrojó 
el jueves rocas tan gran
des como coches, confír- 
maron ayer fuentes ofi
ciales. 

MANILA. (Efe).- La con
firmación oficial se produjo 
después de que los meteoró
logos anunciaran la proximi
dad de nuevas tormentas y 
movimientos de tierra en el 
volcán, lo que hizo que se 
desalojaran varias localidades 
cercanas en el norte dé 
Filipinas.

El centro regional de ope
raciones para el desastre iden
tificó a las dos personas muer
tas, una mujer de 73 años y 
otra de 55.

Las fallecidas formaban 
parte de un grupo que se negó 
a abandonar sus casas,‘situa-
das cerca de las laderas del Siete pueblos han sido cubiertos por la lava y las cenizas en Filipinas, 
monte Pinatubo, de 1.700
metros de altitud, en la pro- domingo con una serie de
vincia filipina de. Zambales.

Otras 24 personas pertene
cientes al mismo grupo, dé 
la tribu Aeta, resultaron tam
bién heridas y tres fueron 
dadas por desaparecidas en 
San Marcelino, una de las sie
te localidades que resultaron 
cubiertas por casi seis cen- 

- tímetros de cenizas.
Cuatro son ya las víctimas 

mortales por la erupción del 
Pinatubo, que permaneció 
inactivo más de 600 años y 
que despertó el pasado

explosiones que; continuaron 
los días siguientes.

El volcán tuvo su explosión 
más fuerte el jueves, cuando 
una nube de más de 23.000 
metros de altura en forma de 
hongo arrojó cenizas y restos 
de rocas al aire y proyectó 
polvo y magma que formaron 
cuatro ríos de lava en las lade
ras del cráter.

Por otra parte, al menos 
veintidós personas han resul
tado muertas y seis desapa
recidas a consecuencia de las 

lluvias torrenciales que desde 
hace más de ’cinco días caen 
sobre los alrededores de la 
capital nipón.

Las fuertes precipitaciones, 
que en numerosos puntos han 
provocado corrimientos de 
tierras, han destruido 870 
viviendas, 65 puentes y 5.400 
hectáreas de cultivos.

Las áreas más afectadas 
son las situadas alrededor de 
las localidades de Miyun y 
Huairou, .que han quedado 
aisladas de las poblaciones 
vecinas.

' TRIJUEQUE. (Efe).- Los 
obreros José Gordillo, de 18 
años, y Francisco Gallardo, de 
31, fallecieron al ser atropeya- 
dos en la N-II (Madrid-AÍa- 
gón), en el término de Trijue
que (Guadalajara), por un 
camión-tractor con semirremol- 
que mientras que hallaban tra
bajando en la mediana de la 
autovía.

Según informó ayer el 
Gobierno Civil de Guadalajara, 
el suceso ocurrió en la tarde 
del jueves al salirse de la cal
zada por el margen derecho un 
camión tractor, conducido por 
Emilio Expósito, herido leve, a 
la altura del kilómetro 79,800 
de la autovía de Aragón, alcan
zando a los dos obreros.

Las mismas fuentes indicaron

Condenan a 73 años de cárcel 
al asesino de unos joyeros

BARCELONA. (Efe).- La 
Audiencia de Barcelona ha con
denado a un total de 73 años 
de prisión a Jesús Abascal 
Nebot, quien en el transcurso 
.de un atraco a un joyería mató 
al propietario del estableci
miento y a su mujer, y causó 
heridas graves al hijo de ambos.

Los hechos se produjeron el 
6 de mayo de 1989 cuando el 
procesado se personó armado 
con una pistola en la joyería ■ 
Gracia, en el Paseo Fabra y 
Puig de Barcelona, en cuyo 
local se encontraban los esposos 
José Gracia Deu y María Fran
cisca Pinilla, así como su hijo 
ManuerGracia.

Cuando el atracador se reti
raba con diversas joyas y relojes, 
el padre dio un paso adelante 
para recoger algunas alhajas 
que le estaban cayendo, 
momento en que Abascal dis

que se apunta como causa nm. 
bable del accidente una manió 
bra evasiva errónea para evitad 
un accidente por parte del con 
ductor del camión, vehículo qué 
resultó incendiado tras el suV 
so.

Macubi Hassan Larbi, de 41 
años, ha sido detenido como 
presunto autor de la muerte de 
un sudafricano, que anteayer 
falleció apuñalado en Valencia 
en una reyerta en la que par 
ticiparon unos 30 africanos 
informó ayer la Policía.

La pelea, sostenida por gm. 
pos de diferentes etnias áfrica- 
ñas, se produjo en el casco anti- 
guo de la ciudad y en ella murió 
una persona y otra resultó heri
da grave. 

paró contra él. Acto seguido 
cogió a la mujer y le disparó 
en la cabeza.

El hijo intentó entonces dete
ner al atracador y le sujetó un 
brazo cuando se disponía a salir, 
pero aquél se deshizo de él dis
parándole por la espalda.

Pese a que durante el juicio 
el acusado negó repetidamente 
haber participado en los hechos | 
y aseguró que su confesión ante | 
la Policía se debió a 'que fue 
coaccionado, el tribunal ha lie- | 
gado a la convicción de que 1 
Jesús Abascal, de 23 años, es j 
el responsable de sin delito de | 
robo con homicidio y dos de j 
asesinato, uno frustrado. I

El tribunal consideró el reco-1 
nócimiento “inequívoco y. res- I 
ponsable” del hijo, la declara- 
ción de un testigo y la misma | 
confesión del procesado. 1

CAMPANA

PERU

MUERE

Sl QUIERES HACER UN DONATIVO 
PUEDES HACERLO EN:

- PARROQUIA DE S. PEDRO
- CAJA RURAL PROVINCIAL
- CAJA DE TOLEDO
- CITIBANK
- BANCO EXTERIOR DE ESPAÑA
- BANESTO

“EL COLERA
LOS ESTA MATANDO”

ORGANIZA: - GRUPO MISIONERO DE LA PARROQUIA DE S. PEDRO

RENAULT
' Concesionario en CIUDAD REAL: BALTASAR RUIZ, S-L
' CTRA. CARRION, km. 242 * Teléfono: 22 73 50 
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^ Cotizaciones de la Bolsa de Madrid índice General anterior (284*38) (actual) 284*00) ^^^^^^M
NOMBR^y^í^ APERTURA

4.010’00

ULTIMO

3.980*00

NOMBRE VALOR

Agromán

APERTURA

2.780*00

ULTIMO

2.785*00

NOMBRE VALOR

Petromed

APERTURA

7.990’00

ULTIMO

7.990’00

Bjxterior---------- ------------

B^CeSiaí-----------------------

n rtsEano----------------------

3.620*00 3.635*00 Portland Valder. 18.920’00 18.920’00 La Seda de Barcelona 356.’00 349’00
4.210’00 4.215’00 Valenc. Cementos 10.400’00 11.440’00 Sniace 368’00 359’00
3.270’00 3.225’00 Uralita, S.A. 2.160*00 2.175*00 Emp. Nac. Celulosa 2.380*00 2 400*00

B. Popula!-------------- 11.630*00 11.670*00 Cristalera Esp. 8.850*00 8.800*00 Fosforera 2 550’00 2 520’00

Bjan^fi^ÉÍ------------------- 5.390*00 5.390*00 Dragados y Const. 2.845*00 2.850*00 Algodonera S.'Antonio 925*00 915*00
Bivalencia______________ 1.560*00 1.540*00 Obras y Const. Ind. 9.850*00 9.500*00 Tafisa Serie B 2.000*00 2.005*00
Barc!ays_Bank 755*00 745’00 Vallehermoso 3.160’00 3.155’00 Corp. Mapfre 6.050*00 6.140*00

2.875*00 2.900*00R 7aragozano _________ Bami 1.080*00 1.075*00 Unión y el Fénix 6.830’00 6.830’00
3.560*00 3.570*00B. CtoJ3aleai_-------------- Prima Inmobiliaria

Azkoyen
yilbao-Vizcaya________ 3.340*00 3.380*00 3.420*00 3.480*00

Inm. Met. Vasco-Centr. 5.900*00 5.850*00
Dimetal4.980*00 4.980’00 3.950*00 3.985*00B Alicante______________ Sotogrande 669*00 652*00
Nicolás Correa 3.200*00 3.225*00p Vitoria 2.980*00 2.060*00

Inmob. Urbis 1.835*00 1.850*00
R Andalucía ___________ 10.250*00 10.250*00

Focsa 13.450*00 13.310*00
A. Hornos Vizcaya________ 240*00 235’00

Acerinox^Castilla ______ :--------- 31.000*00 31.150*00
Hornos de Ibe. Alba.

8.020*00 8.150*00
3.090*00 3.090*00

B Herrero______________ 4.250*00 4.250*00
Financiera y minera 5.250*00 5.250*00

Asturiana Zinc___ 4.835*00 5.020*00

B. Pastor 7.200*00 7.200*00
Cubiertas 18.220*00 18.180*00

Esp. del Zinc 1.460’00 1.490’00

B. Vasconia 4.250*00 4.250*00
Huarte 2.680’00 2.675*00

Mat. y Construcción 645*00 650*00

B;Atlántico____________ 2.900*00 2.900*00
Urbanizaciones y Trans. 705’00 700’00

M. Montana Quiiano 260*00 259*00

B, Galicia _____________ 5.750*00 5.700*00
Filo, S.A. 1.500*00 1.550*00

Met. Duro Felguera 1.650’00 1.625’00

B. Fomento 1.780*00 1.785*00
Corp. Fin. Alba 5.860*00 5.870*00

Amper 1.005’00 995’00
8.400*00 8.420*00Bankinter

Cía. Gral. Invers. 1.345*00 1.340*00
Tubacex 612*00 635’00

2.920*00 2.920*00B. Progreso Zardoya Otis 14.200’00 14.100’00Cofir 1.910*00 1.950*00
Aguas Barcelona .3.420’00 3.470’00 Citroen Hisp. 5.600’00 5.700*00Corp. Fin. Hispamer • 3.895*00 3.895*00
Catalana de gas 5.750*00 5.730*00

Tudor_________ 1.335*00 1.325*00
2.600*00

Papelera Española__________ 358’00 363’00
Eléct. Viesgo 2.600*00

Nissan M. Ibérica_________ 553’00
Eléct. Reun. Zaragoza 1.160’00

Sarrio, S.A. 1.000*00 1.005*00 556’00
1.150’00

F.E.C.S.A. 771*00 774*00
Eppic . 355’00 357’00 Telefónica________________ 1.010’00 997*00

Hidrocantábrico 2.4)30*00 2.040’00 Argón 5.100*00 5.100*00 Autop. M. Nostrum 1.300*00 1.355*00

Hid. Cataluña 450’00 451’00 Ercros ________________ 1.025*00 1.025’00 Autopistas C. Esp. 1.105*00 ' 1.135*00

Hid. Española 579’00 579’00 Ener. e Ind. Aragonesas 1.605*00 1.605*00 Prosegur 3.110’00 3.110’00

Iberduem Carburos metálicos 5.660*00 5.610*00 Vidrala___________________ 2.800’00 2.890’00

Saltos del Nansa Repsol 2.725*00 2.720*00 Commerzbank____________ 16.000’00 16.000’00

Sevillana Eléc, 661*00 671*00 Cepsa 2.300*00 2.325*00 Volkswagen_____ 1 . 25.000*00 25.000*00

Unión Eléc. Fenosa 606*00 603*00

Emp. Nac. Eléctric. 2.400’00 2.420*00
Mercado de divisas

Vendedor
Goteos a la baia

ivioneaa compraaor
0á. Ribagorzana • 1.850*00 1.850*00 1 dólar USA ......................... . 111’984 112*320 MADRID. (Fax-Press).- 

Madrid finalizó en la misma 
anteriores, es decir, goteos

La semana en la Bolsa de 
línea operativa de jornadasCas Y Eléctric. 2.930*00 2.900*00

1 ecu......................................... -
1 marco alemán.......... .........

127’762
62’179

128’146
62’365 a la baia y una ausencia

IMón Ind. Agrogan. 2.995*00 2.315*00 1 franco francés....................
1 libra esterlina.....................
100 liras italianas..................

18’306
182’478

8’343

18’360
183’026

B’369

casi total de órdenes compradoras.

S Aguila 1.570’00 1.555’00
La única novedad en la sesión de ayer fue la empresa 

eléctrica Sevillana debido a su fuerte volumen de con
tratación. Desde los primeros compases de la mañana 
la sociedad de valores. Bolsa 8 realizó tres aplicaciones;

Azucarera '5.010’00 5.050’00
100 francos belgas................
1 florín holandés...................

302’087
55’189

302’995
55’355

KNay. Eny, Celulos. 2.810*00 2.830*00
1 corona danesa....................
1 libra irlandesa....................

16’119 
'166’251

16’167
166’751

uña de nueve millones y medio, otra de un millón

^pofrío
seiscientas y la tercera de casi 900.000 por lo que

10.750*00 JOJOO^ 100 escudos portugueses.... 70’178 70’388 Sevillana negoció más de 13 millones de acciones.

fe-Agrícolas
100 dracmas griegas............ 57’088 57’260 El resto del mercado ha mantenido unos niveles muv

3.990’00 3.965’00 1 dólar canadiense............... 97’982 98’276 moderados aunque es de 
del mercado neoyorquino

destacar míe la anertnra

5.400*00 5.470*00
1 franco suizo........................ 72’552 72’770 con una subida de veinte
100 yens japoneses...............
1 corona sueca......................
1 corona noruega..................

79’354
17’218

.15’912

79’592
17’270
15’960

puntos, tras conocerse el dato sobre el Indice de Precios 
al Consumo en Estados Unidos de un 0,3 por ciento, 
el esperado por los inversores, frenó la salida de papel

Koipe 4.245*00 4.245*00
fenz^to

1.580*00 1.585*00 1 marco finlandés................. 26’245 26’323 y el índice general finalizó con una baja de tan sólo
100 chelines austríacos........ 883’989 886’645 treinta y ocho centésimas, quedando situado en 284,00i«¡anu___ 3.340’00 3.380*00 1 dólar australiano............... 84’570 84’824 enteros.

—

A) BANCO DE MADRID
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UGT y CC.OO convocaron los paros ante la ‘‘drástica” reducción de empleo que contempla^el Plan

Hunosa vivió una jornada de huelga en 
protesta por el Plan de Futuro del INI

CC.OO cree que la respuesta ^^contundente” a la situación debe llevar a la huelga general

Los sindicatos SOMA-UGT y CC.OO convocaron ayer 
viernes a un paro de veinticuatro horas a los 18.000 
trabajadores de HUNOSA en protesta por la propuesta 
de Plan de Futuro presentada el Jueves por INI, que 
prevé una reducción de casi 6.000 puestos de trabajo 
hasta 1993.

OVIEDO. (Efe).- Los dos 
sindicatos mayoritarios en 
Hunosa decidieron el jueves 
realizar asambleas de traba
jadores en todos los pozos 
para convocar a un paro de 
veinticuatro horas a realizar 
en el mismo día en el conjunto 
de la empresa, así como a una 
concentración de mineros 
frente al Ayuntamiento de 
Mieres.

Los dos sindicatos mantu
vieron un primer encuentro 
para analizar de forma con
junta la propuesta de viabi
lidad que para Hunosa ha ela
borado el Instituto Nacional 
de Industria.

El Plan de Empresa de 
Hunosa prevé una reducción 
de plantilla de 5.900 trabaja
dores,. un tercio del personal 
de la empresa, en tres años 
mediante bajas vegetativas y 
jubilaciones anticipadas, y 
unas inversiones de 40.272 
millones de pesetas, informa 
el INI.

El Plan presentado el jueves 
reconoce que la única razón 
de que Hunosa continúe su 
explotación “radica exclusiva- 
mente en la necesidad de 
mantener un cierto nivel de 
empleo en las comarcas mine
ras asturianas”.

Reducción de subvenciones

El proyecto contempla tam
bién la reducción de subven
ciones en 6.600 millones de 
pesetas al final del período, 
lo que supone una reducción 
anual de 2.200 millones de 
pesetas, igual a la disminución

El Tesoro no planteó cambiar 
las cuotas de las cajas

Acerinox tuvo 3.466 millones 
de beneficios el pasado año

MADRID. (Efe).- El director 
general del Tesoro, Manuel 
Conthe, afirmó que “nunca ha 
habido un compromiso firme” 
por parte del Ministerio de Eco
nomía para modificar la regu
lación actual sobre las cuotas 
participativas y conseguir así 
que las cajas se financien con 
estos títulos.

Esta afirmación, efectuada 
después de conocer las mani
festaciones del propio ministro 
de Economía, Carlos Solchaga, 
en contra de la necesidad de 
revisar el Real Decreto regu
lador de las cuotas participa
tivas, contrasta con unas recien
tes declaraciones del director 
general de la Confederación 
Española de Cajas de Ahorros 
(CECA), Germán Pérez Ollau
ri, en sentido opuesto.

Pérez Ollauri aseguró este 
martes, tras la inauguración de 
la LXII Asamblea de la CECA, 

del décifit de explotación de 
la minería subterránea que en 
1990 ascendió a 56.300 millo
nes de pesetas, antes de'per- 
cibir las subvenciones.

Tras la reunión- de repre
sentantes de ambos sindicatos, 
acordaron rechazar esta pro
puesta al considerar que “no 
garantiza la viabilidad del con
junto de las explotaciones y 
hace una reducción drástica 
en el volumen de empleo, sin 
ningún tipo de medida com
pensatoria que palie la degra
dación que se propone”.

Empobrecimiento de las 
comarcas mineras

Además señalan que la 
reducción en el volumen de 
empleo que se propone 
supondría “un emprobreci- 
miento de las comarcas mine
ras y de la propia región astu
riana”, así como que se pro
duciría una disgregación en 
determinados servicios que en 
este momento se prestan en 
el ámbito de la empresa.

Los dos sindicatos mayori
tarios en Hunosa mantendrán 
un nuevo encuentro el próxi
mo miércoles, 19 de junio, con 
el fin de fijar la estrategia uni
taria a seguir de cara a la 
negociación de esta propuesta 
y realizar un análisis porme
norizado de la misma.

Por otra parte, la Unión 
Regional de CC.OO considera 
que la respuesta “contunden
te” a la situación debe llevar 
a la concreción de la convo
catoria de una huelga general 
en las comarcas mineras antes 

que esta Confederación espe
raba ser consultada a lo largo 
del presente mes por el Minis
terio sobre un proyecto de 
Decreto Ley destinado a alterar 
la regulación de las cuotas, cuya 
preparación correspondía a la 
Dirección General del Tesoro.

En cuanto a la nueva Deuda 
Pública Especial destinada en 
parte a captar fondos proceden
tes de las inversiones en Pagarés 
del Tesoro dentro del proceso 
de regularización fiscal, Conthe 
explicó que las bases para la 
emisión de estos títulos y las 
condiciones del canje serán 
establecidas en las próximas 
semanas mediante una Orden 
Ministerial.

El director general del Teso
ro afirmó que el control fiscal 
español podrá mantenerse sus
tancialmente cono hasta ahora 
tras la plena liberalización de 
los movimientos de capital.

Los trabajadores de Hunosa secundaron niasivamente la jomada de huelga.

del mes de julio, para lo cual 
plantea una reuión conjunta 
con UGT.

*Nueva reconversión^^

En opinión de CC.OO, la 
articulación de este tipo de 
medidas responde a “esta nue
va reconversión que podría 
significar la pérdida en Astu
rias de otros 30.000 empleos” 
y que afectará a los principales 
motores de la economía de 
la región, como la minería, 
siderurgia, armamento, ferti
lizantes, explosivos y. naval, 
entre otros.

La jomada de paro de ayer 
fue secundada por la práctica 
mayoría de los trabajadores 
del sector, según informaron 
fuentes sindicales de 
SOMA-UGT y CC.OO, mien- 
tras que la Administración no 
ha remitido ‘por el momento 
cifras indicativas del alcance 
de la huelga.

‘ MADRID. (Efe).- El presi
dente de Acerinox, Victoriano 
Muñoz, dijo ayer en rueda, de 
prensa, que la compañía había 
obtenido durante el pasado 
ejercicio unos beneficios netos 
de 3.466 millones de pesetas, 
frente a los 6.695 de 1989.

Muñoz justificó estos resul
tados por el descenso de los 
precios de las materias primas 
almacenadas, la continua apre
ciación de la peseta y los altos 
costos energéticos.

En los cuatro primeros meses 
de 1991 se han obtenido unos 
beneficios de 2.570 millones de 
pesetas, frente a unas pérdidas 
de 99 millones durante el mis
mo período de 1990 y el 
cash-flow (beneficios mas amor
tizaciones) ha sido de 4.109 
millones de pesetas, 3,27 veces 
superior al obtenido en el pri
mer cuatrimestre del pasado 
año.

Paros ea 
RENFE

También los trabaja
dores de Renfe ratifica
ron ayer los paros con
vocados para los días 18 
y 28 de junio ^nte la 
falta de acuerdo con la 
dirección. El desacuer
do radica en la reduc
ción de la jomada y en 
la creación de empleo.

Por otra parte, los 
más de 18.000 emplea
dos de Fasa-Renault 
comenzaron ayer una 
huelga que durará siete 
días para presionar en 
la negociación de un 
convenio. Los paros 
afectan a todos los tur
nos y se desarrollarán en 
los centros de Vallado
lid, Palencia, Madrid y 
Sevilla.

En opinión del presidente de 
Acerinox, esto no supone que 
a finales del ejercicio se vayan 
a conseguir unos buenos resul
tados, ya que estas cifras son 
coyunturales debido principal
mente a la mejora de los mer
cados internacionales y a una 
pequeña mejoría en el cambio 
de la paridad de la peseta frente 
al marco y al dólar norteame
ricano.

Agregó, no obstante, que en 
los cinco primeros meses de 
1991 la apreciación de la peseta 
supuso un 3,13 por ciento frente 
al marco aleman y un 2,64 por 
ciento respecto al franco fran
cés.

Las ventas fueron en 1990 de 
64.637 millones de pesetas, 
dedicándose a amortizaciones 
4.334, millones, con unas inver
siones totales de 8.330 millones 
de pesetas.

Los países ^ 
distribuidores de 
electricidad 
debaten el 
mercado interno

COPENHAGUE. (Efe), 
Mantener Isr calidad del ser 

vicio y enseñar el uso corred 
de la energía para proteger e 
medio ambiente son los obi 
tivos próximos de la Unión 
Internacional de Prodúctores 
Distribuidores de Energía FiJ 
trica (UNIPEDE).

Las campañas de orientación 
son necesarias para que e| 
público alcance un “consumo 
eficaz de energía” y reducir así 
los efectos negativos en el eco
sistema, según acordó en 
Copenhague el 22 Congreso del 
UNIPEDE, que concluyó ayer.

El director general de Uni
dad Eléctrica S.A. (UNESA) 
el español Pedro Rivero TorreJ 
fue elegido presidente de UNI
PEDE para los próximos tres ¡ 
años, como sucesor del suizo' 
Christophe Babaiantz, en laj 
última de las cinco jornadas que 
reunieron en la capital danesa 
a 1.200 delegados de 36 países.

En la reunión se debatió la 
propuesta de la Comunidad 
Europea (CE) de abolir mono
polios en Europa, que defendió 

' el comisario para la Energía. 
Antonio Cardoso e Cunha, idea 
que el presidente danés del con- ] 
greso, Georg Styrbo, calificó de 1 
“teórica”. 1

Pedro Rivero coincidió con! 
Styrbo en afirmar que “no es| 
lo mismo ahorrar energía” que 1 
electricidad, y quizás “conven-1 
dría usar más electricidad” por] 
ejemplo en calefacciones paiaj 
reducir la contaminación. 1

Malos tiempos 
para el magnate 
americano 
Donald Trump

* NUEVA YORK. (Efe).- S 
magnate inmobiliario y de casi
nos de juego Donald Trump tic- 

<ne de plazo hasta el próximo, 
lunes para negociar con sis 
acreedores y demostrar estabi
lidad financiera con el fm ^ 
evitar lá bancarrota, se anuncio i 
ayer jueves.

La Comisión de Control»i 
Casinos de Nueva Jersey pw 
a Trump que aclare su situación 
financiera y restructure su acn- 
da, de 3.400 millones de don- 
res, o de lo contrario poc H 
perder la licencia de sus casiij 
en Atlantic City (Nueva JeRJ-

En los últimos meses Tru^P. 
ha negociado con sus aeree 
res y ha aceptado 
de algunas de sus más j 
posesiones, entre ellas su j j 
privado, el 49 por ciento j 
acciones que posee de | 
“Gran Hyatt” en Nue«J 
y el puente aereo 1

Asesores del empresano i l 
carón que el acuerdo c 1 
bancos está casi concluido, i 
que algunos tjanqueros „ l 
nos a las negociaciones 6 l 
que esté tan próximo. .^ I

El magnate tiene 
una deuda pendiente J 
accionistas de sus emp j{| 
los debe unos 1.400 mi j
dólares. |
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Tras su aplastante victoria en Ias elecciones para la presidencia de la Federación Rusa

Boris Yeltsin afronta el gran desafío 
de forzar una nueva era en la URSS

Tropas soviéticas atacaron varios puestos fronterizos de las tres repúblicas bálticas

jj^ la arrolladora victo- 
fia conseguida en los comi
cios presidenciales rusos, 
Boris Yeltsin afronta el 

de no defraudar a 
gas electores y llevar a 
cabo un programa de 
Gobierno, que signifíca el 
Ba del comunismo en la 
¡aayor República soviética.

MOSCU. (Efe).- Hasta las 
elecciones del miércoles, el 
líder radical, pese a presidir 
desde hace un año el Parla
mento ruso, untaba con la 
gj^ii ventaja de ser la opo
sición a un Ejecutivo central 
que carece del respaldo mayo
ritario de la ciudadanía y al 
que se le acusa de bloquear 
las iniciativas del legislativo de 
Rusia.

Pero, la legitimación popu
lar del mandato de Yeltsin 
echa sobre sus hombros una 
reponsabilidad que ya no 
podrá eludir y alegar a las tra
bas que coloca el Kremlin.

Yeltsin tendrá que acome
ter su programa de Gobierno 
en medio de la grave crisis 
económica en que se encuen
tra la Federación Rusa, al 
igual que el resto del país, 
y desbordar la frenética resis
tencia que opondrá el aparato 
burocrático del Partido Comu
nista de la URSS y sus sec
tores más conservadores.

El amplio plan de privati
zaciones y la “desideologiza
ción” de las relaciones eco
nómicas, incluidos en el plan 
de Gobierno ruso, levantaron 
las iras de la burocracia 
comunista.

El diario “Pravda”, órgano 
oficial del Comité Central del 
PCUS, tampoco se quedó

Suecia solicitará su entrada en la CE y 
seguirá manteniendo su neutralidad histórica

ESTOCOLMO. (Efe).- El 
^bienio sueco estima que la 
JJJtegración del país en la 
Comunidad Europea (CE) es 
POffect^ente compatible con 
^ tradicional política de neu
tralidad.
. Este sistema de no alineación 

5’8oe siendo central para man- 
oer la paz, libertad y bienestar 
/ bu^ia en un mundo en cam- 
'0, dijo ayer el primer ministro

? ^ialdemócrata Ing- 
tJarlsson, al presentar en el 

r amento la declaración de su 
Gobierno sobre la CE.

’’*2tn¡festó que 
Riendo el mandato del Par- 

^e diciembre pasado, 
la •®™® decidió presentar 
lí ^^ integración en

• ^ ^^ julio, durante 
aup *’^^® ^^ Ministros con el 

^^ ^ Haya la 
0»SS.

^uibios en Europa 
Picaron las condiciones

Las futuras relacioues entre Gorbacbov y Yeltsin, una gran incógnita a despejar en las próximas semanas.

atrás e intentó restar legiti
midad al triunfo obtenido por 
Yeltsin en los comicios pre
sidenciales, al señalar que “es 
poco cuarenta millones de 
votos para los casi 148 que 
conforman la población de la 
República”.

El rotativo indica que “hu
bo numerosas irregularidades 
que, aunque pequeñas, influ
yeron en la distribución de los 
sufragios”.

La gran incógnita, que se 
despejará en las próximas 
semanas, consiste en si el 
abrumador triunfo electoral 
obtenido por Yeltsin no alte
rará sus relaciones con el pre
sidente soviético, Mijail Gor- 

para que Suecia participe en la 
cooperación internacional, y 
aunqué la crisis interna en la 
URSS es un “factor de inse
guridad”, el riesgo de guerra 
en Europa es mínimo, añadió 
Carlsson ante el pleno del Par
lamento y el cuerpo diplomá
tico.

Tras recordar el proyectado 
mercado interior de 1993, y la 
intención comunitaria de 
ampliar la cooperación política, 
Carlsson aseguró que las deci
siones sobre el asunto seguirán 
tomándose por mayoría, y se 
mantendrá el principio de una
nimidad. •

Para Carlsson, la Alianza 
Atlántica seguirá siendo la base 
de la defensa europea, y “no 
hay razón para creer que la CE 
derivará hacia tareas militares”, 
aunque el jefe del Gobierno 
reconoció que ”podría estable
cerse una relación firme entre 
la Comunidad Europea y la 
Unión Europea Occidental”, 

bachov, calibeadas por el líder 
radical como de “buen equi
librio”.

Atacadas las aduanas de las 
repúblicas bálticas

En otro orden de cosas, tro
pas soviéticas, al parecer per
tenecientes a la policía anti
motines OMON, atacaron en 
la madrugada de ayer varios 
puestos fronterizos de las 
repúblicas de Lituania, Leto
nia y Estonia, que pugnan por 
independizarse de la Unión 
Soviética.

Según se informó en la 
capital lituana de Vilna, los 
puestos de Saloziai en Litua

La entrada en la CE es compatible con la no alineación militar, según Carlsson.

nia, Ikla en Estonia y Ainazi 
en Letonia fueron asaltados a 
punta de pistola e incendia
dos. Algunos de los agresores 
iban vestidos de civil.

En la frontera letona, a la 
altura de Germaniskis, se pre
sentaron cinco miembros de 
Omon, que propinaron una 
paliza a los gendarmes leto
nes.

Las tres repúblicas bálticas, 
anexionadas a la URSS tras 
la fírma del pacto Hitler-Stalin 
en 1939, celebraron ayer un 
día de duelo conmemorando 
el inicio de las deportaciones 
en masa Siberia hace 50 
años.

El Consejo de 
Seguridad 
debate las 
reparaciones a 
pagar por Irak

NACIONES UNIDAS. 
(Efe).- La gran mayoría de los 
15 países del ^nsejo de Segu
ridad de la ONU consideró 
aceptable el pasado jueves que 
Irak destine un máximo del 30 
por ciento de sus ingresos 
petrolíferos futuros a reparacio
nes de guerra por el coflicto 
bélico del Golfo Pérsico, mien
tras Estados Unidos insistió en 
un techo del 50 por ciento.

Hace dos semanas, el secre
tario general de la ONU, Javier 
Pérez de Cuéllar, recomendó 
que no se destine más del 30 
por ciento de los futuros ingre
sos petroleros iraquíes al Fondo 
de Compensaciones, que admi
nistrará la ONU y con el que 
se indemnizará a los países, 
compañías y particulares que 
tuvieron pérdidas por la inva
sión y ocupación iraquí de 
Kuwait.

Pero, hace diez días, Estados 
Unidos, que encabezó la coa
lición militar que liberó a 
Kuwait y asestó una resonante 
derrota a Irak en febrero pasa
do, rechazó el techo propuesto 
por Pérez de Cuéllar y dijo que 
debía ser un 50 por ciento.

El único apoyo que recibió 
Estados Unidos en las primeras 
consultas celebradas anteayer 
por el Consejo sobre el tema 
-y que continuarán dadas las 
divergencias-, fue el de Ruma
nia, dijeron fuentes diplomáti
cas occidentales, al expresar la 
esperanza de que Washington 
reconsidere su postura.

Gran Bretaña no mencionó 
cifras, pero cree que el techo 
debe ser superior a un 30 por 
ciento dada “la magnitud de los 
daños” cometidos por Irak, dijo 
el embajador británico, David 
Hannay.

Francia, que como miembro 
permanente del Consejo tiene 
derecho de veto al igual que 
EEUU, la URSS, Gran Bretaña 
y China, hubiera preferido un 
máximo del 20 ó 25 por ciento, 
aunque indicó hoy que puede 
aceptar un 30 por ciento.

úi URSS habló de un 25 por 
ciento y China señaló que, si 
bien desearía algo menos del 
30 por ciento, se inclinará si 
el Consejo se pronuncia por 
este techo, dijeron fuentes 
diplomáticas.

Yemen, único país árabe del 
Consejo, abogó por un máximo 
del 10 por ciento, y Cuba no 
dio cifras concretas.

Un escollo llamado Sadam

Cuando Washington anunció 
su posición hace dos semanas, 
se interpretó como una presión 
más para tratar de forzar la sali
da del poder del presidente ira
quí, Sadam Husein. Estados 
Unidos y Gran Bretaña han rei
terado varias veces que las san 
ciones económicas contra Irak 
se mantendrán mientras SLdar 
Husein siga en el poder.

Sin embargo los embajadores 
de ambos países en la ON ' 
se han mostrado más cautelosis^ 
y expresaron que “sería muy 
difícil” que Irak pueda cumplí 
todas las condiciones del Con
sejo de Seguridad sobre el alie 
el fuego formal en la guena 
del Golfo Pérsico mientras 
Husein esté en la presidencia.
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Las protestas estudiantiles, que han causado el caos en la capital, formarían parte de este plan

Militares panameños ligados a Noriega 
planean derrocar al Gobierno de Endara
Policías fuertemente armados y militares norteamericanos patrullan las principales ciudades del país

Unos 165 ex oficiales de las extintas Fuerzas de Defensa 
de Manuel Antonio Noriega y civiles son investigados 
por su presunta vinculación con un plan para derrocar 
al Gobierno del presidente panameño, Guillermo Enda
ra, cuya vida podría correr peligro, afirmó ayer una

alta fuente oficial. Ex ofíciales militares, miembros de 
la Fuerza Pública creada después de la invasión esta
dounidense de diciembre de 1989, líderes sindicales y 
estudiantiles participan, presuntamente, en el plan clan
destino, dijo una fuente de la Fiscalía Pública.

PANAMA. (Efe).- La fuen
te, que habló a condición de 
mantener su nombre en el 
anonimato, aseguró que desde 
hace mes y medio se ha detec
tado la “reactivación” de gru
pos clandestinos, vinculados 
con exiliados en Estados Uni
dos, que aprovechan “el des
contento popular” para pro
mover la desestabilización del 
Gobierno.

Las violentas protestas estu
diantiles escenificadas esta 
semana son parte del plan, a 
las que se sumarán manifes
taciones de grupos de traba
jadores, detalló.

Respecto a la participación 
foránea, la fuente indicó que 
“dos ex coroneles” de las 
extintas Fuerzas de Defensa, 
residentes en Miami ^EEUU), 
a los que no identificó, finan
cian este movimiento insurrec
cional.

Endara denunció el jueves 
el descubrimiento de un com
plot para derrocarlo, mientras 
que su ministro de Gobierno, 
Juan Chevalier, sostuvo que 
era dirigido por “izquierdis
tas” del anterior régimen de 
Manuel Antonio Noriega que 
están exiliados en México.

Los “indicios” recogidos 
por un grupo de investigado
res de Gobierno han alertado 
a las autoridades ante la posi
bilidad de que se atente contra 
la vida de Endara y de sus 
dos vicepresidentes, Ricardo 
Arias, líder de la oposición, 
y Guillermo Ford, también 
rector de la política econó
mica.

De acuerdo a la fuente judi
cial, unos 165 ex oficiales de 
las Fuerzas de Defensa, des
manteladas por la invasión 
estadounidense de 1989, son 
“investigados” por su presunta 
participación en los prepara
tivos de la nueva asonada con-

Endara y su vicepresidente Ricardo Arias corren serio peligro de muerte.

tra Endara.
Los supuestos líderes rebel

des estarían vinculados con los 
dos anteriores alzamientos de 
la Fuerza Pública -de los cua
les se responsabiliza al ex 
coronel Eduardo Herrera- que 
buscan la creación de una 
“Junta Provisional de Gobier
no”, la convocatoria a una 
Asamblea Constituyente y de 
nuevas elecciones, indicó.

Las autoridades judiciales 
que recaban la información 
sobre el presunto movimiento 
no descartan que una para
lización de la Fuerza Pública 
se de simultáneamente con 
desórdenes callejetos para 
obligar a Endara a renunciar 
al poder.

Asimismo, conocen de la 
reactivación del adoctrina
miento militar en las filas de 
la policía acantonadas en Chi- 
riquí, impartido, supuesta
mente, por el “capitán Díaz”, 
ex colaborador de Herrera.

La fuente indicó que aún 
se mantiene en actividad el 

grupo "Organización para la 
Liberación de Panamá” 
(OLP), creado por Noriega en 
1988, que se dedica a opera
ciones de “guerra sicológica”, 
como la propagación de “ru
mores” sobre la existencia de 
guerrillas en la provincia 
oriental de Darién, fronteriza 
con Colombia.

Caos en la capital

En las últimas horas, se han 
intensificado los disturbios 
estudiantiles tras cuatro días 
consecutivos de violentos cho
ques entre estudiantes y la 
Policía Nacional, al tiempo 
que aparecen brotes de guerri
lla urbana en varios puntos 
de la capital panameña. En 
la revuelta se incorporaron los 
estudiantes, dificultando, aún 
más, el control policial que 
en esta oportunidad no sólo 
reprimían a estudiantes que 
lanzaban piedras sino también 
a grupos que hacían uso de 
armas de fuego.

La Policía en 
las calles

En la revuelta contra 
el Gobierno Endara se 
incorporaron los estu
diantes, dificultando, 
aún más, el control poli
cial que en esta opor
tunidad no sólo repri
mían a estudiantes que 
lanzaban piedras sino 
también a grupos que 
hacían uso de armas de 
fuego.

El vandalismo llegó a 
tales niveles que en la 
capital panameña se 
percibe las huellas del 
caos y la confusión 
ocurrida en todo el día, 
y el Gobierno ha orde- 
madp el cierre de las 
escuelas secundarias ofi
ciales de los distritos de 
Panamá y San Migue
lito.

Las protestas estu
diantiles se iniciaron al 
anunciar el Gobierno un 
aumento del precio de 
la carne y reformas al 
régimen de seguridad 
social y, ayer, los arres
tos sumaron más de 80 
personas, de los cuales 
cuarenta eran estudian
tes. Las autoridades 
anunciaron que investi
gan un presunto plan 
para derrocar al Gobier
no del presidente Enda
ra, el cual incluía el ase
sinato del vicepresiden
te Ricardo Arias Calde
rón, informaron medios 
locales. La capital está 
siendo patrullada por 
policías fuertemente 
armados y también se 
observa la presencia de 
militares de EE.UU.

Las acusaciones 
mutuas alejan la 
posibilidad del 
alto el fuego en 
El Salvador

SAN SALVADOR. (E^g^ 
La consecución de un alto ti 
fuego en El Salvador paJ 
cada día más lejano debido al 
aumento del intercambio d 
acusaciones entre el Gobierno 
y la guerrilla sobre el increraen 
to del arsenal bélico de arabos 
así como por las amenazas 
mutuas de nuevas ofensivas 
militares.

El presidente salvadoreño 
Alfredo Cristiani, reconoció 
anteanoche, al regresar de una 
visita a Estados Unidos, que 
“será difícil” la próxima ronda 
de conversaciones de paz, aun
que añadió que de cualquier 
forma “hay que intentar seguir 
avanzando”.

Delegados del Gobierno de 
Cristiani y del Frente Farabun- 
do Martí para la Liberación 
Nacional (FMLN) reanudarán 
el domingo en la ciudad mexi
cana de Querétaro las negocia
ciones de paz con mediación 
de la ONU, las cuales, según 
distintas fuentes, podrían pro
vocar avances, pero no la firma 
de un alto el fuego.

El jefe guerrillero Chano 
Guevara, del Mando Conjunto 
del FMLN en el Cerro Gua- 
zapa, al norte de San Salvador, 
aseguró el miércoles que “di
fícilmente” se puedan lograr 
acuerdos sobre las Fueras 
Armadas y el cese del fuego ■ 
en esa reunión, dado “el retro
ceso” de la delegación guber
namental en la pasada ronda 
de negociaciones en Caracas.

Mientras, el viceministro de 
Defensa, general Orlando 
Zepeda, dijo el jueves que el 
próximo encuentro podría pro
ducir “acuerdos concretos” para 
la finalización de la guerra, peto 
acusó al FMLN de “falta de 
sinceridad” y de incrementaría 
violencia.

Tras la fracasada reunión de 
Caracas, donde según las partes 
se dieron avances pero no' 
acuerdos, la sociedad salvado
reña se ha visto bombardeada 
por acaloradas declaraciones 
acusándose mutuamente de fal
ta de voluntad para acabar eos 
once años de guerra durante 
los que murieron más de 75.0lw 
personas.

00

W SANGRE SALVA
Dar sangre es muy seguro porque 
el material es estéril y de un solo uso.
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Sistema Audio AS 9410

SISTEMA AUDIO PHILIPS AS 9410”, entre los lectores de LA
TRIBUNA de Ciudad Real que envíen el cupón respuesta debidamente cumplimentado. -

2 .- Cada cupón dará derecho a participar en el sorteo, el cual se celebrará ante notario. 
3 .- Se admitirán cupones hasta el día 15 de Junio a las 14 horas.
4 .- El sorteo se celebrará el día 17 de Junio por la mañana.
5 .- El nombre del premiado se publicará el día 18 de Junio en LA TRIBUNA de Ciudad Real.
6 .- No se admitirán cupones que no vayan debidamente cumplimentados.
7 - Quedarán excluidos del sorteo todos los trabajadores de LA

TRIBUNA de Ciudad Real y el Distribuidor de Philips.
D. Enrique Morales, así como los familiares directos.

8 .- Los cupones se remitirán a LA TRIBUNA de Ciudad Real, Plaza
del Pilar, n” 7, de Ciudad Real, enviando un cupón por sobre.
y figurando en el mismo “CONCURSO N° 3” SISTEMA DE AUDIO PHILIPS 
o entregándolos directamente.

PMIUPS

Lanza, 3
Teléfono 22 28 02 13001 CIUDAD REAL
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Euforia por el triunfo del equipo local

El At. Pedro Muñoz va a celebrar
diversos actos por el ascenso

Juan Vázquez 
será el 
preparador del 
Puertollano en 
Preferente

Esta aocbe se celebrará asamblea general del club

Una vez coaseguido el 
ansiado ascenso a 3* Divi- 
si6ñ, la directiva, afíción y 
jugadores durante este fín' 
de semana celebrarán dife
rentes actos, entre los que 
destacan sobre todo la 
Asamblea General que cele
brará el At, Pedro Muñoz, 
en la Casa de Cultura.

León MUÑOZ

El sábado día 15, a las 10 
de la noche y a la que se 
espera que asistan muchos afi
cionados por que es uno de 
los puntos que la actual direc
tiva no tiene’' muy claro y es 
que no saben si cuentan con 

' una mayoría de aficionados 
como lo han hecho en los dos 
partidos de promoción contra 
el equipo de Herencia lo cual 
a muchos componentes de 
esta directiva les ha hecho 
replantearse la postura que 
tenían en los últimos partidos 
de la competición liguera, 
algunos de ellos como deci
mos tenían decidido que una 
vez concluida la campaña y 
quedase como quedase el 
equipo estos directivos se mar
charían, por lo que tanto pedi
mos que para esta asamblea 
sean muchos los asistentes y 
que esta directiva que han tra
bajado muy fuerte y con unos 
éxitos que todos sabemos pero 
que lo recordamos una vez 
más y son ascender al equipo 
dos temporadas seguidas y con 
un presupuesto que no ha 
superado los doce millones de 
pesetas en los dos años y una 
cosa muy importante es que 
han contado con jugadores de 
lazona y un entrenador tam-

Organizado por Cañistas de Ciudad Real

Eugenio Galán Moreno ganó el 8- concurso
de Pesca en el Vicario

LT

El pasado Domingo, día 2, 
se celebró el 8® concurso de pes
ca de la temporada, de los 16 
que tiene progrmado esta agru
pación.

Tuvo lugar en aguas del 
embalse de El Vicario y estuvo 
patrocinado por leche La Nava.

El Vicario sigue siendo uno 
de los lugares más apreciados 
por todos los pescadores de 
nuestra región. Se puede decir, 
sin miedo a equivocamos, que 
es uno de los más ricos en fauna 
acuática, sobre todo en cipríni
dos, carpa fundamentalmente.

La jornada resultó muy entre
tenida y variada. Entretenida 
porque hacía tiempo que las car
pas de El Vicario no picaban 
tan bien como lo hicieron en 
este día, circunstancia que hasta 
cierto punto es lógica, ya que 
acaba de terminar el período de 
desove, y como consecuencia, las 
carpas se encuentran vogorosas,

El At. Pedro M'iñoz que ascendió a Tercera División

bién de la zona con una edad 
muy corta pero con unas ganas 
de trabajar demostradas, 
como todos los jugadores.

Otros puntos a tratar en 
esta asamblea es el estado de 
cuentas que aunque están ulti
mándolas se nos asegura que 
tendrán superavir de unas 
ochenta o noventa mil pesetas 
cosas que es muy bueno para 
todos porque estamos leyendo 
constantemente casi en todos 
los equipos existen problemas 
económicos, por lo tanto en 
esta nueva etapa el equipo del 
At. Pedro Muñoz la comen
zará con algún dinero.

También y en otro orden

fuertes y comiendo de todo y 
en casi todos los lugares del 
embalse. Variada porque aunque 
las carpas hoy comieron, estu
vieron recelosas a la hora de 
tomar el cebo, lo que hacía que 
una vez clavadas, en sus huídas 
vertiginosas muchas piezas se 
soltarán, lo que ocasionó se deja
ran de cobrar gran cantidad de 
Carpas, aunque para la partici
pación que hubo el porcentaje 
de capturas fue bueno. Se cobra
ron piezas de hasta 4 kgs. Esta, 
concretamente, cobrda por Jose 
A. Carricondo, que una vez pesa
das y contada, fueron devueltas 
a las aguas del embalse.

Los tres primeros clasificados 
fueron:

Eugenio Galán Moreno con 
10 piezas y 21.500 puntos; José 
Martín Sánchez con 12 piezas y 
19.800 punktos y Castor Salcedo 
Rodríguez con 11 piezas y 19.700 
puntos.

Cañistas de Ciudad Real, 
patrocinados por “Leche La 

de cosas fuera de la asamblea 
los .componentes del equipo 
y su directiva celebrarán varias 
cenas ofrecidas por organis
mos locales y algunas personas 
componentes de esta familia 
atlética que las tenían ofre
cidas para el final de tempo
rada aun sin pensar que la 
posición en la tabla no sería 
tan buena y por supuesto sin 
pensar en ese ascenso por lo 
tanto doble motivo de cele
bración.

Y por último y haciendo 
un poco de historia diremos 
a nuestros lectores que el. At. 
Pedro Muñoz es la primera 
vez. que ha conseguido el 

Los tres primeros clasificados

Nava”, presentó dos equipos en 
distintas categorías, adultos e 
infantiles.

No sólo tuvieron que luchar 

ascenso a 3® División, al con
trario de lo que algunos pien
san y es que debemos aclarar 
que este equipo tiene sólo tre
ce años, que un grupo de per
sonas lo formaron porque el 
Pedro Muñoz C.F. contaba en 
esos momentos con todos los 
jugadores de Madrid y no 
hacían caso a los jugadores 
de la comarca y mucho menos 
a los locales, en su corta vida 
son muchas las alegrías que. 
los del At.

Pedro Muñoz han disfruta
do, pero también debemos 
apuntar que hace tres años a 
punto estuvo de desaparecer 
por completo. 

contra el adversario, además con 
el fuerte viento que reinó duran
te toda la jornada y un gran 
oleaje.

------------------------ ?2^^^

T Puertollanen.
Juan Vázquez, será el Dren/’ 
dor del C.F. Puertollano^ ¿J 
dido a regional preferente 
esta temporada, la próxima 
paña.

Así lo ha afirmado el 
dente del Club, José Sanz t 
unas declarciones realizadas en 
el espacio deportivo de Antena] 
Puertollano. Juan Vázquezesun 
hombre muy conocido en núes- 
tra localidad, no hay que olvidar 
que durante su época de fut
bolista fue jugador.

También fue entrenador del 
Calvo Sotelo en tercerajlivisi6n, 
así misijio ha sido entrenador del 
Miguelturreño, en el cual ha rea
lizado una fenomenal labor, y 
en varias ocasiones fue profesa 
de las escuelas deportivas de fút
bol. Como se puede comprobar, 
experiencia no le falta a Juan 
Vázquez, y su conocimiento de 
la categoría regional preferente 
es amplio. Este, ha sido el prin
cipal motivo que ha movidoa 
la junta directiva del C.F. Puer
tollano ha fichar a Juan Váz
quez, en dotrimento de Paco 
Rodrigo que ha sido preparador 
del equipo de Puertollano duran
te dos temporadas, y en las dos' 
ha conseguido ascender al club 
de categoría. No cabe la menor 
duda, de que Paco Rodrigo es 
un fenomenal entrenador, ysu 
labor en este joven club ha sido, 
como se puede comprobar, feno
menal, pero la junta directiv ba 
buscado a un hombre que conoz
ca a fondo la categoría enla que ¡ 
el equipo miliatará la temporada 
que viene, y Juan Vázquez ade- j 
más de ser de Puertollano, aleo 
indispensable para un equipo 
modesto cómo es el C.F. te 
tollano, conoce muy bien la 
regional preferente. Desde aquíj 
deseamos a Paco Rodrigo la 
mejor suerte en su cañera como | 
entrenador, le felicitamos porsu 
fenomenal trabajo, y le agrade
cemos profundamente la feno- j 
menal disposición que ha tenido! 
siempre con este medio de¡ 
comunicación. Í

En cuanto a la economía, el 
presupuesto del C.F. Puertollano 
para la próxima campana no esta 
perfilado, pero sí existe ya naj 
borrador. El presupuesto seta, 
superior a los cuatro millones 
de pesetas, bajísimo para esta 
categoría, pero el club intetitaiaj 
suplir esto con imaginación y W I 
bajo. Según el presidente e ^ 
club, José Sanz, todos los 
dores del equipo podrán pej 
la carta de libertad ya que 
tendrán ningún problema F 
conseguirlo. Se espera un o 
de seis o siete bajas, que se ^ 
suplidas por el mismo uúuiro 
jugadores. El objetivo sc^L, 
seguir un equipo 
formado por jugadores

’ Otra noticia de 
el jugador del C.F. Pue u ^ 
Facundo, podría P^''^^^^^L4v 
plantilla del Puertollano 
trial el próximo ejercicio- ^. 
do es uno de los punt^^ . 
Puertollano, y su categona^^ 
indiscutible. Sin duda se . 

•buenísima adquisición j 
po Industrial.

M.C.D.2022
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0 Automovilismo en Ciudad Real ----------- ^ ■.;,,..., t,, , ^  i

¿e los acontecimientos deportivos más
• norisotes del año en la provincia, es la ya preceptivos entrenamientos y de la prueba en 

ñicion^l ^‘Subida a la Atalaya” que se viene ^ ^^^ ins^rin^inní^e at.^
brando en la capital en los meses de verano.

P^ ja edición de 1991 se han fajado las fechas

del 13 y 14 de julio para la celebración de los

si. Las inscripciones se abrieron el pasado dia
27 de mayo y se podrán efectuar hasta el dia 
5 de julio. La organización espera un gran indice

de participación así como de asistentes y curiosos 
que gustan ver las evoluciones de esos modelos 
de fórmula subiendo por el asfalto del Carreterín 
de la Atalaya y compitendo posteriormente por 
el paraje del Parque Forestal de la capital.
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Este año se celebra la edición número once de la prueba

La Subida automovilística a la Atalaya tendrá 
lugar los próximos días 13 y 14 de julio

El plazo de inscripción se cerrará el día 4 del próximo mes

Diego del MORAL

Un año más llega la inte
resante prueba automovilística 
5)ida a la Atalaya” que este 
año alcanza ya su XI edición. 
Atal fin, la organización ha fija
do el siguiente calendario:

Inscripciones, ya abiertas y que 
finalizan el dia 5 de julio a las 
9de la noche.

El dia 8 de julio se darán las 
listas definitivas de participantes 
en la secretaría de la carrera, 
igualmente a las 9 de la noche.

El dia 13 se procederá a las 
verificaciones técnicas y adminis
trativas y se dará la salida a los 
entrenamientos a las 6 de la 
tarde.

El dia 14 a las 8 de la mañana 
deberán estar todos los partici
pantes en la salida que se dará 
a las 9 para entrenamiento. A 
las 10,30 será la primera manga 
de la prueba y a las 12 la segunda.

A las 14,30 horas se procla
marán los vencedores y a las 5 
de la tarde se efectuará la entrega 
de premios en el Teatro Quijano.

Premios y distinciones

Los premios que se han fijado 
son los siguientes:

Clasificación general: P: Cien 
mil pesetas; 2®: Setenta y cinco 
mil; 3’: sesenta mil; 4®: cuarenta 
ycinco mil; 5®: treinta mil.

Qasificación por grupos: 1®: 
sesenta mil; 2®: cincuenta mil; 3®: 
cuarenta mil y 4®: treinta mil.

Clasificación por clases: 1®: 
veinte mil; 2®: quince mil.

Clasificación de pilotos pro
vinciales: (nacidos o residentes 
en la provincia de Ciudad Real).

Sesenta mil; 2®: cincuenta mil; 
3*: cuarenta mil; 4®: treinta mil;

veinte mil y 6®: quince mil 
pesetas.

Por rebajar el record estable
cido en cualquiera de las mangas

La velocidad será protagonista en la Atalaya

de carrera: 20.000 pesetas.
Premio para vehículos 

Citroen: 1®: cincuenta mil pese
tas; 2®: treinta mil; 3®: veinte mil 
y 4®: diez mil.

Prima se salida para los nueve 
primeros vehículos de la marca 
Citroen: quince mil pesetas.

Reglamento

Las solicitudes de inscripción 
se efectuarán en la secretaría

acompañadas de los perceptivos 
derechos, que se fijan en treinta 
mil pesetas sin publicidad obli
gatoria y quince mil pesetas con 
publicidad obligatoria.

Longitud: En el Carreterín de 
la Atalaya no existen hitos kilo
métricos.

Vehículos: Deberán corres
ponder a alguno de los grupos 
autorizados por la Federación 
Española de Automovilismo para 
su participaciñón en el Campeo

nato de España de Montaña que 
son estos: Grupos N; A y C-3.

Verificaciones: Se efectuarán 
en la Avenida del Torreón el dia 
13 de julio de 8 a 12 horas, 

la secrtaría se la carrera se 
ha fijado en los siguientes luga
res:

Hasta el dia 12 de julio en 
Genéral Aguilera 8, 1® planta. El 
13 de julio en el dedificio del 
Inserso en el Torreón del Alcazar 
y ese dia por la tarde y el 14

en la Casa del Guarda de la 
Atalaya.

En esta competición intervie
nen varios tipos de vehículos que 
se diferencian por sus caracte
rísticas técnicas. Los más rápidos 
suelen ser siempre los monopla
zas y barquetas que, por otra par
te son los mas admirados por 
el público. Los coche de serie 
llevan importantes modificacio
nes que les dán más potencia 
y velocidad.

Semillero de deportistas

El Grupo BO busca nuevos valores de la Canasta

Más de un centenar de niños
probados para el Baloncesto
—- Jesús ARANDA

*os dias 11 y 12 del 
^^ tenido lugar 

io ?"®??^ción de Balonces- 
^’^®^ y niñas de edades 

"prendidas entre los 14 y 15 
Bainn “^^^"'^ada por del Club 
5*wo Grupo BO de la 

larri • BO quiere cap- 
estos niños y 

9^6 en el futuro pueden

entrar a formar parte de los 
equipos de categorías superio
res y, por supuesto, ser la can
tera potencial del equipó que 
acaba de ascender a Segunda 
División nacional.

El dia 11 a las seis de la 
tarde se dieron cita más de 
ciento cincuenta niños en el 
Pabellón “Santa María” con 
unas inmensas ganas de mos
trar su valía deportiva ante los 
entrenadores y técnicos del 
Grupo BO. Fueron selecciona

dos sesenta niños y veinte niñas 
para el dia siguiente, en el que 
tuvo lugar la selección defi
nitiva. .

Ante la gran respuesta que 
se ha recibido a está demanda 
de futuros ases de la canasta, 
el equipo se está planteando 
hacer varios equipos en dife
rentes categorías para que en 
la próxima temporada puedan 
entrar el mayór número de 
niños y que este año no han 
podido ser seleccionados. Amplia acogida a la selección de niños P.WHITE
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El combinado nacional afronta este primer compromiso con Ía baja de seis jugadores básicos

España inicia hoy el Mundial Sub-20 
ante la potente selección inglesa

Los españoles deberán medirse después de jugar ante los británicos a uruguayos y sirios

Los problemas musculares sufridos a última hora por 
el Jugador del Tenerife Pier han cambiado los planes 
del seleccionador nacional, Jesús Pereda, quien anunció 
que el bético Angel Cuéllar acompañará en el ataque 
a Ismael Urzáiz en el primer partido del Mundial que 
Jugará España frente a Inglaterra.

VILAMOURA (Efe).Pere- 
da tendrá además la duda del 
defensa central Quintana, 
quien se encuentra “tocado”, 
por lo que el técnico español 
manifestó, que “sin duda éste 
es el Mundial de los proble
mas. Afrontamos hoy el par
tido con muchas adversidades, 
entre ellas, seis bajas de juga
dores básicos en él equipo que 
juegan en España en Primera 
división. De todas formas sal
dremos a ganar porque una 
victoria en el primer partido 
de un Mundial da confianza 
a los chavales para los siguien
tes encuentros”, dijo Pereda.

El seleccionador desea ya 
olvidar el asunto del jugador 
del Real Madrid, Alfonso y 
lo único que añadió Pereda 
es que siente mucho la sanción 
impuesta por la FIFA “sólo 
por el jugador, quien no tiene 
ninguna culpa de nada”.

”Inglaterra será el rival que 
luchará junto a Uruguay y 
España por el primer puesto 
del grupo puesto que Siria no 
se sabe aún lo que puede dar 
de sí. Quien da primero da 
dos veces, así que sólo valen 
dos puntos para exista tran
quilidad”, dijo Pereda.

Dos centrales y un libre

España jugará con dos 
defensas centrales, Juanlu y 
Quintana, y con un libre, Luci, 
para contrarrestar el juego de 
Inglaterra que saldrá con dos 
delanteros centro, Cole y 
Ailen, según manifestó el téc
nico británico David Burnside.

Pereda, quien no quiere

El brasileño Alemao, 
ofrecido al Real Madrid

Echarri seguirá como técnico 
del Eibar otra temporada

ROMA (Efe).- El jugador 
brasileño Ricardo da Brito Ale- 
mao, que milita, en el club ita
liano Nápoles, ha sido ofrecido 
al Real Madrid, informó ayer 
el periódico deportivo milanés 
“La Gazzetta dello Sport”.

El citado diario, que tiene 
una tirada diaria de unos 
650.000 ejemplares, señala que 
conoció la noticia por una “in
discreción” de un directivo del 
Real Madrid.

Según este periódico, Men
doza ha contestado al Nápoles 
que no está dispuesto a pagar 
por Alemao más de 5.500.millo
nes de liras (unos 470 millones 
de pesetas).

Alemao, que nació el 22 de 
noviembre de 1961 en la loca
lidad brasileña de Lavras, milita 
desde la temporada 1988-89 en 
el Nápoles, al que llegó pro
cedente del Atlético de Madrid 
en el que estuvo dos años. 

forzar a Pier en el primer par
tido y así reservarle para el 
segundo envite ante Uruguay, 
retrasaría a la defensa al juga
dor del Barcelona y capitán 
de la selección, Delgado si su 
compaero Quintana no está 
en condiciones y el puesto del 
centrocampista sería ocupado 
por' el también azulgrana 
Oscar.

Fuentes de la organización 
del Mundial sub 20 en Faro 
consideran que acudirán al 
estadio de San Luis cerca de 
15.0000 espectadores, y de 
ellos muchos ingleses que 
veranean en la zona de El 
Algarve y que ya han solici
tado entradás con anticipa
ción.

En la delegación española 
se espera la presencia de afi
cionados españoles y sobre 
todo andaluces que cruzarán 
la frontera por la zona de Vila 
Real de San Antonio, situada 
a cerca de 45 kilómetros de 
Faro. El precio de las loca
lidades puesto por el comité 
organizador' portugués es muy 
asequible y la entrada más 
cara para ver los partidos de 
España en Faro no sobrepasa 
al cambio las *450 pesetas.

David Burnside, selecciona
dor británico, manifestó a que 
situaciones como las del Real 
Madrid en las que no ceden 
jugadores-a la selección como 
el caso de Alfonso también 
se han producido en su equipo 
si bien hace dos días se han 
incorporado los jugadores al 
resto de la expedición.

”Tengo cuatro jugadores 
que militan en las filas del

Con el Nápoles, Alemao ha 
ganado una Liga (1989-90), una 
Copa de la UEFA (1988-89) y 
una Supercopa de Italia (1990).

EI centrocampista brasileño 
fue integrante de la selección 
nacional de< Brasil en la fase 
final del Mundial de fútbol ”ItaT 
lia90” y ya entonces manifestó 
reiteradamente a los informa
dores españoles su deseo de 
retornar a un equipo español.

El jugador brasileño demos
tró en el Atlético de Madrid 
y posteriormente en el Nápoles 
su gran calidad como futbolista.' 
En el carioca se conjugan per
fectamente la fuerza de los jug- 
dores europeos con la excelente 
técnica de los hombres^ brasi
leños. EI Nápoles no cuenta 
para el próximo año con él y 
puede ser un buen fichaje para 
cualquier conjunto español que 
pueda pagar las enormes cifras 
que se mueven en el fútbol.

“Chus” Pereda, técnico de la selección Sub-20.

primer equipo del Tottehn- 
ham, Walker, Hendon, Tuttle 
y Boughton que al estar de. 
gira por Japón no han podido 
llegar a Portugal hasta hace 
dos días con lo que el trabajo 
que se ha realizado tampoco 
ha podido ser el más com
pleto”, añadió Burnside.

El seleccionador británico, 
quien señaló que “tanto Espa
ña como Inglaterra se conocen 
a la perfección por haberse 
enfrentado en los últimos 
tiempos en varias ocasiones”, 
apostilló que el “jugador más 
peligroso de España es un 
delantero muy fuerte y alto 
que se llama Urzáiz”.

Alineaciones confirmadas:
España: Jaime; Velasco; 

Luci, Quintana, Juanlu, Santi; 
Acosta, Delgado, Mauricio; 
Urzáiz y Cuéllar.

Inglaterra: Walker; Hen
don, Wright, Tuttle, Awford; 
Hayward, Rouse, Harknéss, 
Watson; Cole y Allen.

EIBAR (Efe).- Miguel 
Echarri, entrenador del Eibar, 
continuará en el banquillo del 
club guipuzcoano una tempo
rada más. Echarri, técnico del 
Eibar desde la pasada campaña 
tras la marcha de Alfonso Bara- 
soaín, ha realizado una gran 
temporada en el club eibarrés, 
al obtener la décima posición 
en la División de Plata, puesto 
meritorio a tenor de los poco 
más de cien millones de pre
supuesto con los que se,sustenta 
el equipo.

“Quizás hubiese sido mejor 
quedar en el puesto 16, porque 
ahora tenemos el listón muy 
alto”, señaló Miguel Echarri, 
quien pese a haberse iniciado 
en el fútbol semi-profesional en 
la campaña recientemente fina
lizada ha estado en el punto 
de mira de otros clubes.

Sobre todo, despertó el inte
rés del Sabadell, que se interesó

Solidaridad 
con Alfonso

Los jugadores juveni- 
les de la selección espa
ñola de fútbol mostra
ron ayer su solidaridad 
con el futbolista del 
Real Madrid Alfonso 
Péréz Muñoz, tras cono
cer la sanción que le 
impuso la Federación 
Internacional de Aso
ciaciones de Fútbol (FI
FA) por no' acudir al 
Mundial de Portugal, 
después de que fuera 
convocado por la Fede
ración Española. Los 
juveniles españoles 
piensan que el único 
peijudicado ha sido el 
jugador, tras negarse el 
presid^te del Madrid, 
R. Mendoza, a ceder sus 
servicios a la selección. 

durante los pasados días por su 
contratación a través de distin
tos intermediarios.

Sin embargo, el lasartearra 
optó por seguir en tierras gui
puzcoanas, pese a que la oferta 
del grupo catalán era sustan
cialmente superior a la del 
Eibar.

Por otra parte, el club 
eibarrés se encuentra inmerso 
en la planificación de la próxi
ma temporada y la entidad qwe 
preside Juan Luis Mardaras ha- 
fichado ya'a tres jugadores y 
en breve lo hará con otros dos.

Las nuevas incorporaciones 
son Aitor Etxebarria (Lemona), 
el también centrocampista Iñigo 
Arriola (Elgoibar), y el lateral 
del Tolosa Olaizola.

Próximamente firmarán tam
bién por el conjunto armero el 
lateral del Hernani Oyarbide y 
el central de la Cultural de 
Durango Iñaki Sainz “Navarro”.

Juan Esnaider: 
“Me asusta un 
poco ser 
considerado una 
estrella”

LISBOA (Efe).- Jua„ j,^ 
der jugador del Real Madri 
y figura de la selección * 
Argentina que participará en e 
Campeonato del Mundo de fói 
bol Sub-20, afirmó ayer que ú 
asusta un poco ser consideradn 
como una “estrella”.

El último fichaje, del Real 
Madrid, procedente del ferro 
carril argentino, es considerado 
en Portugal como la auténtica 
figura de la selección que dirige 
el técnico Reinaldo Merlo.

Esnaider señaló que este es 
un Mundial muy importante 
para él porque le puede ayudar 
mucho “a ser titular indiscutible 
en el Real Madrid”.

”No creo que en mi caso se 
produzca otro fenómeno Mara
dona, tal como ocurrió en el 
Mundial juvenil de Japón, por
que como Diego Maradona no 
va a haber otro, es un caso ine- 
petible”, agregó.

El delantero del Real Madrid 
considera que ser una estrella 
le asusta un poco. “Es más”, 
añadió, “no me Considero tal 1 
sino uno más de todo el grupo, 
porque hay que tratar de ser 
humilde y estar dentro de la 
plantilla como otro”.

Sobre la selección argentina 
sub20, que debuta ante Corea, 
dijo que “es un grupo muy bue- j 
no, unido y bonita la conviven- \ 
c¡a, un conjunto que sabe mover | 
la pelota con calidad y también 1 
trabajar, sacrificarse en defen- | 
sa”.- |

Grupo difícil

”E1 grupo A es difícil, porque 
Portugal tiene un gran equipo, 
con mucha calidad, y juega 
como local, y Corea va a ser 
un rival complicado, porque sus 
jugadores corren y luchan 
mucho”, apuntó.

Sobre el tiempo que lleva en 
el Real Madrid, Esnaider se 
mostró satisfecho, pese a que 
no haya podido jugar muchos 
minutos, ya que reconoció que 
ha aprendido muchas cosas.

”Una de las cosas más impof' 
tantes que he aprendido es que 
no me debo fiar mucho de lo 
que me digan -continuó-, ya que 
me habían metido mucho mie
do del vestuario del Real 
Madrid, pero todos los compa
ñeros me' recibieron muy meo 
y me han tratado perfectamen
te, como uno más”. i

”E1 Real Madrid, en su ves
tuario, es un equipo muy humi 
de y que trata bien a todas i 
personas, incluido yo 
importante estar en él, y j 
Mundial puede ser fundamen^ I 
para que sea titular la pro^ 
temporada”, reiteró el dea 1 

ro argentino.
Los encuentros que se . 1 

putan en la jornada de oy 1 
Mundial Sub-20 en P‘^’''^L.¿3; 1 
los siguientes: Argentina- I 
perteneciente al grupo • | 
el grupo B se |
encuentros el por l® I 
Brasil Costa de juega I 
que respecta al grupO ; , ^gba-1 
el partido entre Trinidad l 
go y Australia y en c • I 
selección nacional se ■ 
a Inglaterra. |

M.C,D.2O22
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El italiano Gianni Bugno se impuso al sprint en una de las etapas más aburridas

Iñaki Gastón se aseguró el Premio de 
la Montaña en el Giro de Italia

Chioccioli es el virtual ganador de la ronda italiana a falta de dos etapas para que finalice

£¡ español Iñaqui Gastón 
¿s el virtual ganador del 
premio de la montaña del 
Giro 91f tras disputarse la 
aptepenúltima etapa^ en la 
cual d ganador de la últi- 
¡pa edición, el italiano 
Gianai Bugno, lograba su 
tercera victoria parcial en 
un extraño “sprine\

Felipe RECUERO

Los 185 kilómetros entre 
Castelfranco de Véneto y 
Brescia fueron recorridos por 
Gianni Bugno en 5 horas, 32 
minutos y 25 segundos. En el 
mismo tiempo que el jefe de, 
filas del Gatorade llegaron la* 
totalidad de los favoritos, 
excepción hecha de Echave 
que perdió alrededor de tres 
minutos.

La general por tanto sigue 
sin variaciones, con un Chioc
cioli líder teóricamente imba
tible pero que sus rivales 
deben de poner a prueba en 
los pocos kilómetros que fal
tan hasta Milán, pues en la 
cronometrada del penúltimo 
día todo está a favor del ciclis
ta italiano.

Jomada saporífera

La jomada resultó soporí
fera y más aburrida que nun
ca, pues el pelotón se lo tomó 
con tanta calma que se pre
sentaron en la línea de meta 
con una hora de retraso sobre 
el peor horario previsto por 
la organización.

Fue en las faldas del alto 
de Serle cuando se registró 
un acelerón en el pelotón 
dejando a catorce corredores

El abogado del conjunto rojiblanco ha solicitado del lateral una indemnización de 500 millones

El caso del jugador atlético Juan Carlos 
se resolverá antes de tres semanas

MADRID (Efe).- José Luis 
Ull Olmo, juez encargado de 
wtudiar la demanda que el 
Atlético de Madrid ha presen
tado contra el jugador Juan 

^dos, decidirá en el plazo 
n^mo de tres semanas si pro- 

la solicitud del 
Atlético.

En el juicio, celebrado ayer 
la mañana, han estado pre

stes los abogados Modesto 
k Fernando Espinosa y 

.^’’*^ András en repre-
Atlético de 

vel R^’ jugador Juan Carlos 
arcelona, respectivamente.

^®* Atlético ha 
^^ J^ ^^^ indem- 

,^cion por parte de Juan Car- 
ñor o 5^ niillones de pesetas 
(lió que este rescin- 

un supuesto 
Madri?^^ ^°” ^^ Atlético 

presentado 
n prueba escrita ni con

EI corredor Iñaki Gastón del grupo deportivo das se adjudicó el Premio de la Montaña.

como cabeza de grupo. Entre 
ellos viajaban Da Silva (Lotus 
Festina), Pensec (Seur) y 
Duch (Clas).

Una vez superado el puerto, 
por cuya cima pasó primero 
el portugués Da Silva seguido 
de los italianos Tebaldi y Zai
na, corredores éstos que 
habían saltado poco antes de 
que fuesen neutralizados, el 
resto de ciclistas que habían 
saltado a las faldas del alto.

La aventura estaba llamada 
a su fín y en el descenso el 
pelotón de los favoritos, 
excepción hecha de Echave, 
logra neutralizar a los esca
pados. 

cluyente de la existencia de ese 
acuerdo.

Fernando Espinosa, abogado 
del jugador, ha pedido que se 
declare improcedente la deman
da y que se le imponga una 
sanción a Jesús Gil por no pre
sentar ninguna prueba y por no 
existir, según él, acuerdo verbal, 
aunque si reconoció que habia 
habido negociaciones.

Por su parte, José María 
András, representante del Bar
celona, presentó una carta con 
el compromiso de Juan Carlos 
con el club catalán, posterior 
a la ruptura de relaciones entre 
Jesús Gil y el futbolista.

Juan Carlos declaró al final 
de la comparecencia ante el 
juez que también ha recibido 
una oferta del Real Madrid.

Sin embargo, todo parece 
que el lateral Juan Carlos pasa
rá a formar parte de la plantilla 
azulgrana en la que jugará el 
próximo año. Ahora falta por

En un extraño esprint ya 
que no hubo preparación algu
na y por ello cada cual tuvo 
que buscar el triunfo de forma 
individual, Gianni Bugno hizo 
valer su excelente golpe de 
pedal para lograr la victoria 
de etapa por delante de su 
compatriota Chiappucci.

Hoy se disputa la penúltima 
etapa, una cronometrada indi
vidual de 66 kilómetros entre 
las localidades de Broni y Cas- 
teggio que debe de dejar la 
clasificación general decidida.

Esta es otra etapa en la que 
se puede imponer el ciclista 
italiano Gianni Bugno, al que 
este tipo de jornadas le van 

Juan Carlos, lateral derecho del conjunto rojiblanco.

ver si el Atlético de Madrid se 
hace con los servicios de Soler, 
por el que el Barcelona pide 
la cantidad de 700 millones para 

muy bien.
Clasificación general:
..1. Franco Chioccioli 

(ITA-Del Tongo) 94h.01:38
..2. Claudio Chiapucci 

(ITA-Carrera) a 2:46
..3. Massimiliano Lelli 

(ITA-Ariostea) a 3:38
..4. Eric Boyer (FRA-Z) a 

6:28
..5. Gianni Bugno (ITA-Ga- 

torade) a 6:57
..6. Leonardo Sierra 

(VEN-Selle) a 7:57
..7. Marino Lejarreta 

(ESP-ONCE) a 8:14
..8. Marco Giovannetti 

(ITA-Gatorade) a 11:01

que pueda abandonar el club 
y juegue el año que viene en 
otro equipo, que podría ser el 
colchonero.

Copa Davis: 
Gilbert venció a 
Sánchez y 
adelanta a 
EE.UU.

NEWPORT (Efe).- Brad Gil- 
bert proporcionó el primer pun
to a Estados Unidos en la con
frontación contra España de 
cuartos de final del Grupo 
Mundial de la Copa Davis al 
vencer al español Emilio Sán
chez Vicario, por 6-4, 6-4 y 6-2, 
en dos horas y tres minutos. 
En la pista central del club más 
antiguo de los Estados Unidos. 
En un ambiente idílico, con ver
des praderas y rodeado de árbo
les, Brad Gilbert inició lo que 
puede ser el principio del desas
tre español en Newport.

Hacía 19 años que España 
y Estados Unidos no se enfren
taban en Copa Davis. La última 
ocasión fue en 1972 en Barce
lona cuando EE.UU. se impuso 
por 3-2. En total han sido tres 
las veces que ambos conjuntos 
se han encontrado en esta com
petición,' con 2-1 para los nor
teamericanos.

Brad Gilbert, un jugador que 
ha declarado que se siente tan 
cómodo en hierba como en 
tierra o “supreme” y que al con
trario de Pete Sampras, Michael 
Chang o Andre Agassi le encan
ta jugar Copa Davis y que acep
tó de inmediato la llamada del 
capitán Tom Gorman, sacó 
mejor provecho de la cuidada 
pista del International Hall of 
Fame y con sus 185 centímetros 
de estatura cubrió perfectamen
te la red para convertirse en 
un frontón, la mayoría de las 
veces infranqueable para el 
español.

Emilio Sánchez Vicario

Emilio Sánchez tardó mucho 
en entrar en el partido. Hacía 
casi tres años, desde 1988 en 
Wimbledon, que no jugaba un 
encuentro en hierba y durante 
los tres primeros juegos no 
sabía qué hacer ante el servicio 
del estadounidense, que sin 
demasiados esfuerzos colocaba 
sus golpes con una facilidad 
pasmosa ante la desesperación 
del madrileño.

El campeón de Barcelona y 
Roma, que había vencido a Gil
bert en Indian Wells (cemento) 
el año pasado, pareció recupe
rarse tras ceder 4-1, pero su 
mínima reacción se esfumó 
inmediatamente. Emilio necesi
taba siempre dos o tres voleas 
para terminar el punto, mien
tras que el veterano Gilbert 
decidía con la primera y esa 
era la clave. Así en 33 minutos, 
con dos rupturas, el californiano 
se apuntaba el primer parcial.

El mismo juego se desarrolló 
en el segundo parcial. Sánchez 
Vicario, a pesar de que colo
caba intermitentes saques direc
tos (hizo nueve en total) sufría 
para ganar su servicio, porque 
la volea no le acompañaba. Gil
bert en cambio, subía a la red 
sin importarle el momento ni 
el lugar de la pista en la que 
se encontraba. Lo hacía con ale
gría, mientras que el madrileño 
se acercaba a regañadientes.

el estadounidense venció este 
segundo set también por 6-4 v 
en el útlimo se impuso al juga
dor español por 6-2.
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Juegos Olímpicos de Invierno Jaca

Jaca es la candidata española, aunque Salt Lake City y Nagano tienen más posibilidades

El COI decide hoy la ciudad que 
acogerá los Juegos de Invierno de 1998

Gómez Navarro: 
“El gobierno 
respalda la 
candidatura de 
la ciudad”

Eo contra de la candidatura española está la celebración de las Olimpiadas de Barcelona 92

La incertidumbre hace que 
las cinco ciudades candi
datas a organizar los Jue
gos de Invierno de 1998, 
Jaca (España), Aosta (Ita
lia), Ostersund (Suecia), 
Nagano (Japón) y Salt 
Lake City (Estados Uni
dos), sean favoritas para 
ser elegidas.

BIRMINGHAM (Efe).- 
Aunque no hay nada escrito, 

t el principio de alternancia 
entre continentes dej'aría fuera 
de combate a las tres candi
datas europeas; Aosta, Jaca y 
Ostersund, tras los Juegos de 
Aibertville en 1992 y los de 
Lilehammer en 1994. Que por 
tercera vez fuera el viejo con
tinente el escenario parece 
impensable.

Jaca ha realizado un exce
lente trabajo de promoción, su 
nombre ya es conocido en el 
mundo entero y sus pistas para 
esquí alpino, al decir de los 
técnicos, son las mejores de 
las tres candidaturas. En su 
contra, además del continente, 
está Barcelona 92, sus difíciles 
comienzos y sobre todo los 
precios de los hoteles, que 
están ofreciendo una imagen 
muy negativa, no sólo entre 
los miembros del COI, sino 
en todo el mundo gracias a 
la prensa.

Buena campaña

A favor de Jaca está su 
campaña, que no ha sido ato
sigante como la de los japo
neses de Nagano, y podría ser
virle para recoger los votos de 
las que fueran quedando en 
el camino en las sucesivas 
votaciones, y aunque no salie
ra elegida, algo que por otra 
parte es muy difícil a la pri
mera vez, se encontraría mag- 
nífícamente situada para aspi
rar a los Juegos del 2002, si 
decide presentarse de nuevo.

La favorita sería por lógica

Jaca puede ser elegida boy como sede de los Juegos Olímpicos de Invierno de 1998.

la ciudad japonesa de Nagano, 
dado que unos Juegos Olím
picos no se disputan en Asia 
desde Sapporo en 1972, la can
didatura es una de las mejores, 
cuenta con el apoyo de que 
la mayoría de las empresas 
que patrocinan los Juegos 
Olímpicos son japonesas, pero 
tiene en contra a los ecolo
gistas, dispuestos a acabar con 
la aventura olímpica pase lo 
que pase.

La mejor candidatura de 
todas es posiblemente la esta
dounidense de Salt Lake City, 
en el estado de Utah, que tie
ne las instalaciones funcionan
do y todas en un radio de 
acción muy pequeño. Los Jue
gos Olímpicos de invierno de 
1998 en Salt Lake City serían 
perfectos, pero la acumulación 
de grandes acontecimientos en 
los Estados Unidos -Campeo
nato del Mundo de fútbol en 
1994, Juegos Olímpicos de 

verano en Atlanta 1996, con 
el escandalo que arrastró su 
elección, presentada como la 
victoria del capitalismo, en 
forma de lata de bebida car
bonatada cuya casa madre está 
en esa ciudad, frente al 
romanticismo de volver a la 
cuna del olimpismo en Ate- 
nasson factores muy importan
tes a tener en cuenta a la hora 
de la elección.

Las otras dos candidaturas 
europeas, Ostersund y Aosta 
parecen tener menos fuerza 
que Jaca. Ostersund es la eter
na perdedora, esta es la quinta 
vez que lo intenta, y no solo 
sería la tercera vez consecutiva 
que se disputarían en el con
tinente. Aosta es la que menos 
posibilidades tiene 'junto a 
Ostersund, con escenarios 
muy dispersos, como está 
ocurriendo ahora con los 
próximo Juegos de Aibertville 
en 1992.

Elección 
televisada

Por la mañana, a par
tir de las 9,30 horas 
locales, comenzarán a 
comparecer las candida
turas por el orden, esta
blecido por sorteo en 
Tokio en septiembre 
pasado de: Ostersund, 
Jaca, Aosta, Nagano y 
Salt Lake City.

Por la tarde, dentro 
de un programa que 
será televisado a todo el 
mundo a partir de las 
18,30 locales, con 
conexiones con las cinco 
ciudades candidatas, se 
dará a conocer el nom
bre de la ciudad que 
organizará los Juegos 
Olímpicos de Invierno.

BIRMINGHAM (Efei lav Gómez Navarra secre^E 

Estado para el Depone ha 
mado que “el Gobierno resí 1 
da la candidatura de Jaca 1 
prueba evidente de ello es h " 
presencia del vicepresident 
Narcís Serra entre los miembrtt 
de la comisión que solicitará k 
sede del 98 en la Sesión del 
Comité Olímpico Intemacio- 
nal” (COI).

Gómez Navarro, que ha pre 
cedido en su llegada a BirmU 
ham al vicepresidente Nar¿ 
Serra, ha respondido a las cri
ticas de falta de apoyo oficial 
diciendo que “el Gobierno ha! 
estado al lado de Jaca desde 
el primer momento y en el pro
yecto que presenta al COI se 
ha comprometido a cumplir ! 
todos los requisitos que exige 
la Carta Olímpica, desde la 
seguridad a las facilidades 
dependientes del Ministerio de 
Asuntos Exteriores”.

El secretario de Estado ha i 
dicho también que “el Gobier
no puso a disposición de la can- i 
didatura a un diplomático y a i 
todas las embajadas a fin de 
que facilitasen contactos con los 
componentes del COI” y añadió 
que “el acuerdo de Consejode 
Ministros que exige el COI para ¡ 
formalizar el soporte de la can
didatura, también se produjo” L

”La tarea del Gobierno", ■ 
agregó, “ no es la de conseguir I ) 
votos ya que esa es cuestión! 
que compete al alcalde de hi 
ciudad, que es quien preside la' 
comisión y al Comité Olímpico 
Español que la vicepreside”

Posibilidades de triunfo

Al referírse a las posibilida
des de triunfo de Jaca dijo que 
”el trabajo de la comisión de 
candidatura ha sido muy bueno, 
pero existe la dificultad de que 
el tumo de continentes hace 
improbable que se concedan 
otros Juegos a Europa”.

No obstante, según el secre
tario de Estado, “el objetivo era 
estar entre las posibles candi
datas y nunca se debe descartar 
la sorpresa”. “Jaca no es favo
rita”.

La Tribuna
MARIO INDETENMENTE
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CIUDAD REAL
pARA HOY: DON CARLOS PERIS, Mercado viejo, 3. (Semies- 
PAM ÍS^^A: DOÑA ANDREA URRERO, Avda, de La

ALCAZAR DE SAN JUAN
PARA HOY: DOÑA MERCeDES CASTELLANOS, Plaza del 
Sra’1^ANA: DOÑA CRISTINA MAZARRON. (La hará 

;X7nMACULADA GARCIA).
ALMADEN

onY Y MAÑANA: DOÑA ANÁ M» VILLANUEVA, 26
Siiervido nocturno lo hará DON JOSE R. SAINZ)

CAMPO DE CRIPTANA
PARA HOY Y MANÁÑA: DON ALBeRTO GUIJARRO, Con-

DAIMIEL
PARA HOY Y MAÑANA: DOÑA CARMEN SIMAL, Alfonso,

MAN ZANARE S
HOY Y MAÑANA: DOÑ SÉBASTIAN RODRIGUEZ, Gralmo,

PUERTO LLAN O
PARA HOY: DOÑA GLOklA PEREIRAS, Juan Bravo, 1
PARA MAÑANA: DON NICOLAS ARENAS, P= S. Gregorio,

SOCUELLAMOS
HOY Y MAÑANA: DON DESAMPARAJDOS IRNAN, Gral. Agui

LA SOLANA
HOY Y MAÑANA: DOÑ JoAQÜIN ANTEQUERA RECIO, 
Plaza Canalejas, 1 '

TOMELLOSO
PARA HOY: DON LUIS MÉNCHEÑ, Socuéllamos, 6
PARA MAÑANA: DON FERNANDO CAÑAS, Alfonso XII, 4 

y^DjEPEÑAS
PARA HOY: DON GABRIEL MENCHEN, Jose Antonio, 32
PARA MAÑANA: DOÑA JOSEFA BLANCO, Avda. Estudiantes.

■ Teléfonos de urgencia
Protección Civil
Bomberos
Cruz Roja Española

091

006
006

C. Real 22 33 22
Alcázar 54 58 07
Almodóvar 48 31 25
Malagón 8013 36
Manzanares 6115 16
Puertollano 42 16 71
Socuéllamos 53 14 29
Tomelloso 51 34 09
Valdepeñas 32 02 61

•y Valdepeñas

Autobuses AISA
Salidas de Ciudad Real a:
Agudo..................................
Albaladejo............................

Almodóvar

Daimiel

Daimiel-Moral 
Fte. el Fresno.,

Horcajo. 
Salagón

18,15 horas 
13,00 ” 
17,00 ” 
13,30 ” 
19,00 ”
7,00 ” 
9,30 

11,00 ” 
14,00 ” 
17,00 ” 
18,30 ” 
19,30 ” 
12,00 ”

. 11,00 ” 
14,00 ” 
18,30 ”
19,00 ” 
15,30 ” 
13,00 ”

CIUDAD REAL 
CINE CASTILLO 

Hoy, a partir de las 7, sesión continua 
Pases: 7 y 10,30. “BAILANDO CON LOBOS”

PUER TOLLANO

CINE CORDOBA
Pases: 6, 8,15 y 10,30. “LA CASA RUSIA”

VALDEPEÑAS

CINE PARQUE
SALA A: Pases: 5, 6,45, 8,30 y 10,30. 

“CONEXION TEQUILA” 
SALA B: Pases: 6, 8,15 y 10,30. “UN HOMBRE INOCENTE”

^ñ EI tiempo
Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico 

a las veinte horas:
Presión: 704,7 mm.
Estado del cielo: poco nuboso.
Dirección y velocidad del viento: calma.
Máxima: 34,8 grados.
Mínima: 18,4 grados.
Humedad: 22 por ciento.
Evaporación: 7,7 mm.
Lluvia recogida: 0,4 litros por metro cuadrado.

Policía Ciudad Real, Alcázar, Puertollano

Guardia Civil Ciudad Real 062 Piedrabuena 76 02 51
2211 00 Puertollano 092

»5 35 22 11 40 Socuéllamos 53 00 13
Subsector de Tráfico 22 10 81 Tomelloso 51 01 74

1» »9 2219 85 Valdepeñas 092

Policía Municipal
Villanueva de los Infantes

Seguridad Social

36 00 43

Ciudad Real 092
Alcázar 092 Ciudad Real 21 34 44
Almadén 7103 21 Alcázar de S. Juan 54 15 83
Almagro 86 00 33 Almadén 7101 80
Campo de Criptana 56 00 90 Daimiel 85 28 50
Daimiel 85 10 85 Manzanares 61 08 30
Manzanares 6110 80 Puertollano 42 11 00

Malagón-Cristo
Pedro Muñoz...

Piedrabuena

Porzuna

Puertollano

Pllano.-Vald.

Vald.-PIlano.

13,30 
9,30

14,00 
11,00 
13,00 
15,30 
18,15 
19,15 
13,00 
15,30 
19,15 
8,30 
11,00 
13,30 
16,45 
19,30
7,30 

14,00
8,30 

16,00

Socuéllamos 
Tomelloso...

Torrenueva.
Saceruela...

Villarta

Valdepeñas

Villarrubia

Vald.-Cozar...........................
Navalpino...............................
Salidas hacia Madrid:
7, 9,30, 11,14 y 16,30 horas.

14,00 
13,00 
14,00 
17,00 
14,00 
18,15 
17,00 
19,00 
14,00 
18,30
7,00 

13,00
9,30 
11,00 
14,00 
19,00 
12,00 
15,30

Horario de misas de abril a octubre
Días laborables

Mañanas

01.00 Hospital.
08,00 Catedral.-Sta. Ma. del Prado.- Corey- 
^■ervas de María.

trices^^ ^^^‘^‘^'^^^■C^™‘^Htas.S. Pedro.Adora-

00.00 Catedral.- Asilo.- S. José.
0.30 Catedral.

^^’^ás.- Ciudad de Matrimonios.
S ' ^^"^ ^®^ Prado,

'^y^ptie^b^^^ Pedro (excepto julio, agos- 

^.30 Santiago.- S. Ignacio.

lardes

Sanitaria.Cementerio.
07^0 c ■. ^”cepcionistas.Hospital.
0800 Q ^®g®-’ Ntra. Sra. del Pilar.

^del ^‘ "^^^^ ^® Avila.- Ntra.
08 30 ^8^Ñs.S. Ignació.Dominicas.

W ^^^' ^^™ ^^’ Prado.S. Pedro.- Sto.

09,00 Catedral.

Tardes sábados y vísperas de fiestas

06,30 Residencia Sanitaria.Cementerio. 
_ 07,00 MM. Concepcionistas.Hospital.

07,30 S. Pedro.Santiago.Ntra. Sra.
Pilar.Remedios.

del

08,00 S. Pablo.- S. Juan de Avila.- Ntra. 
Sra. de los Angeles.S. Ignacio.Dominicas.

08,30 Sta. María del Prado.S. Pedro.- San
tiago.- Sto. Tomás.

09,00 Catedral.

Domingos y festivos

10,00 S. Pedro.- Sto. Tomás.MM. Con- 
cepcionistas.Larache.

10,30 Catedral.- Sta. María del Prado.- Ntra. 
Sra. del Pilar.S. Juan de Avila.Hospital.Coreysa.

11,00 S. Pedro (excepto julio, agosto y sep- 
tiembre).Santiago.Sto. Tomás.- Ciudad de 
Matrimonios,

11,30 S. Pablo.- Sta. María del Prado.
12,00 Catedral.- S. Pedro.Sto. Tomás.- S. 

Juan de Avila.Ntra. Sra. de los Angeles.S. 
José.S. Ignacio.

12,30 S. Pablo.Ntra. Sra. del .Prado.- Las 
Casas.

13,00 S. Pedro.- Sto. Tomás.Santiago.
13,30 S. Pablo.- (excepto julio a agosto).

Mañanas
08,00 Catedral.
08,30 Carmelitas.- Siervas de María.
09,00 Catedral.- Santiago.S. Juan de Avi- 

la.Ntra. Sra. de los Angeles.- S. Ignacio.Asi- 
lo.Adoratrices.Dominicas. Quinta Asunción.

09,30 S. Pablo.- Sta. María del Prado.

Tardes
06,30 Residencia Sanitaria.
07,00 Ntra. Sra. del Pilar.- S. Pablo.Hospital.
07,30 Santiago.
08,00 S. Ignacio.
08,30 Ntra. Sra. del Prado.S. Pedro.- Sto. 

Tomás.
09,00 Catedral.

^H Radio ^^H 
Onda Cero

07,00: La actualidad nacional.
08,15: Arús con leche.
09,00: La actualidad local.
09,30: Recordando.
10,00: Si así os parece.
12,00: Si así os parece (Local).
13,30: La actualidad regional.
14,00: La actualidad nacional.
14,30: El cronómetro.
15,00: Diálogo en la sobre

mesa.
16,00: La vida tal como suena.
17,00: Lourdes a las 5.
18,00: Lo que hay que oir.
19,00: La actualidad regional.
19,30: La actualidad local.
20,00: Onda cero radio en 

C.Real.
21,00: Sorteo de la Once.
21,05: La música de tu vida.
22,00: El cronómetro.
23,00: La actualidad nacional.
00,00: Del cero al infinito.
01,00: Perfiles.
02,00: Si así os parece (Re

petición).
04,00: Lo que hay que oír 

(Repetición).
05,00: Lourdes a las 5 (Re

petición).
06,00: El cronómetro (Repe

tición).

Cope
06,00.- Como de la noche al 

día
08,00.- Informativo
08,30.- Agropopular
09,00.- Protagonistas
13,00.- Programación local-re

gional
14,30.- Informativo mediodía 

cadena Cope
15,00.- Música con mensaje
15,30.- Hombres nuevos
16,00.- Pase sin llamar
18,00.- Tiempo vivo
19,00.- Tiempo de juego
23,00.- Informativo
23,15.- Gestos y gentes
23,30.- Iglesia en la linterna
00,30.- La isla del hombre libre
01,30.- Mi querido diario
05,00.- No te duermas que es 

peor

Antena 3
06,00.- El 1° de la mañana 

(Edición fin de semana)
08,00.- Nuestro Campo (Infor

mativo regional del campo)
09,00.- El 1° de la mañana

(Edición fin de semana)
09,30.- Viva el sábado
12,00.- Informativo y sorteo de 

la Lotería Nacional
12,30.- Viva el sábado
15,00.- Viva la gente que viaja
19,30.- Super-directo fútbol y 

baloncesto
22,00.- Lo mejor de la semana
24,00.- Super-García (Edición 

fin de semana)

RNE
00,00.- La radio de las sábanas 

blancas
02,00.- La torre de babel
05,00.- Una pizca de sueño
06,00.- Imagínate
08,00.- España a las ocho
08,30.- Fin de semana
09,00.- El trébole
10,00.- La bisagra
11,00.- Aquí hay futuro
12,00.- Lotería nacional
12,30.- Bienvenido Mr. Chip
13,30.- Chip Junior
14,00.- Diario de las dos
14,30.- Todo deporte
15,00.- De cine y vídeo
16,00.- Radiografía
19,00.- Tablero deportivo 

baloncesto
23,00.- 24 horas
23,30.- Supercanasta
Coincidiendo con las horas. 

Boletines Informativos
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Horóscopo Crucigrama

3

5

ó

8

9

10

11

ARIES
SALUD.- Excelente
TRABAJO.- El descubrimiento de

Z / cierto hecho le hará sentirse des-
concertado

. AMOR.-Cambios interesantes

LIBRA
A___ SALUD.- Falta de vitalidad

TRABAJO.- Establezca contacto con
A A A esa persona influyente 

AMOR - Normal

TAURO
SALUD.- Buena
TRABAJO.- No se inmute oiga lo

C que oiga
AMOR.- Sus escrúpulos son excesivos

ESCORPION
SALUD.- Muy buena
TRABAJO.- Nó sea tan impresiona- 

* njdb*{«M ^'^ y "^^ ®® ^®i® deslumbrar por nadie 
AMOR.-Bueno

GEMINIS
SALUD.- Muy buena
TRABAJO.- Actúe de acuerdo con 
su conciencia
AMOR.- Tensión en sus relacionesX sentimentales

SAGITARIO
SALUD.- Muy buenal ‘ TRABAJO.- Alguien se aprovechará

1 de su indecisión
Á AMOR.- Reconciliación

CANCER
SALUD.-Excelente1 n y i TRABAJO.- Mejoría de su situación 
financiera 
AMOR.- Trate de descubrir si ha 
obrado bien

CAPRICORNIO
SALUD.- Dolor de cabeza

^^ TRABAJO.- Medite bien antes de 
tomar esa decisión tan trascendental

\¿ AMOR.- Proceda con cautela

LEO
SALUD.- Muy buenaÍ TRABAJO.- No sienta ningún reparo
en pedir ayuda a esa persona que 

| siempre se la ha ofrecido
AMÓR.- No sea celoso, carece de

Ví». motivos

ACUARIO
SALUD.- Excelente
TRABAJO.- Luche por ascender en

A ^“ profesión
AMOR.- No abuse de su ascendiente 11 sobre esa persona

VIRGO
SALUD.- Pasable
TRABAJO.- Lo más probable es que 
tropiece hoy con cierto obstáculo que 
se convertirá en una barrera infran-

• q^cable
AMOR.- El pasado pudiera enturbiar 
su felicidad actual

PISCIS
SALUD.- No sea tan impresionable 
y deje de pensar en su salud
TRABAJÓ.- Sólo uniéndose a sus 
compañeros podrá vencer esa nueva 
dificultad
AMOR.- Tenga fuerza de xoluntad 
y cumpla sus promesas

LOS NIÑOS NACIDOS HOY. Serán enérgicos, audaces y comOauvos. Sus aspiraciones serán grandes y es 
probable que se sientan insatisfechos casi siemp’‘e de sí mismos.

2

HORIZONTALES: Í: Movi
miento de contracción del cora
zón. 2: Meditativa. 3: Al revés, 
enlaza, Al revés. Tengo por cier
ta una cosa que el entendimien
to no alcanza. 4: Al revés, adver- 

- bio de modo. Oxido de calcio. 
Hogar.-5: Nota musical. Al 
revés, lodo. Letras de “grime”. 
6: Pasa por alto. Embarcación 
ligera. 7: Conjunción copulativa. 
Levantar o subir a una persona. 
Consonante repetida. 8: Al 
revés, adverbio de ínodo. Reli
giosa. Gorro de fieltro rojo usa
do por moros y egipcios. 9: Al 
revés, continente. 10: Sentaría 
plaza en la milicia. 11: Futbolista 
español.

VERTICALES: 1: Compra o 
venta deliberada de cosas espi-

SOLUCION AL CRUCIGRAMA

Si de verdad 
quiere ayudar 

al Tercer Mundo»..
Enviarles comida no es la solución. En INTERMÓN preferimos 

ayudarles a conseguir los alimentos con su propio trabajo. / 
Formarles y asesorarles para que se ocupen de su propia 

atención sanitaria. Y facilitarles los recursos para que puedan 
valerse por sí mismos.

...Colabore con Intemion
Si usted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN.

Llámenos al (93)301 29 36
y le diremos cómo hacer efectivo su donativo.

Roger de Llúria, 15

rituales. 2: Dícese de la persona 
que ve las cosas por el lado más 
desfavorable. 3: Río francés. 
Adverbio de lugar. 4: Al revés, 
enlacé. Al revés, uno. Al revés, 
parte de un río próxima aso 
desembocadura en el mar. y 
Consonante repetida. Cabo 
español. Nota musical. 6: Dícese 
del vestido que llega a los talo-, 
nes. Lleva. 7: Al revés, inte:- 
jección poco usual con que se' 
llama al perro. Pintar con cierloi 
tipo de barniz muy usado pod 
chinos y japoneses. Terminación 
de infinitivo. 8: Jaleo. Estable-: 
cimiento donde se sirven bebi-J 
das. Letras de “Marta”. 9: Ali 
revés, ligero, superficial. Lete 
de “filete”. 10: Natural de ciena. 
región española (Femenino). 11: 
Acción y efecto de criar.

Elimino. 2: Oxidación. 3: FF.- Sesos. oR. 4: 
Lama. 6: Inter. Milán. 7: Abés. Salí. 8: Das. 
Ca. 10: Homologue. 11: Horadar.

VERTICALES: Feriado. 2: Offenbach. 3:

ANTERIOR: HORIZONTALES;!:
Efe. Oír. Pre. (5: Reno,
Ase. siM. 9: 0c. Azoii

Ex. Entes. Oh. 4: ü
oeS. Amo. 5: Ideo. Azor. 6: Masía. Asola. 7: Icor. etoD. 8: niS. 
liS. Agá. 9: OO. Palas. Ur. 10: Normalice. 11: Reanima.

Guía cultural ^h

CIUDAD REAL

MUSEO PROVINCIAL: Exposición “Ciudad Real casi un siíto; 
de historia”.

MUSEO ELISA CENDRERO: Exposición antológica de Viceii-¡ 
te Martín, hasta el 20 de junio.

GALERIA ARJANA: Exposición de óleos de Antonio Nava#' 
hasta el día 22. ,

GALERIA DE ARTE CAJA MADRID: Exposición de oleos, 
de Francisco Peces Muñoz.

SALA EXPOSICIONES DEL AYUNTAMIENTO: ExposidO»; 
“El mundo cultural de la cerveza” hasta el día 16 de

ORACION AL ESPIRITU SANTO
Tú, que me aclaras todo, que iluminas todos los caminos 
yo alcance mi ideal, tú, que me das el don divino de 
y olvidar el mal que me hacen y que en todos los 
mi vida estás conmigo, yo quiero, en este corto diálogo, 
por todo y confirmar, una vez más, que nunca quiero 
de Ti por mayor que sea la ilusión material. Deseo estar w 
y todos mis seres queridos en ia gracia perpetua. 
misericordia para conmigo y los míos. (La persona deberá ^^ 
esta oración tres días seguido s sin decir el pedido; denti’O 
días será alcanzada la gracia por más difícil que sea. Pub 
cuanto sé reciba la gracia). u|g,V
Agradece las gracias alcanzadas. *

M.C.D.2022
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Rancios por palabras 1

{g^^^^^l Hasta laño de
í^sióH 1 garantía en toda

;^^^j) ^® ®®4 Renault.,
Financiados hasta 48 meses

O TOPOGRAFO con expe- 
rienc¡a. Remuneración a 
convenir. Tfnos. 421772 - 
4318 63. TRANSPORTES ' 
NOAL, S.L. Ctra. N-420 km. 
163.13500 Puertollano

En ZOCO-REAL

IVioTO PIZZA 
je lleva'la pizza 

a casa
SIN RECARGO 

llama al:

Telt: 25 31 51
(de 12.30 a
23.30 horas)_

> CREDITOS personales 
hipotecarios amortización 
anual, mínimo interés. Can-' 
colación cargas. Teléfono: 
22 76.58,

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO 
V.

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO

Tú. que me aclaras todo, que Ilü- 
minas todos los caminos para que 
yo alcance mi Ideal. Tú. que me 
das el don divino de perdonar y 
olvidar el mal que me hacen y que 
en todos los instantes de mi vida 
estás conmigo, yo quiero, en este 
corto diálogo, agradecerte. por 
todo y confirmar, una vez más. que 
nunca quiero separarme de ti por 
mayor que sea la ilusión material. 
Deseo estar contigo y todos mis 
seres queridos en la gracia per
petua. Gracias por tu misericordia 
para conmigo y los mios. (La per
sona deberá rezar esta oración tres 
dias seguidos, sin decir'el pedido; 
dentro de’ tres dias será alcanzada 
la gracia por más difícil que sea. 
Publicar en cuanto se reciba la gra
cia). Agradece las gracias alean-

abierta reserva de plazas 
I plaza de la provincia,!

ciudad real, tcl.: 22 40 32

zadas. A.N.Q.

bachillerato de 
artes plásticas 
■ y diseño ■

[ ^Furgoneta Mercedes Benz 90 KOMBI I 825.000 Pts. 
i -Furgoneta Mercedes Benz 130 Isotermp 1.350.000 Pts.

Furgoneta Fiat Ducato Isotermo 1.350.00a Pts.
•Furgoneta Mercedes Benz 140 KOMBII

-Citroen BX 19 TRD
-Citroen CX 25 RD
-Renault 25 Turbo Diesel
-BMW 745 I
-Opel Kadet 1.6 Diesel
-Peugeot 505 Turbo Diesel
-Renault 18 GTS Ranchera

1.050.000 Pts. Full Equip
1.000.000 Pts. Full Equip
1.400.000 Pts. Full Equip
1.500.000 Pts. Full Equip
1.000.000 Pts.

875.000 Pts. FulI Equip
475.000 Pts. A/A.

GARANTIA
Vehículos de Ocasión 

Garantizados por Mercedes-Benz

Meiicdcs Beliz
AUTOTRAK, S.A.

ctra. de Carrión, Km. 242. Tel. 22 22 08. CIUDAD REAL.
CONCESIONARIO
OFICIAL

f/ttíen^S!^

El Motor Nacional, S.A. 
(Mosa)
Sucursal de Ciudad Real 
Concesionario Peugeot Talbot
FIAT TIPO DGT, 3 AÑOS, IMPECABLE 
PEUGEOT 309 GT, AIRE ACONDICIONADO, 
DIRECCION ASISTIDA, 1 AÑO, 17.000 KMS. 
PEUGEOT 309 SRD, AIRE ACONDICIONADO, 
DIRECCION ASISTIDA, 1 AÑO. / 
LANCIA PRISMA TURBO DIESEL, 3 AÑOS 
RENAULT 21 NEVADA TXE, AIRE ACON
DICIONADO
ALFA ROMEO GTV 2,5 PERFECTO ESTADO 
LANCIA DELTA HF TURBO, PERFECTO 
ESTADO
RENAULT 11 TURBO, POCOS KMS.
CITROEN BX, PERFECTAS CONDICIONES

PODRA VERLOS EN SU

Red de Concesionarios
PEUGEOT TALBOT

MOSA Ronda de Toledo, 21 C. REAL

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO 
. M.D.

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO
J.M.P. '

RESTAURANTE 
LA TERTULIA

Especialidades Man
chegas

, Reyes, 29. TeIf:
• 2214 65

Ciudad Real

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO
R.U.I.

ESCUELA OFICIAL DE IDIOMAS 
CIUDAD REAL

Exámenes libres 12-20 Junio
Matrícula Oficial: 91-92
15-30 Junio
2- Plazo Septiembre

MIGRE SALVA i
La sangre ni se compra ni se vende.

VIDAS
MINISTERIO DE SANIDAD Y CONSUMO 

Dirección General de Planificación Sanitaria
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■ Programación
PRIMERA CADENA

08,00.- LA RONÑA
09,00.- ULTIMAS 

PREGUNTAS,
09,30.- CONCIERTO 

DEL SABADO
11,OO.EN JAQUE
11,00.- OLLA DE GRI

LLOS
13,55.- ROCKOPOP
15,00.- TELEDIARIO 1
15.35.- ALFRED J. 

KWAK
16,00.- SESION DE 

TARDE
“Los vikingos” (1958 

112‘)
Director: Richard 

Fleischer
Intérpretes: Kirk Dou

glas, Tony Curtis, Ernest 
Borgnine, Janet Leigh, 
James Donald

Hasta el siglo IX, los 
vikingos fueron el azote 
de las costas de Ingla
terra; En esa época el país 
era un conglomerado de 
pequeños reinos, donde el 
falso rey Ayela ejercía su 
predominio. El verdadero 
rey Eric es un esclavo 
refugiado en la tribu 
vikinga de Ainar “El 
Tuerto”.

18,05.- CLUB DISNEY
20,05.- A VISTA DE 

PAJARO
20,30.- TELEDIARIO 

2
21,00.- INFORME 

SEMANAL
22,00.- SABADO 

CINE
“Carretera al infierno” 

(1989 - 83‘)
Director: Robert Har- 

mon
Intérpretes: Rutger 

Hauer, C. Thomas 
Howell, Jeffrey Demunn

En una tarde de lluvia, 
Jim Halsey, conductor en 
una empresa de venta de 
automóviles, viaja hacia 
California para entregar 
un lujoso modelo. Un 
hombre qüe hace “auto 
stop” sube al coche e 
inmediatamente se iden
tifica como el tan buscado 
“asesino de la autopista”, 
que hace una víctima de 
todo aquél que le recoge.

- AVANCE TELE
DIARIO

23,55.- “Mi novia es un 
diablo” (1989 - 83‘)

Director: Daniel M. 
Peterson

Intérpretes: Alberto 
Lensi, Liane Curtis, Dana 
Ashbrook, Leslie Deane

Dos seres sobrenatura
les, Chaser, procedente 
del purgatorio, y su novia, 
que es el diablo, llegan 
hasta la fiesta de cumplea
ños de Rocco, y allí, el 
diablo se apodera del 
cuerpo de, Maggie, una 
muchacha tímida y apo
cada; a partir de ese 
momento su personalidad 
se transforma, convirtién
dose en una seductora, 
perversa y malvada, a 
quien nadie puede frenar 
sus terribles acciones.

01,30.- DEPORTE 
NOCHE

- ATLETISMO
Campeonato de 

EEUU. Desde Nueva 
York

- GOLF
Open EEUU. Desde 

Minnesota

EI penúltimo programa de “En jaque” tratará la situación del ajedrez en nuestro país.

t

-TENIS
Copa Davis.
EEUU - España. Des

de Int. Tennis Newport 
Hall

- GIMNASIA ARTIS
TICA

Final Copa de Europa.
Desde Bruselas

FUTBOL
Campeonato del Mun

do Sub 20
Inglaterra - España
Desde Faro (Portugal)

SEGUNDA CADENA

07,45.- CARTA DE 
AJUSTE

07,59.- APERTURA
08,00.- ESPIRAL: 

DETRAS DE LA NOTI
CIA

09,00.- DIBUJA 2
09.45.- BIOMAN
10,05.-

LLEROS
CO

10,30.-
TODOS

LOS CABA-
DEL ZODIA-

CINE PARA

“Los niños dél agua” 
(1978 - 90‘)

Director: Lionel Jefries
Intérpretes: James 

Mason, Billie Whitelaw, 
Bernard Cribbins, Joan 
Greenwood.

A mediados del siglo 
pasado un deshonillador 
intenta escapar de los 
hombres que le persiguen. 
Va a parar a un estanque 
y, bajo sus aguas, vivirá 
una maravillosa aventura.

12,05.- N.B.A.
13.35 - EL PLANETA 

MILAGROSO

Episodio cuarto de la serie “Lorca, muerte de un poeta”.Los más pequeños disponen de una amplia oferta televisiva.

CANAL CIUDAD RE^

10:30- Largometraje
12:15- Dibujos anima- 

. dos
13:00- Deportes
14:00- Largometraje
15:30- Vídeos musical
17:00- “Nunca se vuelve 

al ayer”
18:30- Dibujos anima-

19:30- Vídeos musicales
20:00- Imágenes de 

nuestra tierra: Fiestas
Pío XII

20:30- Maniquí
21:00- Deportes
22:00- “Venganza 

sobrenatural” .
• 23:45- “Ninja puno

-01:30- Película clasifica 

da X

ii

14,25.- NOTICIAS
14,30.- LOS INOCEN

TES DE HOLLYWOOD 
15,30.- MUSICAL 
16,25.- NOTICIAS
16,30.- SABADO 

DEPORTE
18,00.- NOTICIAS 
22,00.- NOTICIAS
22,10.- EL ARBOL DE 

JENGIBRE
23,15.- LA 2 PRESEN

TA: LORCA, MUERTE 
DE UN POETA 

“E1 amor oscuro”
00,10.- LA TABLA 

REDONDA
01,05.- ULTIMA 

SESION DE TEATRO 
“Los enemigos”
03,00.- DESPEDIDA 

Y CIERRE

ANTENAS'

08,00.- DIBUJOS ANI
MADOS

09,00.- LA GUARDE
RIA DEL SABADO

11,00.- AVENTURAS 
EN EL LAGO

11,30.- SALVADOS 
POR LA CAMPANA

12,00.- LO MEJOR, 
TAN CONTENTOS

13,00.- CENTIME
TROS CUBICOS

14,00.- LOS HEROES 
DE HOGAN

14,30.- LOS SEGUN
DOS CUENTAN 

15,00.- NO TICIAS 
15,30.- POLVO

ESTRELLAS:
- la PELICULA: 

última aventura de 
Kung Fu Kids”

DE

los

- 2a PELICULA: “In
flujo de mal”

19,33.- ENG
-20,30.- NOTICIAS
21.00.- UN HOMBRE 

CON SUERTE
CONTINUACION DE 

POLVO DE ESTRE
LLAS

- 3a PELICULA: “El 
tercer hombre era mujer” 

00,00.- CULPABLE O 
INOCENTE

- CONTINUACION 
DE POLVO DE ESTRE
LLAS

- 4a PELICULA: “Las 
relaciones peligrosas”

- 5a PELICULA: 
“Fraude matrimonial”

03,30.- OH VIDEO
05,00.- CIERRE DE 

EMISION

TELE 5

08,00.- SUPERGUAY 
SABADO

- LAS CHICAS CON 
LAS CHICAS (rep.)

- HUMOR AMARI
LLO (rep.)

PRESSING CATCH
12,00.- EL GRAN 

CHAPARRAL
13,00.- TELECINCO 

¿DIGAME?
15,30.- CINE FIESTA: 
“Juntos ante el peligro” “El color púrpura
17,25.- SABADO “DE. (cod)

ACCION
- STARSKY Y 

HUTCH
- MISION IMPOSI

BLE
19,15.- VIP CORAZON 
20,00.- CINE DE 

AMOR:
“Llueve sobre mi cora

zón”
22,05.- TUTTI FRUT- 

TI 91
24,00.- ENTRE HOY 

Y MAÑANA
24,30.- PLAY BOY
01,25.- VIP NOCHE 

(rep.)
03,10.- CIERRE DE 

EMISION

CANAL +

08,50.- ABC WORLD 
NEWS

09,10.- LOS 40 PRIN
CIPALES

10,00.- CINE: '
“Destinos opuestos” 

(cod)
11,36.- DOCUMEN

TAL NATURALEZA 
(cod)

SURVIVAL: Tierra de 
agua

12,00.- TRANS- 
WORLD SPORT

13,00.- DEL 40 AL 1 
13,55.- REDACCION. 

NOTICIAS
14,05.- TELECOME

DIA: EL SHOW DE 
TONY RANDALL

14,30.- PRIMER PLA
NO

15,00.- CINE:

17,27.- CINE:
“Wilt” (cod)
19,00.- DOCUMEN

TAL
“Hollywood al descu

bierto” (cod)'
20.00.- REDACCION.

NOTICIAS
20,10.- DIBUJOS ANI 

MADOS: SHAGMA
20,35.- DIBUJOS ANl 

MADOS: LOS CHlCnt 
DE BEVERLY HIL¿

21,00.- HUMOR-
HALE Y PACE

21,30.- TELECOME 
DIA: DEJA LA SAN 
GRE CORRER

22,00.- ESTRENO 
CANAL+

“Mi nombre es Bill W" 
(cod)

23,40.- SEGUNDA 
SESION:

Telecomedia: “Pichón 
agente secreto” (cod) ’ 

01,50.- CINE:
“La mosca” (cod) 
03,22.- CINE 
“Fuego y lluvia” (cod) 
04,45.- CINE
“La trampa de Venus” 

(cod)
06,22.- PIEZAS 

CANAL + (cod)
06,30.- CINE
“El cohete a Gibraltar” 
08,05.- DOCUMEN

TAL:
“El deshielo de un 

guerrero de la guerra fría” 
(cod)

CANAL SUR

10:30- Puerta del cante 
11:30- Superhéroes
12:00- La isla de flora 
12:30- Vamos a jugar 
13:00- Documental
13:25- Tierra y mar
13:55- Parlamento
14:00- El djario fin de 

semana
15:00- Dinosaucers
15:30- 

dos
15:45-
17:00-

Dibujos anima-

Giro de Italia
Cine de tarde

“La mejor defensa, el 
ataque”

18:30- Dibujos anima
dos

18:40- Nos vemos el 
sábado

19:40- El testamento de 
Adán

19:55- Fútbol: F.C. Bar
celona - Sevilla F.C.

22:00- El diario fin de 
semana

22:10- El tiempo
22:15- Entre amigos
00:15- Cine de evasión 
‘^La dama del autobús” 
01:45- Despedida y

cierre

M.C.D.2022
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rm^enza con una semana de retraso la serie de la BBC de cuatro capítulos, “El árbol de jengibre”

El programa musical ‘^Rockopop” 
estrena el último vídeo-clip de Mecano

^Eo j^Q^e” analiza la situación del ajedrez en España, en el penúltimo programa de la temporada

■-. " Citas ^^^

El programa “Rockopop^^ 
estrena el vídeo-clip que el 
grupo Mecano ba grabado 
pura promocionar su últi- 
pio elepé, ”Aidalai”, del 
que ban escogido como 
primer single la canción "7 
de septiembres^, dramati- 
nda para el vídeo por el 
célebre trio.

MADRID (Efe).- Además 
del vídeo de Mecano, “Roc- 
kopop” ofrecerá los de Crystal 
Waters, número uno en Gran 
Bretaña esta semana, y Color 
Me Badd, grupo situado en 
los primeros puestos de las lis
tas americana y británica.

En el estudio de “Rocko- 
pop” actuarán los grupos 
españoles "Tahúres zurdos”, 
“Héroes del silencio”, “Los 
especialistas” y ”La granja”.

También se incluirá un 
reportaje sobre el concierto 
que Sting ofreció en Madrid, 
con opiniones del público 
sobre la organización; y otro 
sobre el recital de los Pixies.

Por otro lado, con una 
semana de retraso provocado 
por la repetición de la “me
morable” corrida de la Bene
ficencia, hoy dará comienzo 
en la programación nocturna 
de la Segunda Cadena la serie 
de cuatro episodios “El árbol 
de jengibre”, la primera pro
ducción dramática que la BBC 
filmó en Alta Definición 
Vídeo.

Aunque la mayor calidad en

Mecano presenta su último elepé “Aidalai”.

producciones dramáticas se 
consigue filmando con cáma
ras de cine (36 mm), la Alta 
Definición Vídeo, es decir 
cámara de vídeo y sistema 
“umatic”, proporciona una 
excelente nitidez.

Sin embargo, las produccio
nes que se realizan en la 
actualidad para televisión en 
vídeo se hacen con sistema 
“betacam”, intermedio entre 
el Alta Definición y el domés
tico ”VHS”.

La BBC, como muchas 
otras cadenas de televisión del 

mundo, decidió experimentar 
para tantear la aceptación del 
público al nuevo sistema, para 
lo que asoció con la WGBH 
y la NHK.

Si bien los exteriores de “El 
árbol de jengibre”, basada en 
la novela homónima de 
Oswald Wynd, se rodaron en 
Gran Bretaña, Japón y Taiwan 
y no se escatimaron recursos 
escénicos y de "atrezzo” , se 
nota la falta de profundidad 
de la imagen, inherente, sea 
o no Alta Definición, al vídeo.

“El árbol de jengibre” cuen

ta la historia de una joven 
escocesa en el Japón de prin
cipios de siglo, donde llega 
para casarse con su prome
tido, el oficial Richard 
Collingsworth.

La serie fue adaptada para 
televisión por Christopher 
Hampton, galardonado con el 
Oscar por el guión de “Las 
amistades peligrosas”, y diri
gida por Anthony Garner y 
Morimasa Matsumoto.

Situación del ajedrez en 
España

En su penúltimo programa 
por esta temporada, “En 
jaque” analizará la situación 
del ajedrez en España, el país 
del mundo más activo en la 
organización de torneos y el 
más visitado por jugadores de 
todo el mundo.

En sólo cinco años, se ha 
multiplicado en un 25 por 
ciento la venta de computa
doras de ajedrez; existen tres 
revistas especializadas y ren
tables, y varios medios de 
comunicación dedican espa
cios fijos a la información 
sobre ajedrez.

En cuanto a la partida que 
los telespectadores del progra
ma juegan desde su casa con
tra Gary Kasparov, varios 
grandes maestros consultados 
por “En jaque” consideran 
que la posición del campeón 
del mundo es desesperada, y 
el triunfo de los que le dis
putan la partida es inminente.

Joaquín Sabina.

JOAQUIN SABÍ^A, cantan
te: “Los políticos son estafado
res profesionales, y Felipe Gon
zález es un claro ejemplo”.

-FRANCOIS MIT- 
TERRAND, presidente de Fran
cia: “Los países de Europa 
Oriental y Central se sienten 
aislados, inseguros, poco pro
tegidos”.

-PEDRO LAIN ENTRALGO, 
académico: “Muchas figuras en 
las letras españolas merecen el 
Menéndez Pelayo tanto como 
yo”.

-PASTORA VEGA, actriz: 
“Lo de Gil y Gil en Marbella 
es de tebeo”.

-FRANCISCO UMBRAL, 
escritor: “Marta Sánchez des
nuda me parece una criada que 
está buena”.

-ALVARO GIL-ROBLES, 
Defensor del Pueblo: “Toda 
limitación de la libertad debe 
hacere dentro de la Consti
tución”.

-JOHAN CRUYFF, entrena
dor de fútbol: “Los extranjeros 
pueden dormir tranquilos mien
tras produzcan”.

Cumpleaños El popular cantante Raphael será el protagonista central de una próxima serie que se titulará “Andaluza”

1 ^1 Camarillo.

| "Hoy día 15, cumplirán años 
1siguientes personas:
i -DEMIS ROUSSOS, cantan-

1 • ALBERTO SORDI, actor, 

| JOHNNY HOLLIDAY, can- 
pie, 45.
l -JOSHI SEKO, atleta, 32.
1 ; ANGEL CAMARILLO, 
pHsta,32
\ ^WS GARRIGA, atleta, 43.
1/ J^HS APARICIO BER- 

®* director general de 
60

Julia Otero intenta levantar “La Ronda”, 
un espacio cada vez más aburrido y soso

Antonio NOMBELA

No sé a qué altura de con
flicto estará el “ukase” de los 
trabajadores de “Antena 3”’ 
que, hace una semana o así se 
liaron la manta a las antenas 
y pidieron, de brazos cruzados, 
más “tela”, menos trabajo o no 
se que reivindicaciones socio-la
borales. Dicen que todos los 
colegas cobran más y trabajan 
menos y que, aquí, o todos 
somos unos o rompen la baraja. 
Y tenemos que ver otras cosas, 
tan instructivas como éso del 
“Tutti Frutti”, el “No te rías 
que es peor” y otros tesoros. 
Como coacción me parece bas
tante válida...

En el programa “La Ronda”, 
que hace por animar una cada 
día más feúcha y mal peinada 
Julia Otero se planteó la otra 
noche un tema peliagudo, que 
quería saber si uno -o una- está 
mejor casado que soltero. Dos 
veteranos del bodorrio o afines 
midieron sus razones: María 
Asquerino y Espartaco Santoni. 
No era fácil conducir el navío, 
pero Julita, despeinada y todo, 
consiguió que no se fuese a 

pique. Lo que no consiguió, cla
ro, fue que nadie sacara con
clusiones.

Porque, tanto el venezolano 
como María, gatos viejos, con 
perdón, encaminaron sus con
clusiones del lado humorístico. 
Y la partida quedó en tablas. 
O sea que allá cada cual con 
sus vínculos, con perdón, con 
sus camas y con sus conciencias. 
Menos mal que éstos problemas 
de “la pareja” están tan supe
rados, que ya ni cuentan para 
nadie...

Tres buenas noticias para TV 
en el 92. Las anticipo porque 
el 92 está ahí, a la vuelta de 
la esquina y porque, en perio
dismo, un “scoop” es ífb 
“scoop”. Bueno, pues sepan que 
Rapahel, el más popular de 
nuestros cupletistos y segura
mente el más querido, será el 
protagonista central de una 
serie que se titulará “Andalu
za”, en la que cantará y contará. 
Su vida, amores, anécdotas. 
Trece capítulos, escritos por 
otros tantos guionistas y pro
bablemente, un solo realizador, 
que, a lo mejor, es el propio 
Martos. ¿Les gusta? Un éxito.

Julia Otero.

seguro...
Otra serie con gancho será 

la que está escribiendo nuestro 
admirado Manolo Summers. 
Summers, si ustedes no se opo
nen es uno de los escasos y 
auténticos genios televisivos 
que nos quedan y su trabajo 
será una continuación de aquel 
bombazo de “To er mundo e

güeno”, pero con mayor ámbito 
y mayor presupuesto... El tercer 
proyecto se llama Encama Sán
chez, que, como recordarán, ya 
se asomó a la pantalla chica 
y casi la arma. Pues bueno. 
Encarna contraataca. Viene 
crecida y con ideas nuevas. Ha 
hecho gimnasia y acumulado 
malauva. Así que... temblemos...
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Aumenta la 
participación de 
las mujeres en 
las instituciones 
regionales

LT

Las Cortes de Castilla-La 
Mancha contarán despuñes de 
la sesión de constitución de la 
cámara autonómica con un 20 
por ciento de diputadas, lo que 
la sitúa, junto con las comu
nidades autónomas de Madrid, 
Asturias y La Rioja, a la cabeza 
de la representación femenina 
entre los distintos parlamentos 
autonómicos y a gran distancia 
de otros que no superan en 
muchos casos el 7 por ciento 
de mujeres electas y que, en 
el mejor de los casos, se sitúan 
en torno al 15 por ciento.

Asimismo, este 20 por ciento 
se sitúa a seis puntos de la 
media nacional, que se encuen
tra en el 14 por ciento.

Por otra parte, también es 
significativo el importante avan
ce que registra la participación 
de la mujer en las instituciones 
municipales, que en Castilla-La 
Mancha, tras las elecciones de 
mayo, ha pasado de 33 a 46 
alcaldesas.

Una nueva 
víctima del timo 
de la estampita 
en las calles de 
Ciudad Real

LT

En la mañana del jueves, una 
señora de 59 años y vecina de 
Valverde, fue víctima del timo 
de la estampita en una céntrica 
calle de la capital. Esta vez, le 
sustrajeron joyas por valor de 
250.000 pesetas. La víctima fue 
abordada juento a un comercio 
de la calle Alarcos por una 
señora de unos 35 años de edad. 
Después se unió al grupo un 
joven con una bolsa en la mano, 
en la que decía tener mucho 
dinero que se había encontrado 
en la calle. Con la habilidad 
que les caracteriza consiguieron 
que la denunciante montara en 
un coche, en el que la llevaron 
a una carretera de Aldea del 
Rey, donde se despojó de todas 
las joyas y se las entregó al 
supuesto “tonto”. Minutos 
depués dejaron a la víctima jun
to a la Prisión Provincial, 
haciéndole esperar su vuelta.

Se casaron Pedro y María. Ayer a los pies de la patrona de Ciudad Real, la Virgen 
del Prado, contrajeron matrimonio María Morales y Pedro Barato, rodeados de amigos 
y familiares. Para que esta boda apareciese en nuestras páginas bastaría el hecho de que 
son dos grandes amigos de todos los que hacemos LA TRIBUNA y dos grandes personas, 
pero, además, es que Pedro Barato es presidente de ASAJA, la más importante organización 
agraria. La “convidá” tuvo lugar en el Parador de Almagro. ¡Enhorabuena!

La astilla

Sentimos tener que empe
zar, nuevamente, con el tema 
sanitario en la provincia, 
pero es que los ciudadanos, 
como irán viendo nuestros 
lectores en los días venide
ros, claman para que, una 
vez más, la Prensa ejerza un 
papel que, evidentemente, 
no le corresponde, el de 
oposición.

* * *

Al hecho de que se están 
quitando ayudantes de ciru
jano en Ciudad Real, que 
los ayudantes son cambiados, 
en algunas especialidades, 
cada tres meses, con lo que 
poco pueden aprender; que 
en Manzanares va a desa
parecer el servicio de Trau
matología; que en La Paz 
van a cerrar plantas durante 
el verano; se suma, de vez 
en cuando, una posible mala 
atención hacia un paciente 
que, posteriormente, muere 
a las pocas horas; como se 
ve, una delicia.

No sabemos si es que el 
Gobierno ha iniciado una 
campaña para destruir la 
Sanidad en España o si, por 

el contrarío, se ha puesto de 
acuerdo con alguien para, 
una vez conseguido el dete
rioro más apabullante posi
ble, instaurar un sistema de 
sanidad privada en el que 
el Estado sea accionista para 
recibir y no para pagar. De 
otra forma,^ de verdad, no 
se entiende.

La hora de los enanos
CARPINTERO

La cultura es el cultivo del 
conocimiento y de las facul
tades intelectuales del hom
bre. Sus valores se fundan en 
procesos de creación, de 
inventiva; siempre en liber
tad. De ahí, que todo lo que 
sofoque o violente la libertad 
intelectual es anticultural y 
antihumano. Cuando desde el 
poder se imponen condicio
nes arbitrarias a la esponta
neidad creativa, se incurre en 
dirigismo cultural, producto 
averiado de ese mal de nues
tro tiempo que es el “espíritu 
totalitario”, al que ayer se 
refería en la “Tercera” de 
ABC el maestro Marías. Espí
ritu totalitario que padece
mos cuando se discrimina

29.339
(AI n® y serie 150.000.000 Ptas.)

SERIE: 019

Incendio fortuito 
de ochenta 
hectáreas de 
trigo en 
Almodóvar

-------------------------------------- U

Fuentes de la Comandancia 
de la Guardia Civil de Ciudad 
Real informaron de un incend¡n 
ocurrido alrededor de las cinco 
de la tarde del jueves en el tér- 
mino municipal de Almodóvar 
del Campo. El fuego se originó 
en la finca denominada “Ote- 
ganal”, donde unas ochenta 
hectáreas de trigo fueron pasto 
de las llamas, y quedaron fla
meadas alrededor de doscientas 
encinas. Los daños del incendio 
han sido valorados en unas 
3.200.000 pesetas.

El fuego consiguió extinguir
se sobre las ocho y media de 
la tarde. En estas tareas inter
vinieron un camión de bombe
ros, vecinos de Aldea de Nava- 
cerrada, guardas forestales y 
personal de la Guardia Civil.

Al paracer, la causa del 
incendio fue una descarga eléc
trica durante una tormenta.

desde la Diputación Provin
cial de Ciudad Real y la Junta 
de Comunidades a una Cor
poración, el Instituto de Estu
dios Manchegos, en cuyas 
actividades nadie encontrará 
un átomo de favoritismo por 
motivaciones ideológicas. Ahí 
está, para demostrarlo, su 
catálogo de publicaciones. 
Que un hombre de esta tierna, 
con una biografía universita
ria, cultural, académica y 
humana, como la del Dr. 
Benjamín Fernández, se haya 
visto obligado a “exiliarse 
del Instituto denota que esta
mos en la hora de los enanos. 
Enanos que tendrán el p^' 
supuesto, pero no la perma
nencia vitalicia en los sillones 
del poder.

Num.

Terminaciones y premios

29.339 5.000.(»0

9.339 100.000

339 10.000

39 1.000

9 200
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